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MESA DIRECTIVA  

Ofrece AMLO respetar regulación bancaria.- Al inaugurar la 85 Convención Bancaria, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador refrendó ante los banqueros su compromiso de no 

cambiar las reglas de la política en esa materia. El mandatario estuvo acompañado por el 

titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, la Gobernadora del Banco de México, Victoria 

Rodríguez, así como la presidenta del Senado, Olga Sánchez Cordero y de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. [REFORMA] 

Terminan sesión en Cámara de Diputados mientras discutían Ley de Movilidad.- Después de 

los pronunciamientos de distintos grupos parlamentarios que respaldaron la iniciativa a Ley de 

Movilidad y Seguridad Vial, la presidenta en turno de la Mesa Directiva, Karla Yuritzi Almazán 

decretó un receso que se prolongó por 40 minutos. Al volver, la vicepresidenta levantó la 

sesión y citó a la siguiente para el próximo martes 29 de marzo, a las 11:00 horas, sin ninguna 

explicación del dictamen de la Ley de Movilidad. Al respecto Salomón Chertorivski expuso 

que se decretó un receso a petición de la bancada mayoritaria, de Morena, atendiendo una 

solicitud del Gobierno. [RAZÓN] [MVS] [JORNADA] [CRÓNICA] [RAZÓN] [JORNADA] 

[REFORMA] [EXCÉLSIOR] 

REVOCACIÓN DE MANDATO  

¿Qué pasaría si votan para sacar a AMLO?- En el caso de que la falta del Presidente de la 

República ocurriese tras una revocación de mandato, la constitución señala lo siguiente: " 

Asumirá provisionalmente la titularidad del Poder Ejecutivo quien ocupe la presidencia del 

Congreso; dentro de los treinta días siguientes, el Congreso nombrará a quien concluirá el 

período constitucional". Por lo que en este caso, sería el actual presidente del Congreso 

General, Sergio Gutiérrez Luna, quien tome el cargo del poder ejecutivo. [SOL DE MÉXICO] 

Decreto es una vacilada: Creel.- El decreto que permite que los servidores públicos 

promuevan la revocación de mandato, aún en tiempos de veda electoral, “es una vacilada” 

que “va en contra de la Constitución”, insistió el vicepresidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel. [EXCÉLSIOR] 

REFORMA ELÉCTRICA  

Iniciativa eléctrica, contra reloj para llegar al Senado.- El líder de Morena en la Cámara baja, 

Ignacio Mier, propuso que la reforma eléctrica sea discutida en el Pleno de la Cámara de 

Diputados y enviada al Senado en Semana Santa. [ECONOMISTA] 

Diputados aprueban acuerdo para debate sobre la iniciativa.- Las Juntas Directivas de las 

Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y Energía en la Cámara de Diputados avalaron 

el acuerdo para el proceso de análisis y discusión de la reforma eléctrica. Héctor Ireneo Mares 

Cossío compartió a través de redes sociales que se avaló el acuerdo para dictaminar en 

Comisiones Unidas de Energía y Puntos Constitucionales y se declararon en sesión 

permanente. Manuel Rodríguez González destacó que ya se trazó la ruta para el debate y 
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aprobación de la reforma constitucional que “garantizará el acceso de la energía a todas y 

todos los mexicanos”. Ignacio Mier Velazco dijo que se aprobaría en este periodo de sesiones, 

a mediados de abril, la reforma eléctrica. [POLÍTICO MX] [CONTRARÉPLICA] 

Morena promete "seducir" a oposición con iniciativa renovada.- Cuando la oposición lea con 

detenimiento y sin limitaciones las modificaciones realizadas a la iniciativa de Reforma 

eléctrica, seguramente cambiará de opinión y votará por su aprobación, consideró el 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco. [FÓRMULA] 

Sin fecha precisa para llevar al pleno reforma eléctrica: Morena.- El presidente de la Comisión 

de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, Juan Ramiro Robledo (Morena), 

afirmó que no hay una fecha fija para llevar al pleno la reforma eléctrica. Lo anterior tras la 

propuesta de su bancada para que la iniciativa presidencial se avale el 13 de abril. 

[UNIVERSAL] [ÍNDIGO] [HERALDO] [EXCÉLSIOR] 

Riesgo de pérdidas millonarias con la reforma eléctrica propuesta: Monreal.-  De ser 

aprobada como está, la reforma eléctrica ocasionaría una sangría de "muchos miles de 

millones de dólares", advirtió el senador morenista Ricardo Monreal. "Si algún empresario, si 

algún inversionista siente que sus intereses están en riesgo, van a acudir a las instancias 

internacionales, porque así lo estableció la Constitución", observó. [CRÓNICA/p8] 

[OVACIONES/p4] [EXCÉLSIOR/p4] [REFORMA/pp] 

Cambios ofrecidos en la ley eléctrica no abandonan a la oposición.- La disposición de 

Morena a realizar cambios a la reforma eléctrica no logró ablandar la postura del bloque 

opositor en el Senado, el cual advirtió que se requiere elaborar una nueva iniciativa más allá 

de "maquillar" la que envió el presidente Andrés Manuel López Obrador que "nació muerta" a 

partir de que aumentará el costo de la electricidad para los mexicanos y sobre todo agravará 

la contaminación ambiental. [CRÓNICA/p8][FINANCIERO/pp-p43]  

Bloque opositor del Senado amaga con frenar la reforma.- El bloque opositor en el Senado no 

permitirá que pase la reforma eléctrica, advirtió el coordinador panista Julen Rementería. En 

tanto, el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, advirtió que buscará convencer a la 

oposición, pero precisó que si la minuta se las remiten los diputados después del 15 de abril ya 

no pasaría en este periodo de sesiones, sino eventualmente en un periodo extraordinario. 

[JORNADA/pp-p3] 

Propone ministra avalar ley eléctrica por interés público.- El interés público debe prevalecer 

sobre el individual, afirma la ministra Loretta Ortiz Ahlf en los proyectos de sentencia en que 

propone a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) avalar la constitucionalidad de 

la Ley de la Industria Eléctrica (LIE), promulgada el 9 de marzo de 2021. [JORNADA/pp-p3] 
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GRUPOS DE AMISTAD  

'Choca' embajador de EU con diputados por Grupo de Amistad México-Rusia.- Al llamar a la 

solidaridad con Ucrania, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, reprochó a 

la Cámara de Diputados la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia, pero el 

coordinador de la mayoría de Morena, Ignacio Mier, pidió “no distorsionar” la posición 

mexicana ante el conflicto y reafirmó el repudio a la invasión rusa a territorio ucraniano. Por su 

parte, el coordinador de la bancada priista, Rubén Moreira, reafirmó la posición de su partido 

contra la intervención rusa en Ucrania. [MILENIO] [HERALDO] [ECONOMISTA] [UNIVERSAL] 

[MILENIO] [RAZÓN] [SOL DE MÉXICO] [EXCÉLSIOR] [OVACIONES] [PRENSA] [JORNADA] 

[FINANCIERO] [24 HORAS] 

EU pide respetar contratos.- Con la discusión de la iniciativa de reforma eléctrica en puerta, el 

embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, exhortó a los diputados respetar los 

acuerdos y los contratos de las empresas que participan en este sector, además de priorizar 

las energías limpias. Durante su participación en la instalación del Grupo de Amistad México-

Estados Unidos, en la Cámara de Diputados, el diplomático advirtió que, en caso de no 

respetarse los contratos y los acuerdos, se corre el riesgo de ahuyentar la inversión al no haber 

confianza por parte de los empresarios. [ECONOMISTA] [ÍNDIGO] [JORNADA] [REFORMA] 

[FINANCIERO] 

Por prudencia, no asistí a Grupo de Amigos México-Rusia: Ignacio Mier.- Ignacio Mier, 

coordinador de los diputados de Morena, aseveró que “por prudencia“, no asistió ayer a la 

instalación del Grupo de Amigos México-Rusia, el cual fue promovido por legisladores 

morenistas y del Partido de Trabajo, a pesar la invasión de fuerzas militares rusas a Ucrania 

desde hace un mes. [DÓRIGA] 

Grupo de Amistad con Rusia. Una vergüenza “: embajadora.- La embajadora de México en 

Ucrania, Oksana Dramaretska, criticó la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia en la 

Cámara de Diputados ante el conflicto entre ambas naciones europeas.  [MILENIO/p9] 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Defienden eliminación de escuelas de tiempo completo.- La presidenta de la Comisión de 

Educación de la Cámara de Diputados, Flora Tania Cruz Santos, defendió la eliminación del 

programa Escuelas de Tiempo Completo para dar lugar a la entrega de recursos directos a 

madres, padres y tutores de los 3.6 millones de niñas y niños que eran beneficiados. 

[EXCÉLSIOR/p6] [OVACIONES/p5][UNIVERSAL/p8]  

Falta de vacunas es responsabilidad directa del Gobierno federal: Éctor Jaime Ramírez.- El 

secretario de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, Éctor Jaime Ramírez Barba, 

aseguró que la falta de vacunas es responsabilidad directa del Gobierno federal, ya que por 

la pandemia de COVID-19 se dejaron de lado algunas enfermedades, así como la compra de 

biológicos. [RAZÓN] 
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Ciclistas realizan rodada a la Cámara de Diputados por Ley General de Movilidad.- Activistas 

y familiares de ciclistas que murieron en accidentes viales realizaron una rodada ciclista del 

Zócalo de la Ciudad de México a la Cámara de Diputados, esto por motivos de la discusión 

de la Ley General de Movilidad. [MILENIO] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

Reclaman a auditor resultados.- La sesión de trabajo de diputados con el auditor Especial de 

Desempeño, Nemesio Arturo Ibáñez acabó entre gritos luego de que no se permitiera que 

siguieran los cuestionamientos al funcionario por no presentar denuncias de hechos ante la 

FGR. En la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, diputadas de 

Morena y el PAN reclamaron a Ibáñez su falta de resultados. [REFORMA/p6] 

[ECONOMISTA/p37] [JORNADA/p10] 

En 20 años Pemex ha generado boquete al erario por 39 mil mdp.- Pemex y sus filiales 

mantienen abierto un boquete al erario por casi 39 mil mdp de recursos públicos por cuentas 

sin aclarar ante la Auditoría Superior de la Federación (ASF) desde hace 20 años. Datos del 

organismo indican que hay montos pendientes por aclarar o recuperar por 38 mil 763 millones 

530 mil pesos. [MILENIO/p10] 

CMIC: en igualdad, podríamos construir como Ejército.- El presidente de la Cámara Mexicana 

de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco Solares, expresó que “las obras civiles que 

nosotros hacemos se verifican y se auditan muchas veces por la Auditoría Superior de la 

Federación. Yo planteé al presidente de la Comisión de Infraestructura de la Cámara de 

Diputados que debían de auditarse también las obras que hace el gobierno porque se hacen 

con dinero de los mexicanos. Estamos a la espera”, agregó Solares. [ECONOMISTA/p7] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/La vigencia del Plan de Guadalupe.- Salvaguardar el orden 

constitucional es una tarea permanente, que no solo atañe a los legisladores, sino a sus 

representados. Por eso, el Plan de Guadalupe, firmado el 26 de marzo de 1913, nunca pierde 

su vigencia. Por el contrario, la extiende en el tiempo y el ámbito en que el orden 

constitucional debe ser defendido. [HERALDO] 

COLUMNA/GABRIEL QUADRI/Cínica área protegida en Texcoco y reanudación del NAIM.- 

Para el presidente López la reanudación de la construcción del NAIM en 2024 es una 

amenaza real e intolerable. Por ello, trata de blindar o hacer irreversible la cancelación 

atrabiliaria del NAIM, ahora, a través de un absurdo decreto de Área Natural Protegida en esa 

zona, que no tiene nada de natural. [ECONOMISTA/p.31] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/“Ley Ingrid”.- La violencia contra las mujeres y el feminicidio siguen 

siendo una constante en todo el mundo. Tan sólo, en el mes de enero de 2022 la Comisión 

Nacional para Prevenir la Violencia contra las Mujeres registró 75 feminicidios, esto es, uno 
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menos que en enero del 2021, sin embargo, uno más que en 2020 y seis más que en 2019. El 

miércoles pasado, vote a favor de aprobar la llamada “Ley Ingrid”. [CONTRARÉPLICA/p.9] 

COLUMNA/DAVID COLMENARES/SIGNOS Y SEÑALES/Protección a los denunciantes.- Los 

denunciantes juegan un rol esencial en la detección e investigación de actos de corrupción y 

resulta indispensable contar con mecanismos eficaces para protegerles de posibles 

represalias [FINANCIERO/p.37] 

COLUMNA/A FUEGO LENTO/AMLO y Morena madrugan con la Reforma Eléctrica.- Sin decir 

agua va, Morena en la Cámara de Diputados madrugó al bloque opositor y adelantó los 

trámites legislativos para empujar el debate y la eventual aprobación de la Reforma Eléctrica. 

Ayer se instalaron y declararon en sesión permanente las comisiones unidas de Energía y 

Puntos Constitucionales, hecho que desconcertó a los coordinadores de PRI, PAN y PRD, 

Rubén Moreira, Jorge Romero y Luis Espinosa Cházaro, respectivamente. [HERALDO/p.7] 

Del tema escriben: EN PRIVADO [MILENIO/p.3]; DESDE SAN LÁZARO [FINANCIERO/p.37]; DESDE 

LA CANCHA [ECONOMISTA/p.38] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/Acuerdos sí, imposición no en Eléctrica.- El coordinador 

del PRD en San Lázaro, Luis Espinoza Cházaro, les volvió a recordar a los morenos de Ignacio 

Mier que si no hay la construcción de una nueva propuesta para la reforma eléctrica, así 

como está no pasará. [OVACIONES] 

COLUMNA/EN TRES PATADAS/Turbulencia y aterrizaje: abróchense el cinturón.- El éxito o 

fracaso de la revocación de mandato el próximo 10 de abril será un indicador para el 

Presidente y la clase política de qué tan rápido puede avanzar la agenda de construcción 

del Estado presidencialista y hasta dónde tendrá el apoyo de grupos políticos, principalmente 

del PRI (no es casualidad que estén planeando votar la reforma eléctrica en Diputados 3 días 

después de la revocación de mandato]. [ECONOMISTA/p.40] 

El tema lo comenta: JUEGO DE ESPEJOS [MILENIO/p.13]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.41]; 

JOSÉ RUBINSTEIN [UNIVERSAL/p.22] 

COLUMNA/INVERSIONES/EU revisará política energética mexicana.-En medio de la discusión 

de la reforma eléctrica en México, nos enteramos que Katherine Tai y Jaime White, 

representantes comerciales de Estados Unidos, sostendrán hoy una reunión con las partes 

interesadas para revisar la trayectoria de las políticas energéticas en nuestro país. 

[MILENIO/p.20] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Mier y su grupo de amistad.- Respuesta directa dieron al diputado y 

dirigente nacional del PT, Alberto Anaya, tras instalar su grupo de amistad México-Rusia. Y es 

que los coordinadores de Morena y del PRI en San Lázaro, Ignacio Mier y Rubén Moreira, 

respectivamente, hicieron lo propio, pero con EU. Los acompañó el embajador Ken Salazar y 

se evidenció de qué lado está el Congreso. [HERALDO/p.2] 
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Comenta el tema: DE POLÍTICA Y COSAS PEORES [REFORMA/p.9]; ASTILLERO [JORNADA/p.8]; 

TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2]; EN PRIVADO [MILENIO/p.3]; USO DE RAZÓN [FINANCIERO/p.42]; 

ALHAJERO [HERALDO/p.6]; ROZONES [RAZÓN/p.2]; A LA SOMBRA [SOL DE MÉXICO/p.2]; PEPE 

GRILLO [CRÓNICA/p.9]; ESTRICTAMENTE PERSONAL [FINANCIERO/p.44]; CORRESPONDENCIA 

[UNIVERSAL/p.29]; QUEBRADERO [RAZÓN/p.   ]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p. 41]; PULSO 

POLÍTICO [RAZÓN/p.5]; MANUEL J. JÁUREGUI [REFORMA/p.9] 

EDITORIAL/Injerencias inaceptables.- (…)en un acto distinto, el embajador Ken Salazar pidió 

que México se coloque al lado de Estados Unidos en el conflicto Rusia-Ucrania y que la 

reforma eléctrica que se analiza en el Legislativo respete los contratos firmados. Diplomáticos 

como Fernández Trigo y Salazar debieran tener presente que sus gobiernos no tienen facultad 

alguna para pronunciarse en torno a las acciones soberanas de México, y que si la reforma 

eléctrica que se discutirá el mes próximo en el Congreso ha de ser retroactiva. [JORNADA/p.2] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Cobran factura a MC en San Lázaro.- Cuando los diputados de 

MC tenían ya todo listo para celebrar ayer la aprobación en el Pleno de la nueva Ley de 

Movilidad, Morena, PRI y PT les aguaron la fiesta. Se votará hasta el martes. [FINANCIERO/p.41] 

El tema lo aborda: ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.9] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Cónclave morenista en la SEP.- Tan perdidos andan en la SEP con 

el tema de las Escuelas de Tiempo Completo y su pleito con los diputados, que el miércoles las 

presidentas de las comisiones de Educación de San Lázaro, Flora Tania Cruz, y del Senado, 

Antares Vázquez –ambas de Morena–, se reunieron en privado con la secretaria Delfina 

Gómez y su equipo de asesores por largas horas. [FINANCIERO/p.41] 

COLUMNA/DE JEFES/Con el salario no.- La propuesta de legislación fue ajustada y regresó al 

Senado, que es la cámara de origen, y luego volverá a la Cámara de Diputados. Sin 

embargo, lo que es un hecho es que los créditos de nómina ya existen y es necesario que se 

regulen, justo para evitar que se creen “tiendas de raya”, que se sobreendeude al trabajador. 

[FINANCIERO/p.22] 

COLUMNA/EN PETIT COMITÉ/Que la sucesión se abra a la sociedad.- El juego del “tapado” del 

ayer, lo inauguró el Presidente en junio. El ejercicio continuó y el 14 de marzo llamó incluso a la 

oposición a seleccionar a sus posibles candidatos, aconsejándole, en torno de sorna, que 

piense en Lilly Téllez, Gabriel Quadri, Margarita Zavala, Santiago Creel, entre otros. 

[UNIVERSAL/p.23] 

EJECUTIVO 

AMLO se queja de falta de promoción de la revocación.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador aseguró que el INE no ha realizado una promoción completa sobre la consulta de 

revocación de mandato. Reiteró que como ciudadano participará en este ejercicio 
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democrático. Además, Aunque no consideró propicio continuar abordando este tema, 

señaló que los ciudadanos, aún con poca información, ya tienen los elementos básicos para 

participar. [CONTRARÉPLICA / pp-p4] 

Desata y apaga AMLO “tormenta” sobre Banxico.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador ofreció ayer una disculpa a la gobernadora del Banxico y a los subgobernadores por 

adelantarse al anuncio que haría el banco central, sobre la política monetaria. “Pensé que ya 

se había hecho público”, dijo. [FINANCIERO/pp-p5] 

GENERAL 

Hay 33 siniestros forestales activos.- La Coordinadora Nacional de Protección Civil, Laura 

Velázquez informó que hasta este jueves había 33 incendios forestales activos en el país que 

afectaron un aproximado de cuatro mil 278 hectáreas.  [RAZÓN/pp-p12] 

ECONOMÍA 

Impulsarán a Pymes con $10 mil millones; inicia la 85 Convención Bancaria.- Rogelio Ramírez 

de la O, secretario de Hacienda, informó que junto con la Asociación de Bancos de México 

(ABM), preparan un programa de créditos para pequeñas y medianas empresas. En una 

primera etapa se canalizarán 10 mil millones de pesos en financiamiento para este sector, el 

más afectado por la pandemia, y estará dirigido a empresas que tengan entre 10 y 100 

colaboradores, así como ventas no mayores a 100 millones de pesos por año. [EXCÉLSIOR / 

pp-p1-p3] 

Hacienda: hay dinero para las megaobras y “bolsa por explorar”.-  A pesar de quitar el 100 

por ciento de IEPS a las gasolinas para amortiguar  en incremento en los precios de los 

combustibles en el mundo, el titular de la SHCP, Rogelio Ramírez de la O, dijo a Milenio que 

existen más fuentes de recursos por explorar” con miras a incrementar los ingresos del erario. 

[MILENIO/p18] 

INTERNACIONAL 

México es hoy la base mayor del espionaje de Rusia, advierte EU.- México es actualmente la 

más grande base de operaciones de las agencias de espionaje ruso, especialmente, a través 

del Departamento Central de Inteligencia de ese país o Glávnoye Razvédyvatelnoye 

Upravlenie (GRU, por sus siglas en ruso) en el mundo, aseguró bajo juramento el jefe del 

Comando Norte de Estados Unidos, Glen VanHerck. [MILENIO/pp] 
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El diputado Sergio Gutiérrez Luna asistió a la 85 

Convención Bancaria 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, acompañó al 
presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, en la ceremonia inaugural de la 85 
Convención Bancaria. 
Con la sesión plenaria de apertura, realizada en Acapulco, Guerrero, inicia el evento más relevante de 
las instituciones financieras del país, y en esta edición la Asociación de Bancos de México, que 
encabeza Daniel Becker Feldman, organizó la reunión “Una banca incluyente en la era digital y los retos 
del cambio climático”. 
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El diputado Sergio Gutiérrez Luna asistió a la 85 
Convención Bancaria 

 

Acompañó en la ceremonia de apertura al presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador 

Acapulco, Guerrero, a 24 de marzo de 2022. 

 

Boletín No.1443 

• Acompañó en la ceremonia de apertura al presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador 
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El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, acompañó al 
presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, en la ceremonia inaugural de la 85 
Convención Bancaria. 

Con la sesión plenaria de apertura, realizada en Acapulco, Guerrero, inicia el evento más relevante 
de las instituciones financieras del país, y en esta edición la Asociación de Bancos de México, que 
encabeza Daniel Becker Feldman, organizó la reunión “Una banca incluyente en la era digital y los 
retos del cambio climático”. 

En el marco de esta convención, el diputado presidente destacó que, para fortalecer el clima de 
estabilidad económica y social del país, el titular del Poder Ejecutivo asumió el compromiso de no 
enviar al Congreso ninguna reforma legal que afecte las utilidades que legalmente se adquieren por 
los servicios que prestan las instituciones financieras. 

Tampoco, dijo, se establecerán nuevas regulaciones o controles y seguirá prevaleciendo un auténtico 
y verdadero Estado de derecho. 

Hay que recordar que la edición de 2021 se realizó de manera remota por la emergencia sanitaria por 
Covid-19, esta vez se convocó de forma presencial a las y los integrantes del sector financiero. 

Con esto, cerca de 50 instituciones financieras se congregaron en Acapulco, para participar en la 
Convención Bancaria número 85, en la que abordarán entre otros importantes temas, el papel 
fundamental de la banca privada en la recuperación económica. 

Entre los temas que se abordarán también están: Tendencias globales de la industria bancaria; El 
cambio climático, su importancia en la sociedad y acciones del sector financiero, y El marco 
macroeconómico y monetario para el próximo trienio para la economía global y los mercados 
emergentes. 

A la ceremonia inaugural asistieron Evelyn Salgado, gobernadora de Guerrero; Victoria Rodríguez 
Ceja, gobernadora del Banco de México; Rogelio Ramírez de la O, titular de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público; Jesús de la Fuente Rodríguez, presidente de la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores, entre otros. 

 

--ooOoo-- 
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POR PRIMERA VEZ EXISTEN MÁS DIPUTADAS QUE 

DIPUTADOS EN SAN LÁZARO 
 

En la Cámara baja los diputados por primera vez tienen más mujeres legisladoras que varones 

legisladores, según la estadística de la LXV Legislatura ya son 251 mujeres diputadas y 249 hombres. La 

diputada de Morena Andrea Chávez Treviño solicitó a la Mesa Directiva un minuto de aplausos para 

celebrar este hecho relevante lo cual fue concedido. 

 

Por primera vez existen más diputadas que diputados en San Lázaro.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1hJRr5qjLB6_qdu2opGpNX0lNFzxSskU4/view
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Propone Gutiérrez topar en 2% gasto en publicidad oficial 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, propuso topar el gasto de comunicación 
social del Gobierno federal hasta un 2 por ciento del Presupuesto de Egresos de la Federación, lo que 
podría llegar a los 156 mil millones de pesos. 

 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/propone-gutierrez-topar-en-2-gasto-en-publicidad-oficial-20220324-

1912143.html?msclkid=fd201927abda11eca854445436a3d995 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/propone-gutierrez-topar-en-2-gasto-en-publicidad-oficial-20220324-1912143.html?msclkid=fd201927abda11eca854445436a3d995
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/propone-gutierrez-topar-en-2-gasto-en-publicidad-oficial-20220324-1912143.html?msclkid=fd201927abda11eca854445436a3d995
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Propone Gutiérrez topar en 2% gasto en publicidad oficial 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, propuso topar el gasto de comunicación 
social del Gobierno federal hasta un 2 por ciento del Presupuesto de Egresos de la Federación, lo que 
podría llegar a los 156 mil millones de pesos. 

 
https://diario.mx/nacional/propone-gutierrez-topar-en-2-gasto-en-publicidad-oficial-20220324-
1912142.html 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://diario.mx/nacional/propone-gutierrez-topar-en-2-gasto-en-publicidad-oficial-20220324-1912142.html
https://diario.mx/nacional/propone-gutierrez-topar-en-2-gasto-en-publicidad-oficial-20220324-1912142.html
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Propone Sergio que se dé publicidad a los no 
incondicionales 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, propuso una iniciativa de reforma a la 
Ley General de Comunicación Social para que el Gobierno federal contrate difusión de propaganda 
gubernamental sin que sea un obstáculo la línea editorial de los medios de comunicación. 
Su iniciativa busca corregir las deficiencias que determinó la Suprema Corte de Justicia de la Nación al 
resolver un amparo contra dicha ley, en materia de topes para precisar el gasto en comunicación social 
y omisiones legislativas contrarias a la libertad de expresión. 
Anoche el diario Reforma publicó una amplia nota informativa de su propuesta contenida en la Gaceta 
Parlamentaria de ayer martes 23 de marzo. Con ella cumplió con el plazo que fijó la Corte de que los 
ajustes a la citada Ley estén listos en el actual periodo de sesiones, que concluye el 30 de abril. 
 
https://www.presencia.mx/palabra/columna.aspx?id=8980&c=6 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.presencia.mx/palabra/columna.aspx?id=8980&c=6
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Revocación de mandato: ¿Qué pasaría si votan para sacar a AMLO? 

 

A unas semanas de que comience el proceso de Revocación de Mandato en el país, muchas han sido 

las dudas de saber que pasará, en un caso, el actual presidente Andrés Manuel López Obrador pierda 

en las casillas.  

Cabe señalar que será el 10 de abril que el Instituto 

Nacional Electoral llevará a cabo el proceso democrático. 

De acuerdo con la Ley Federal de Revocación de Mandato, 

publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el 

pasado 14 de septiembre, se expide en el Capítulo VII del 

artículo 60 lo siguiente: "Si los resultados de la jornada de 

votación de la ciudadanía indican que procede la 

revocación de mandato, la persona titular de la Presidencia de la República se entenderá separada 

definitivamente del cargo, cuando el Tribunal Electoral emita la declaratoria de revocación". 

"Hecho lo anterior, se procederá de forma inmediata según lo previsto en el último párrafo del artículo 

84 de la Constitución" 

Es decir, revisando lo que el artículo 84 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, 

este decreta lo siguiente: "En caso de falta absoluta del Presidente de la República, en tanto el 

Congreso nombra al presidente interino o substituto, lo que deberá ocurrir en un término no mayor a 

sesenta días, el Secretario de Gobernación asumirá provisionalmente la titularidad del Poder 

Ejecutivo". 

Sin embargo, en el caso de que la falta del Presidente de la República ocurriese tras una revocación de 

mandato, la constitución señala lo siguiente: "En caso de haberse revocado el mandato del Presidente 

de la República, asumirá provisionalmente la titularidad del Poder Ejecutivo quien ocupe la presidencia 

del Congreso; dentro de los treinta días siguientes, el Congreso nombrará a quien concluirá el período 

constitucional"  

Por lo que en este caso, sería el actual presidente del Congreso General, Sergio Gutiérrez Luna, quién 

tome el cargo del poder ejecutivo, esto con una reforma publicada en el DOF el pasado 20 de 

diciembre del 2019. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/que-pasaria-si-votan-en-la-revocacion-de-

mandato-para-sacar-a-amlo-8039549.html 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/que-pasaria-si-votan-en-la-revocacion-de-mandato-para-sacar-a-amlo-8039549.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/que-pasaria-si-votan-en-la-revocacion-de-mandato-para-sacar-a-amlo-8039549.html
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Revocación de mandato es una trampa política: Santiago Creel 

 

 En entrevista para la Primera Emisión de Imagen Radio Multicast con Pascal Beltrán del Río, Santiago 

Creel, diputado federal del PAN, se refirió a la acción de inconstitucional que promoverá el partido 

contra el llamado "decretazo".  

https://www.imagenradio.com.mx/pascal-beltran-del-rio/revocacion-de-mandato-es-una-trampa-

politica-santiago-creel#view-1 

 

 

 

https://www.imagenradio.com.mx/pascal-beltran-del-rio/revocacion-de-mandato-es-una-trampa-politica-santiago-creel#view-1
https://www.imagenradio.com.mx/pascal-beltran-del-rio/revocacion-de-mandato-es-una-trampa-politica-santiago-creel#view-1
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SERGIO GUTIÉRREZ PRECISÓ QUE ES NECESARIO HACER 

AJUSTES A LA REFORMA ELÉCTRICA DEL PRESIDENTE 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado y el de la Cámara de Diputados, por cierto 

ambos son morenistas, advirtieron que es necesario hacer ajustes a la iniciativa original del Presidente 

en esta Reforma Eléctrica. 

 

nota- presidentes congreso.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Sml5CycH3opcT1P-nG0e1YTynhBh5oBU/view
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Sergio Gutiérrez: el reto 

 
Si el diputado Sergio Gutiérrez Luna –veracruzano, nativo de Minatitlán- no consigue sacar adelante la 
reforma eléctrica, ya se puede ir despidiendo de sus sueños de gobernar Veracruz. 
Las juntas directivas de las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Energía de la Cámara de 
Diputados convocaron para este jueves a las 9:00 horas a una reunión en la que pretenden definir cómo 
y cuándo se llevará a cabo el análisis y votación del dictamen de la reforma eléctrica. 
 
https://formato7.com/2022/03/23/punto-de-vista-sergio-gutierrez-el-reto/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://formato7.com/2022/03/23/punto-de-vista-sergio-gutierrez-el-reto/
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Se reúne Sergio Gutiérrez Luna con Bartlett, director 

general de la CFE 
En reunión con el director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett Díaz, el 
presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, abordó, entre otros temas, los planteados 
por familias que viven alrededor de la central nuclear de Laguna Verde. 
 
https://radiohit.com.mx/2022/03/23/se-reune-sergio-gutierrez-luna-con-bartlett-director-general-de-
la-cfe/ 
 
 
 
 
 

https://radiohit.com.mx/2022/03/23/se-reune-sergio-gutierrez-luna-con-bartlett-director-general-de-la-cfe/
https://radiohit.com.mx/2022/03/23/se-reune-sergio-gutierrez-luna-con-bartlett-director-general-de-la-cfe/
https://radiohit.com.mx/wp-content/uploads/2022/03/2b9876eb-3788-4cb0-8324-e6eccd841000.jpg
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Diputados ceden a presión y evitan legislar sobre seguridad de autos 

La presión que ejercieron las armadoras de automóviles contra la Cámara de Diputados obligó a 

suspender la sesión, donde se discutiría la Ley General de Movilidad, que busca exigir que sus vehículos 

nuevos cumplan con estándares internacionales de seguridad. 

Actualmente, explica el dictamen a revisión en San Lázaro, hay una alta permisibilidad en el diseño, 

fabricación y comercialización de autos de baja seguridad, que son inseguros no solo para sus 

ocupantes, consumidores, peatones, ciclistas y motociclistas. 

En ese sentido, se plantea que las autoridades 

competentes, en coordinación con la Secretaría de 

Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, 

deberán establecer un sistema de evaluación de 

vehículos nuevos, independiente de fabricantes y 

concesionarios. 

No obstante, según la bancada de MC que promueve 

la aprobación de la ley, la Secretaría de Economía 

envió una opinión y una propuesta en sentido opuesto, para definir que el gobierno solo promoverá 

que en las NOM se incluyan mecanismos de seguridad en automóviles nuevos. 

Ante el diferendo, y sin ninguna explicación, la Mesa Directiva decretó un receso, en tanto se explicaba 

a las bancadas el alcance de reservas que se presentarían al dictamen. 

Para MC, era previsible que Morena introdujera los cambios para atemperar el impacto económico a 

las armadoras, y aceptó la propuesta de la bancada mayoritaria para extinguir la sesión. También, sin 

explicación, la Mesa Directiva levantó la sesión y convocó a la del martes, donde se espera que la ley se 

retome, si hay acuerdo. 

El dictamen cuestiona que en México se fabrican, importan y distribuyen al menos 48 modelos de 

autos con estándares de seguridad tan bajos que sería imposible venderlos en países a donde se 

exportan vehículos de la misma marca.  

La calidad de los que se venden en el país, respecto de los de exportación es tan baja, que por ello se 

busca regular su fabricación, importación y venta a partir de las disposiciones de la nueva ley general 

de movilidad. Se trata de “subir el nivel de exigencia de los autos comercializados” en México, plantea 

el dictamen. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/24/politica/camara-de-diputados-suspende-sesion-

sobre-ley-general-de-movilidad/ 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/24/politica/camara-de-diputados-suspende-sesion-sobre-ley-general-de-movilidad/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/24/politica/camara-de-diputados-suspende-sesion-sobre-ley-general-de-movilidad/
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Diputados suspenden discusión de Ley de 
Movilidad; la posponen para el próximo martes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados suspendió la sesión cuando se discutía la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, 

la cual busca evitar las muertes y lesiones graves en siniestros viales; ello por medio de disposiciones, como 

establecer que aquellos conductores que sean sorprendidos manejando bajo el influjo del alcohol o cualquier 

droga, se les retira la licencia de conducir por más de un año. 

Después de que cada bancada ya había presentado su posicionamiento, la vicepresidenta de la Mesa Directiva, 

Karla Yuritzi Almazán, decretó un receso, y 43 minutos la retomó para decir que el receso duraría hasta el martes 

29 de marzo. 

La diputada Ivonne Ortega comentó que se habían acordado desde la Comisión de Movilidad una reserva, pero 

al último momento metieron 12 más, por lo que serían 13.  

Diputados suspenden discusión de Ley de Movilidad; la envían al martes (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/politica-diputados-suspenden-discusion-ley-movilidad-posponen-proximo-martes/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

25/03/2022  

PERIÓDICO

0 

Terminan sesión en Cámara de Diputados mientras discutían Ley de Movilidad 

Tras dos semanas de retraso, este jueves se votaría en el pleno de la Cámara de Diputados la Ley de 

Movilidad y Seguridad Vial, sin embargo, la sesión fue concluida en medio de la discusión. 

Después de los pronunciamientos de distintos grupos 

parlamentarios, que respaldaron la iniciativa, la presidenta de la 

Mesa Directiva, Karla Yuritzi Almazán (Morena) decretó un 

receso que se prolongó por 40 minutos. Al volver, la 

vicepresidenta levantó la sesión y citó a la siguiente para el 

próximo martes 29 de marzo, a las 11:00 horas, sin ninguna 

explicación del dictamen de la Ley de Movilidad. 

Al volver, la vicepresidenta levantó la sesión y citó a la siguiente 

para el próximo martes 29 de marzo, a las 11:00 horas, sin 

ninguna explicación del dictamen de la Ley de Movilidad. 

Al respecto, el presidente de la Comisión de Movilidad, Salomón Chertorivski expuso que se decretó un 

receso a petición de la bancada mayoritaria, de Morena, atendiendo una solicitud del Gobierno. 

“Hoy fue un buen día: todas las bancadas se manifestaron a favor de la Ley de Movilidad y Seguridad 

Vial. Atendiendo una solicitud del Gobierno, la bancada mayoritaria pidió receso para atender los 

últimos detalles que permitan que sea aprobada con el mayor consenso social posible”, escribió el 

diputado de Movimiento Ciudadano en redes sociales. 

Asistentes de organizaciones de la sociedad civil, invitados por la bancada de Movimiento Ciudadano, 

se inconformaron gritando “sin reservas ya”, tras el levantamiento de la sesión. 

Durante el receso, se presentaron reservas a la Ley por parte de los grupos parlamentarios de Morena, 

PRI, PRD y Partido Verde.  

El objetivo de esta Ley, de acuerdo con su artículo 5, es la protección de la vida y la integridad física de 

las personas en sus desplazamientos diarios, con el fin de reducir muertes o lesiones de tránsito. 

La Ley también establece una jerarquía de movilidad personas peatonas, personas ciclistas y personas 

usuarias de vehículos no motorizados, personas usuarias y prestadoras del servicio de transporte 

público de pasajeros, personas prestadoras de servicios de transporte y distribución de bienes y 

mercancías y personas usuarias de vehículos motorizados particulares. 

https://www.razon.com.mx/mexico/terminan-sesion-camara-diputados-discutian-ley-movilidad-

475979 

https://www.razon.com.mx/mexico/terminan-sesion-camara-diputados-discutian-ley-movilidad-475979
https://www.razon.com.mx/mexico/terminan-sesion-camara-diputados-discutian-ley-movilidad-475979
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Morena en San Lázaro frena Ley General de Movilidad 

La Cámara de Diputados discutía en el Pleno el dictamen sobre la Ley General de Movilidad y Seguridad 

Vial, correspondiente a una minuta del Senado, sin embargo, la intención de legisladores de Morena, 

de meter reservas y con ello, modificar el proyecto, reventó la sesión. 

En redes sociales, el diputado presidente de la Comisión de Movilidad, Salomón Chertorivski, dio a 

conocer el motivo de la suspensión abrupta de la discusión: hubo una solicitud del Gobierno Federal de 

poner freno a la aprobación, para “atender últimos detalles”. 

El congresista optó por mantener el optimismo y la esperanza de que, la siguiente semana la norma 

sea aprobada con la mayor aprobación “social” posible. 

“Hoy fue un buen día: todas las bancadas se manifestaron a 

favor de la Ley de Movilidad y Seguridad Vial. Atendiendo 

una solicitud del Gobierno, la bancada mayoritaria pidió 

receso para atender los últimos detalles que permitan que 

sea aprobada con el mayor consenso social posible”, escribio 

Chertorivski. 

Durante la discusión general, donde legisladores de las 

fracciones que participaron se pronunciaron a favor, la Mesa 

Directiva sorprendió al enviar a receso. 

El propósito fue procesar el tema de las eventuales 

propuestas de modificación que la bancada morenista 

perfiló presentar. 

Durante la dictaminación y mientras se acercaba el momento de llevar el tema al Pleno, tomaron 

fuerza las versiones respecto a la presión que estaban ejerciendo sobre los morenistas, tanto los 

concesionarios del autotransporte, como el Ejecutivo Federal.  

Después de unos minutos, la presidenta en turno de la Directiva, la diputada de Morena, Karla Almazán 

retomó los trabajos y sin dar explicación alguna, de inmediato clausuró la sesión. 

La congresista citó para el próximo martes 29 de marzo de 2022, en modalidad semipresencial. 

En tanto, en las zonas de las curules asignadas a la oposición y desde los lugares de Morena, también 

de la zona alta del Pleno, en los sitios destinados a invitados, hubo un intercambio de consignas. 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/morena-en-san-lazaro-frena-ley-general-de-movilidad/ 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/morena-en-san-lazaro-frena-ley-general-de-movilidad/
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Diputadas y diputados presentan 17 iniciativas 
  
El presidente de la Mesa Directiva, diputado Sergio Gutiérrez Luna informó que, en términos de los 
artículos 100 y 102 del Reglamento, las iniciativas y proposiciones contenidas en el orden del día serán 
turnadas a las comisiones que correspondan, publicándose el turno en la Gaceta Parlamentaria. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputadas-y-diputados-presentan-17-iniciativas/ 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputadas-y-diputados-presentan-17-iniciativas/
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Cumplen trámite de publicidad siete 
dictámenes 

 

Los temas: salud mental, agrarios, derecho a la paz, perspectiva de género y 
educación inclusiva 

Boletín No.1438 

Cumplen trámite de publicidad siete dictámenes 

• Los temas: salud mental, agrarios, derecho a la paz, perspectiva de género y educación inclusiva 

En la sesión de este jueves, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados informó de la declaratoria de publicidad de siete 

dictámenes de las comisiones de Salud, de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria y la 

de Derechos de la Niñez y Adolescencia. 

Uno reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley General de Salud, para establecer que la salud mental y 

las adicciones tendrán carácter prioritario dentro de las políticas de salud y deberán brindarse conforme a los principios 

establecidos en la Constitución y en los tratados internacionales en materia de derechos humanos. 

Otro, modifica los artículos 16, 48, 56 y 74 de la Ley Agraria, a efecto de incorporar la digitalización de los certificados de 

derechos agrarios, parcelarios o de derechos comunes y precisar que podrán acreditar su calidad y derechos mediante el 

certificado digital o copia certificada. 

El dictamen que reforma diversas disposiciones de la Ley de Desarrollo Rural Sustentable, tiene la finalidad de incorporar 

a los pueblos afromexicanos como beneficiarios de programas productivos de desarrollo rural sustentable e incluir la palabra 

personas en el artículo 157 cuando se hace referencia a las personas indígenas. 

Con reforma a la fracción X del artículo 57 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, se busca 

que las autoridades de los tres niveles de gobierno fomenten la convivencia escolar armónica y la generación de mecanismos 

para la discusión, debate y resolución pacífica de conflictos, como elementos para asegurar la concreción de los derechos 

humanos a vivir en paz. 

El dictamen que reforma la fracción XVI del artículo 50 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, 

es para reforzar la concurrencia de las autoridades de los tres niveles de gobierno, a fin de establecer medidas tendentes a 
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que en los servicios de salud y educativos se prevengan, detecten y atiendan de manera especial los casos de niñas, niños y 

adolescentes con problemas de salud mental en todos los niveles de atención. 

Un dictamen más reforma el primer párrafo del artículo 54 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y 

Adolescentes, cuya finalidad es establecer la facultad de las autoridades para que las acciones que diseñen y ejecuten por la 

condición que enfrentan las niñas y adolescentes con discapacidad se hagan con perspectiva de género. 

Otro, reforma el párrafo quinto del artículo 54 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, con la 

intención de garantizar la educación inclusiva, al señalar que no se podrá negar o restringir la inclusión de niñas, niños y 

adolescentes con discapacidad en los planteles educativos el derecho a la educación, ni su participación en actividades 

recreativas, deportivas, lúdicas o culturales en instituciones públicas, privadas y sociales.  
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Fundamental, reordenar el marco jurídico en materia de 

ciencia y tecnología: diputado Gutiérrez Luna 
 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que para 
que haya un adecuado desarrollo en materia de ciencia y tecnología es fundamental reordenar el marco 
jurídico en estas materias, a través del trabajo en conferencia de diputados y senadores. 
 
https://almomento.mx/fundamental-reordenar-el-marco-juridico-en-materia-de-ciencia-y-tecnologia-
diputado-gutierrez-luna/ 
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Congreso de la unión impulsa trabajo conjunto para 
elaborar nueva Ley de Ciencia y Tecnología 

 
Las comisiones de Ciencia y Tecnología del Senado de la República y de la Cámara de Diputados, que 
presiden el senador Jorge Carlos Ramírez Marín y el diputado Javier López Casarín, dieron inicio a los 
trabajos para expedir, por consenso, una nueva Ley de Ciencia y Tecnología. 
A su vez, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó 
que el futuro del mundo tiene que ver con la ciencia y la tecnología: “hemos visto, escuchado y leído, y 
ya visualizamos indicios de que el futuro tendrá que ver con el desarrollo tecnológico y la ciencia en 
todas las áreas, tanto en la inteligencia artificial y, de manera destacada, en la salud. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/congreso-de-la-union-impulsa-trabajo-conjunto-
para-elaborar-nueva-ley-de-ciencia-y-tecnologia/ 
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Fundamental, reordenar el marco jurídico en materia de 
ciencia y tecnología: diputado Gutiérrez Luna 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que para 
que haya un adecuado desarrollo en materia de ciencia y tecnología es fundamental reordenar el marco 
jurídico en estas materias, a través del trabajo en conferencia de diputados y senadores. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/fundamental-reordenar-el-marco-juridico-en-materia-
de-ciencia-y-tecnologia-diputado-gutierrez-luna/ 
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Atiende Sergio Gutiérrez Luna a pueblos originarios, 
chinanteco y mazateco 

  

Líderes de los pueblos chinanteco y mazateco, reacomodados en el sur de Veracruz, solicitaron la 
intervención de su paisano Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, para buscar 
soluciones a temas agrarios, de riego, eléctricos y de infraestructura, entre otros. 

 
https://diariodeallende.com.mx/2022/03/24/atiende-sergio-gutierrez-luna-a-pueblos-originarios-
chinanteco-y-mazateco/ 
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Sergio Gutiérrez Luna atiende a pueblos originarios, 
chinanteco y mazateco  

 
Líderes de los pueblos chinanteco y mazateco, reacomodados en el sur de Veracruz, solicitaron la 
intervención de su paisano Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, para buscar 
soluciones a temas agrarios, de riego, eléctricos y de infraestructura, entre otros. 
 
https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/327481/sergio-gutierrez-luna-atiende-a-
pueblos-originarios-chinanteco-y-mazateco.html 
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Atiende Sergio Gutiérrez Luna a pueblos originarios, 
chinanteco y mazateco 

  

Líderes de los pueblos chinanteco y mazateco, reacomodados en el sur de Veracruz, solicitaron la 
intervención de su paisano Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, para buscar 
soluciones a temas agrarios, de riego, eléctricos y de infraestructura, entre otros. 
 
http://calornoticias.mx/atienden-diputados-federales-demandas-de-pueblos-chinantecos-y-
mazatecos-de-veracruz 
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Atiende Sergio Gutiérrez Luna a pueblos originarios, 
chinanteco y mazateco 

  

Líderes de los pueblos chinanteco y mazateco, reacomodados en el sur de Veracruz, solicitaron la 
intervención de su paisano Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, para buscar 
soluciones a temas agrarios, de riego, eléctricos y de infraestructura, entre otros. 

 
https://costaveracruz.net/2022/03/24/atiende-sergio-gutierrez-luna-a-pueblos-originarios-chinanteco-
y-mazateco/ 
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Atiende Sergio Gutiérrez Luna a pueblos originarios, 
chinanteco y mazateco 

  

Líderes de los pueblos chinanteco y mazateco, reacomodados en el sur de Veracruz, solicitaron la 
intervención de su paisano Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, para buscar 
soluciones a temas agrarios, de riego, eléctricos y de infraestructura, entre otros. 
 
https://www.enteratever.com/atiende-sergio-gutierrez-luna-a-pueblos-originarios-chinanteco-y-
mazateco/ 
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Atiende Sergio Gutiérrez Luna a pueblos originarios, 
chinanteco y mazateco 

  

Líderes de los pueblos chinanteco y mazateco, reacomodados en el sur de Veracruz, solicitaron la 
intervención de su paisano Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, para buscar 
soluciones a temas agrarios, de riego, eléctricos y de infraestructura, entre otros. 

 
https://espejodelpoder.com/2022/03/24/atiende-sergio-gutierrez-luna-a-pueblos-originarios-
chinanteco-y-mazateco/ 
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Atiende Sergio Gutiérrez Luna a pueblos originarios, 
chinanteco y mazateco 

  

Líderes de los pueblos chinanteco y mazateco, reacomodados en el sur de Veracruz, solicitaron la 
intervención de su paisano Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, para buscar 
soluciones a temas agrarios, de riego, eléctricos y de infraestructura, entre otros. 

 
https://formato7.com/2022/03/24/atiende-sergio-gutierrez-luna-a-pueblos-originarios-chinanteco-y-
mazateco/ 
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Atiende Sergio Gutiérrez Luna a pueblos originarios, 
chinanteco y mazateco 

  

Líderes de los pueblos chinanteco y mazateco, reacomodados en el sur de Veracruz, solicitaron la 
intervención de su paisano Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, para buscar 
soluciones a temas agrarios, de riego, eléctricos y de infraestructura, entre otros. 
 
http://graficocuencatuxtlas.com/estatal/atiende-sergio-gutierrez-luna-a-pueblos-originarios-
chinanteco-y-mazateco 
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Atiende Sergio Gutiérrez Luna a pueblos originarios, 
chinanteco y mazateco 

  

Líderes de los pueblos chinanteco y mazateco, reacomodados en el sur de Veracruz, solicitaron la 
intervención de su paisano Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, para buscar 
soluciones a temas agrarios, de riego, eléctricos y de infraestructura, entre otros. 
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Atiende Sergio Gutiérrez Luna a pueblos originarios, 
chinanteco y mazateco 

  

Líderes de los pueblos chinanteco y mazateco, reacomodados en el sur de Veracruz, solicitaron la 
intervención de su paisano Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, para buscar 
soluciones a temas agrarios, de riego, eléctricos y de infraestructura, entre otros. 

 
https://latiajusta.com.mx/atiende-sergio-gutierrez-luna-a-pueblos-originarios-chinanteco-y-mazateco/ 
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Atiende Sergio Gutiérrez Luna a pueblos originarios, 
chinanteco y mazateco 

  

Líderes de los pueblos chinanteco y mazateco, reacomodados en el sur de Veracruz, solicitaron la 
intervención de su paisano Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, para buscar 
soluciones a temas agrarios, de riego, eléctricos y de infraestructura, entre otros. 
 
https://palabradeveracruzano.com.mx/2022/03/24/atiende-sergio-gutierrez-luna-a-pueblos-
originarios-chinanteco-y-mazateco/ 
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Atiende Sergio Gutiérrez Luna a pueblos originarios, 
chinanteco y mazateco 

  

Líderes de los pueblos chinanteco y mazateco, reacomodados en el sur de Veracruz, solicitaron la 
intervención de su paisano Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, para buscar 
soluciones a temas agrarios, de riego, eléctricos y de infraestructura, entre otros. 
 
https://referente.com.mx/atiende-sergio-gutierrez-luna-a-pueblos-originarios-chinanteco-y-mazateco/ 
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Atiende Sergio Gutiérrez Luna a pueblos originarios, 
chinanteco y mazateco 

  

Líderes de los pueblos chinanteco y mazateco, reacomodados en el sur de Veracruz, solicitaron la 
intervención de su paisano Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, para buscar 
soluciones a temas agrarios, de riego, eléctricos y de infraestructura, entre otros. 

 
http://www.revistarepublica.com.mx/atiende-sergio-gutierrez-luna-a-pueblos-originarios-chinanteco-
y-mazateco/ 
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Atiende Sergio Gutiérrez Luna a pueblos originarios, 
chinanteco y mazateco 

  

Líderes de los pueblos chinanteco y mazateco, reacomodados en el sur de Veracruz, solicitaron la 
intervención de su paisano Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, para buscar 
soluciones a temas agrarios, de riego, eléctricos y de infraestructura, entre otros. 

 
https://sinfronteras.mx/politica/atiende-sergio-gutierrez-luna-a-pueblos-originarios-chinanteco-y-
mazateco-en-cdmx/ 
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Atiende Sergio Gutiérrez Luna a pueblos originarios, 
chinanteco y mazateco 

  

Líderes de los pueblos chinanteco y mazateco, reacomodados en el sur de Veracruz, solicitaron la 
intervención de su paisano Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, para buscar 
soluciones a temas agrarios, de riego, eléctricos y de infraestructura, entre otros. 
 
https://sucesosdeveracruz.com.mx/atiende-sergio-gutierrez-luna-a-pueblos-originarios-chinanteco-y-
mazateco/ 
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Atiende Sergio Gutiérrez Luna a pueblos originarios, 
chinanteco y mazateco 

  

Líderes de los pueblos chinanteco y mazateco, reacomodados en el sur de Veracruz, solicitaron la 
intervención de su paisano Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, para buscar 
soluciones a temas agrarios, de riego, eléctricos y de infraestructura, entre otros. 

 
https://surestesur.com/atiende-sergio-gutierrez-luna-a-pueblos-originarios-chinanteco-y-mazateco 
 

 
 
 

https://surestesur.com/atiende-sergio-gutierrez-luna-a-pueblos-originarios-chinanteco-y-mazateco


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/02/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 
 

Atiende Sergio Gutiérrez Luna a pueblos originarios, 
chinanteco y mazateco 

  

Líderes de los pueblos chinanteco y mazateco, reacomodados en el sur de Veracruz, solicitaron la 
intervención de su paisano Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, para buscar 
soluciones a temas agrarios, de riego, eléctricos y de infraestructura, entre otros. 

 
https://tvnoticiasveracruz.com/atiende-sergio-gutierrez-luna-a-pueblos-originarios-chinanteco-y-
mazateco/ 
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Atiende Sergio Gutiérrez Luna a pueblos originarios, 
chinanteco y mazateco 

  

Líderes de los pueblos chinanteco y mazateco, reacomodados en el sur de Veracruz, solicitaron la 
intervención de su paisano Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, para buscar 
soluciones a temas agrarios, de riego, eléctricos y de infraestructura, entre otros. 

 
https://codigoveracruz.com/resumen.php?id=57657 
 
 
 

 

https://codigoveracruz.com/resumen.php?id=57657
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Atiende Sergio Gutiérrez Luna a pueblos originarios, 
chinanteco y mazateco 

  

Líderes de los pueblos chinanteco y mazateco, reacomodados en el sur de Veracruz, solicitaron la 
intervención de su paisano Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, para buscar 
soluciones a temas agrarios, de riego, eléctricos y de infraestructura, entre otros. 
 
https://ventanaver.mx/principal/atiende-sergio-gutierrez-luna-a-pueblos-originarios-chinanteco-y-
mazateco/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://ventanaver.mx/principal/atiende-sergio-gutierrez-luna-a-pueblos-originarios-chinanteco-y-mazateco/
https://ventanaver.mx/principal/atiende-sergio-gutierrez-luna-a-pueblos-originarios-chinanteco-y-mazateco/
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Diputado Sergio Gutiérrez Luna Presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados 

Bienvenidos a los funcionarios de la embajada China. Bienvenido excelentísimo embajador Zhu Qingqiao 
–espero haberlo dicho bien-; bienvenidos a representantes de empresas de la República Popular de 
China que nos acompañan. 
 
https://bitacoradelgolfo.com/nota.php?id=94030#.YjuEgfHxm7g.twitter 
 
 
 

https://bitacoradelgolfo.com/nota.php?id=94030#.YjuEgfHxm7g.twitter
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PRD PROTESTA ANTE CÁMARA DE DIPUTADOS POR 

COMPARECENCIA DE DELFINA GÓMEZ, ELLA NO SE 

PRESENTA 
 

Este miércoles el PRD realizó una protesta frente a la Cámara de Diputados, ante la perspectiva de que 

la titular de la SEP, Delfina Gómez, se presentara para aclarar por qué desapareció el programa de 

Escuelas de Tiempo Completo. El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Gómez, afirmó que 

Delfina Gómez no recibió ninguna invitación ni fue convocada formalmente, por lo que ella no rechazó 

nada. En tanto Ignacio Mier dijo que la titular de la SEP avisó a la Secretaría Técnica que le era 

imposible asistir por lo que su reunión se reprogramó. 

 

PRD protesta por desaparición de ETC.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1klRRInV87AlwOCNJg6CpO_p5IffP4Zjd/view
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Diputada panista llama ‘Gutierritos’ a Sergio Gutiérrez por ’trato parcial’ 

La diputada María Elena Pérez-Jaen Zermeño, por el Partido Acción Nacional (PAN), dio de qué hablar 

en redes sociales pues por medio de un video exhibió el momento cuando llamó ‘Gutierritos’ a su 

compañero Sergio Gutiérrez Luna. 

Y es que por medio de su cuenta personal de Twitter, María Elena Pérez-Jaen Zermeño compartió el 

momento cuando hizo enojar al también presidente de la Cámara de Diputados, quien manifestó su 

enojo desde la tribuna. 

El hecho se dio durante del dictamen que adiciona el artículo 16 de la Ley del Instituto del Fondo 

Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), en donde la legisladora emitió su voto a 

favor. 

Al referirse a la diputada, Sergio Gutiérrez Luna mencionó el nombre incompleto de la panista, lo que 

generó la molestia de 

María Elena, lo cual 

manifestó de 

inmediato. 

“Diputado Gutierritos, 

ya le pedí, soy María 

Elena Pérez-Jaen 

Zermeño, diputada del 

Partido Acción 

Nacional, a favor. Ya le 

pedí que soy María 

Elena Pérez-Jaen 

Zermeño. Gracias”, dijo 

la legisladora. 

A su vez el diputado morenista dijo que no había ninguna petición en lo que acababa de decir y le pidió 

que se dirigiera con respeto a la presidencia de la Cámara de Diputados. 

Sin embargo, eso no quedó ahí, ya que la diputada del PAN denunció, a través de sus redes sociales, 

que Sergio Gutiérrez Luna “no se conduce de manera imparcial y plural y ha tenido faltas de respeto y 

consideración conmigo y con otros diputados”. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/diputada-panista-llama-gutierritos-a-sergio-gutierrez-por-

trato-parcial-video/ 

https://www.reporteindigo.com/reporte/diputada-panista-llama-gutierritos-a-sergio-gutierrez-por-trato-parcial-video/
https://www.reporteindigo.com/reporte/diputada-panista-llama-gutierritos-a-sergio-gutierrez-por-trato-parcial-video/
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Sergio Gutiérrez Luna pidió a sus 
compañeros de San Lázaro no llamarle 

“diputado Gutierritos” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, causó gran polémica entre sus 
colegas y ciudadanía por su áspera respuesta al comentario de la diputada del Partido Acción 
Nacional (PAN) María Elena Pérez-Jaén Zermeño, quien durante una sesión parlamentaria se 
dirigió al político mexicano con el apodo de “diputado Gutierritos”. 

“Diputada, no hay ninguna petición en ese sentido y le pido que se dirija con respeto a esta 
presidencia”, respondió el representante de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados tras ser 
llamado “diputado Gutierritos” en dos ocasiones por la congresista María Elena Pérez-Jaén. 

El roce entre ambos congresistas se da después de que María Elena le pidiera a Sergio Luna 
que no se dirigiera a ella como “diputada Pérez”, puesto que su apellido completo es Pérez-
Jaén, ante la omisión a su petición, la militante del Partido Acción Nacional (PAN) arremetió en 
contra del presidente de la Cámara de Diputados con su polémico apodo, mismo que quedó 
registrado en video y posteriormente se viralizó en redes sociales. 

Sergio Gutiérrez Luna pidió a sus compañeros de San Lázaro no llamarle “diputado Gutierritos” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/25/sergio-gutierrez-luna-pidio-a-sus-companeros-de-san-lazaro-no-llamarle-diputado-gutierritos/
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Triada histórica: Lázaro Cárdenas del Río-Andrés Manuel 

López Obrador-Carlos Salinas de Gortari 
 
Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados es un “perfecto 
desconocido” para Erick Patrocinio Cisneros Burgos, el Secretario de Gobierno de Veracruz alejado de 
los medios de comunicación pero también de la operatividad política de la entidad. 
El alejamiento del Secretario de Gobierno de sus funciones fue visible durante el bloqueo de la carretera 
costera del golfo y la autopista Sayula de Alemán-Cosoleacaque a cargo de vecinos de Oteapan, ocurrido 
la segunda semana de marzo. 
Aquella crisis provocó pérdidas multimillonarias y la mano derecha del gobernador Cuitláhuac García 
Jiménez se ubicó en la figura de Juan Javier Gómez Cazarín. 
 
https://palabradeveracruzano.com.mx/2022/03/24/claroscuros-triada-historica-lazaro-cardenas-del-
rio-andres-manuel-lopez-obrador-carlos-salinas-de-
gortari/?fbclid=IwAR3d7C6YdDh3Lp5wCDymnFYg4cbrpS_g_QR_MaeOmEZ9N9pmpkWmjNGocBQ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://palabradeveracruzano.com.mx/2022/03/24/claroscuros-triada-historica-lazaro-cardenas-del-rio-andres-manuel-lopez-obrador-carlos-salinas-de-gortari/?fbclid=IwAR3d7C6YdDh3Lp5wCDymnFYg4cbrpS_g_QR_MaeOmEZ9N9pmpkWmjNGocBQ
https://palabradeveracruzano.com.mx/2022/03/24/claroscuros-triada-historica-lazaro-cardenas-del-rio-andres-manuel-lopez-obrador-carlos-salinas-de-gortari/?fbclid=IwAR3d7C6YdDh3Lp5wCDymnFYg4cbrpS_g_QR_MaeOmEZ9N9pmpkWmjNGocBQ
https://palabradeveracruzano.com.mx/2022/03/24/claroscuros-triada-historica-lazaro-cardenas-del-rio-andres-manuel-lopez-obrador-carlos-salinas-de-gortari/?fbclid=IwAR3d7C6YdDh3Lp5wCDymnFYg4cbrpS_g_QR_MaeOmEZ9N9pmpkWmjNGocBQ
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A partir de hoy, quedan 37 días, para la clausura del segundo periodo ordinario de sesiones del 

primer año de ejercicio en LXV Legislatura. 

Antier, presidente de mesa directiva en la representación popular, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, 

adelantó: comisiones unidas -Puntos Constitucionales y Energía-, están listas para reunirse y 

comenzar a analizar, discutir y dictaminar iniciativa que presentó el presidente Andrés Manuel 

López Obrador -finales de septiembre pasado-, en materia eléctrica. 

Clase política oficial, considera que es la más importante del régimen. 

No lo dudamos, por carácter estratégico que representa para la nación, servicio eléctrico, al igual 

que el energético o el de comunicaciones, de seguridad nacional, además del sector agropecuario, 

que provee de alimentos a los mexicanos. ¡El campo, pues!, sus mujeres y hombres que se dedican 

a esta noble y bendita producción de frutas, verduras, legumbres… 

Cual señaló el legislador veracruzano, ayer, se reunieron directivas de aquellos órganos legislativos 

en San Lázaro, para trazar ruta que impondrán a controversial iniciativa, que lleva más de 5 meses 

en lista de espera para discutir, dictaminar, votar y aprobar. 

No es para menos, inversionistas nacionales y extranjeros, están temerosos de perder su dinero, si 

el proyecto se confirma, toda vez que el decreto, fortalece a Comisión Federal de Electricidad y su 

director, Manuel Bartlett Díaz, quien, de aprobarse reforma eléctrica, pasaría a presidir virtual 

monopolio de ese sector en México. 

La empresa, decidiría a quién “de los privados”, otorgaría concesiones para seguir dentro del 

mercado eléctrico en nuestro país y, a quiénes, ¡no! 

De aprobar el Poder Legislativo iniciativa del Presidente, sin cambios que exigen particulares -del 

país o del extranjero-, que están dentro del negocio del sector, sus inversiones, prácticamente se 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

REFORMA ELÉCTRICA: PARA ABRIL, MORENA Y “CARNALES”, ALISTAN VOTAR, INICIATIVA DE 

AMLO; OFRECEN, “INVERSIÓN PARA TODOS” 
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difuminan, porque la iniciativa, acusaron en foros que organizó Cámara de Diputados -enero y 

febrero pasados- pretende estatizar, con un monopolio, CFE, el sector eléctrico de México. 

¡Vamos, pues!, tan preocupa a inversionistas de Estados Unidos esa reforma, que su 

representante en nuestro país, embajador Ken Salazar, no dudó en acudir a Palacio Nacional, para 

manifestar al presidente Andrés Manuel López Obrador, “preocupación e inquietudes” que tienen 

en la Casa Blanca, por ese proyecto. 

Con igual propósito, llegó después a Palacio Nacional, titular de Energía en administración de Joe 

Biden, Jennifer Granholm -20 de enero pasado-, de quien su contraparte mexicana, Norma Rocío 

Nahle García, pretendió minimizar fondo de visita de la funcionaria norteamericana, quien, una 

vez regresó a su país, publicó tuit de su visita al vecino del sur: exponer “inquietudes” de esa 

reforma, al presidente Andrés Manuel López Obrador. 

De ese nivel de reacción adversa al proyecto que impulsa el gobierno mexicano, es el que 

despierta dentro y fuera del país, la reforma eléctrica. 

Se ignora qué modificaciones aceptaría a su proyecto original el promovente de la iniciativa, pero 

en Cámara de Diputados, sus correligionarios, alistan desahogar proceso legislativo a la reforma. 

Luego de reunirse con directivas de comisiones unidas, el presidente de la comisión de Puntos 

Constitucionales, Juan Ramiro Robledo Ruiz y Manuel Rodríguez González, responsable en 

comisión de Energía, ofrecieron conferencia, en la que si bien, no echaron campanas a vuelo, 

resaltaron que alistan en esos órganos camerales de San Lázaro, discutir, votar y aprobar la 

iniciativa que envió el Presidente de la República. 

Robledo, explicó: próxima semana, se reúnen comisiones unidas para declararse en sesión 

permanente y constituir 2 comisiones dictaminadoras. 

Ofrece apertura para todos los representantes populares, que deseen aportar al proceso de 

dictamen, discutir u objetar cualquier aspecto del proyecto, el cual, se entregará a los diputados 

federales, después que se instalen en sesión permanente. 

El legislador de Morena, no duda en perfilar que están en vías de dictaminar la reforma, en el 

actual periodo ordinario de sesiones -se clausura 30 de abril siguiente-, ni vacila en ponderar 

iniciativa del Presidente, “que es, de suyo, por naturaleza propia, la más importante”. 

Conciliador, no desdeña otras iniciativas que presentó la oposición: 

-“Hay otras iniciativas de reforma constitucional a los artículos 25, 27, 28 y otra, al 4°, que tiene 

que ver con el mismo contexto y con la misma materia de la energía eléctrica, pues tendrán que 
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ser dictaminadas. Para eso se presentan al pleno y para eso se turnan a las comisiones de 

dictamen. Esperemos que se puedan votar de  una manera muy abierta, muy franca y muy 

democrática en el próximo mes de abril”. 

Ante “preocupaciones e inquietudes” que, ayer, reiteró el embajador Ken Salazar, durante 

instalación del Grupo de Amistad, México-Estados Unidos, en el sentido de respetar contratos y 

acuerdos que se hacen entre empresas, permite que exista inversión, porque “si no hay confianza, 

no habrá inversión”, el diputado Manuel Rodríguez González, resaltó: 

-“Sí. Respetamos la opinión de todos y, especialmente, de nuestros vecinos del norte, nuestros 

principales socios comerciales, y responderle que esta iniciativa propone un sistema mixto, de 54 

por ciento de generación por parte de la Comisión Federal de Electricidad, como parte del Estado 

mexicano y 46 por ciento, de la iniciativa privada”. 

-“¿Esto qué significa?, cuestionó y respondió a sí mismo: 

-“Significa que las inversiones de quienes ya están presentes en la industria eléctrica, están 

garantizadas y que, no tan solo eso, sino, considerando la transición energética que vive el mundo, 

de la cual seguirá siendo parte México, el sector eléctrico estará creciendo de manera constante”. 

-“Se calcula en, cuando menos, un 6% anual, lo que significa que, de ese 6%, que se convierte en el 

nuevo 100 por ciento de requerimiento de nuevas inversiones en el sector eléctrico, el 54 por 

ciento, lo cubrirá la Comisión Federal de Electricidad y el 46 por ciento, la iniciativa privada”, 

explicó. 

Con alusión directa al embajador Ken Salazar, añadió: 

-“Es decir, siempre habrá campo de inversión para todos, por lo que le decimos al embajador que 

esté tranquilo, que las inversiones nacionales y extranjeras, privadas, que están presentes y las 

futuras, tendrán todas las garantías para poder seguir presente en México”. 

Cual candidato en campaña o con el discurso de su jefe máximo de partido, el diputado Rodríguez 

González, agregó: 

-“… que lo único que se solicita, es que siempre actúen con respeto a nuestros ordenamientos 

jurídicos y que garanticemos una fórmula de ganar, ganar, especialmente, que ganen los usuarios. 

Es decir, los ciudadanos mexicanos usuarios de energía eléctrica; que ganen también la iniciativa 

privada, pero también que el Estado mexicano gane, prestado un servicio público de energía 

eléctrica accesible, asequible y que garanticemos la confiabilidad, la continuidad y la calidad del 

sistema eléctrico en México”. 
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El diputado Juan Ramiro Robledo, secundó a su correligionario, en el sentido de apapachar y 

consentir al embajador Ken Salazar: 

-“Agrego un comentario al respecto: debe estar muy tranquilo el embajador de Estados Unidos en 

México, porque todo el contenido y alcance legal de los contratos y de los permisos, será 

respetado, así está planteado en la iniciativa del Presidente”. 

No obstante, dio “raspón”, a “los privados”, cuando criticó: 

-“Creo que algunas empresas, han leído de una manera apresurada, la iniciativa”. La Corte, 

puntualizó, “en varias ocasiones ha determinado cuáles son los aspectos y alcances de esos 

permisos y esos contratos que no corresponden a la ley”. 

-“La otra parte de cada permiso y de cada contrato que corresponde y respete tanto la Ley del 

Servicio Público de Energía Eléctrica, en vigor desde el 92 y parcialmente, vigente todavía por 

disposición de la  nueva Ley de la Industria Eléctrica, que esté acorde al contenido de esos 

contratos, ¡desde luego!, que será respetado”. 

Epílogo de la manera con que diputados de Morena, arropan, seducen al embajador Ken Salazar, 

para quitar de su mente que la iniciativa del presidente López Obrador en materia eléctrica, no 

garantiza inversiones y viola acuerdos comerciales, el diputado Robledo Ruiz, envió señal: 

-“Debe estar muy tranquilo el embajador de Estados Unidos y todos los empresarios nacionales y 

extranjeros que hayan invertido en la generación de la industria eléctrica en México”. 

Primera parte del capítulo eléctrico, inició ayer, en el grupo mayor de San Lázaro, la segunda, 

cuando, “del Presidente para abajo”, hagan “política, mucha política”, para convencer a 52 

diputados del PRI, que traicionarían al promovente de reforma energética en el sexenio pasado, 

cuando otorguen sus votos al que en su discurso mediático, se refiere a ese gobierno, como el del 

saqueo, pillaje y corrupción. 

En esta parte de la trama eléctrica, se involucran: gubernatura de Hidalgo, el diputado Rubén 

Ignacio Moreira Valdez, la candidata del PRI al gobierno de ese estado, Alma Carolina Viggiano 

Austria y el presidente de lo que queda del PRI, “el tal amlito”. 

En la otra esquina del ring político-electoral, el jefe máximo de Morena  y del Ejecutivo Federal, 

Andrés Manuel López Obrador, el controversial Mario Delgado Carrillo y su grupo mayor en el 

Congreso de la Unión. 

Tercera parte de la película que “da toques”, los actores políticos que están en minoritario grupo 

de senadores que coordina Miguel Ángel Osorio Chong, quien ya gobernó aquella entidad. 
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Cual titular de Segob en sexenio pasado, cabildeó, impulsó reforma energética peñista, con la 

oposición y legisladores priistas que rechazaban. 

¿Ahora, se traicionará a sí mismo el político hidalguense? 

¿Darán su voto a reforma eléctrica que sepulta la otra reforma que impulsó Enrique Peña Nieto? 

¿Estará al tanto Osorio Chong, de presuntas negociaciones entre “el tal amlito”, Rubén Ignacio 

Moreira, Carolina Viggiano y los capitanes de Morena, en las que intercambian 52 votos para la 

reforma eléctrica, por el gobierno de Hidalgo, como especulan en pasillos del Congreso? 

Reforma eléctrica que impulsa el Presidente, “da toques”, ¿verdad? 

Insistimos, millones de mexicanos están expectantes por desenlace de este asunto, no son 

ingenuos; que no se espanten porque les dan la espalda y apoyan al PAN-MC-PRD y alternancias 

políticas que surjan en el 2024; tampoco repartan culpas. 

EN EL CHACALEO 

Tardíamente, con el más puro estilo diplomático, tras ridículo que hicieron en la representación 

popular, durante instalación del Grupo de Amistad, México-Rusia (en la ONU, Juan Ramón de la 

Fuente dice una cosa y en San Lázaro, Morena-“carnales”-PRI, hacen otra), los diputados Rubén 

Ignacio Moreira Valdez y Moisés Ignacio Mier Velazco, hicieron presencia durante instalación del 

Grupo de Amistad México-EU, ¡claro!, porque la fiesta fue para el embajador Ken Salazar… 

Durante la instalación, diputada del MC, Amalia García Medina, que mucho sabe del tema, valoró 

propuesta de Joe Biden, respecto a reforma migratoria y construir un camino a la ciudadanía en 10 

millones de compatriotas, sobre todo, porque los mexicanos contribuyen con 10% del PIB a la 

economía norteamericana. ¡Qué tal! ¡Eh!... Ken Salazar, expuso que buscan terminar con 

relaciones “de muros”, porque “así, no vive una familia, ni vecinos, ni es la realidad de México y 

Estados Unidos”… De paso, el embajador de EU, dijo lo que señalamos líneas arriba, en alusión a 

reforma eléctrica que alistan aprobar Morena-carnales ¿y 52 diputados del PRI?, el respeto a los 

contratos y acuerdos que se han hecho entre empresas, permite inversión, porque “si no hay 

confianza, no habrá inversión”. ¡Zas!... Comisión de Educación que preside senadora Antares 

Guadalupe Vázquez Alatorre, acordó citar a la profesora de Texcoco, Delfina Gómez Álvarez, para 

establecer diálogo en asuntos como el de escuelas de tiempo completo. “Se requiere que venga la 

secretaria para trabajar en conjunto”, definió la representante de Morena, quien informó que en 

el país, hay más de 250 mil escuelas, de las cuales, 27 mil eran de tiempo completo y, de ellas, 2 

mil 500, aproximadamente, incluían alimentos… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ENTREVISTA / RUBÉN MOREIRA (COORDINADOR DE 

DIPUTADOS – PRI) 
 

“Ayer, la bancada que tiene más diputados, que no es mayoritaria, pero tiene más diputados presentó 

una solicitud de calendario para una posible ejercicio que llevara a votar su iniciativa, porque uso todas 

esas palabras, porque de pronto se pone en la mesa por todos, es que tal día se vota la reforma, bueno 

eso está muy distante de suceder y gracias por poderlo decir directamente porque luego, con el 

respeto que hay a otros medios se empieza a distorsionar el mensaje. Morena y sus aliados no tienen 

la capacidad de llevar ninguna iniciativa de este tipo al pleno, porque tampoco tienen los votos 

suficientes para el dictamen, que será en las comisiones, son tres comisiones”. 

 

Entrevista Rubén Moreira 240322.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18exOj7NbHp4lKJFq34Q9kSFC4pMOJBUn/view
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Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador de Diputados –

Morena) 
 

“La aprobación de la Reforma Eléctrica va a implicar mucho diálogo, mucha política, argumentación y 

sensibilidad para poderlo lograr. En eso estamos trabajando, para eso fue el parlamento abierto. Lo 

que más le interesa a la gente es que realmente se van a disminuir las tarifas. Al considerar a la 

electricidad como un derecho humano va a contener de manera puntual la disminución a las tarifas 

domésticas, agrícola, alumbrado público, de tal manera que más de 56 millones de familias se pueden 

ver beneficiadas con esto”. 

 

TeleFórmula Ent. Dip. Ignacio Mier 2403.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1BxIHGPLNCVw82eqGsl-9R5KP8dJm2rW0/view
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Reforma eléctrica: Morena promete "seducir" a oposición con iniciativa renovada 

Cuando la oposición lea con detenimiento y sin limitaciones las modificaciones realizadas a la iniciativa 

de Reforma eléctrica, seguramente cambiará de opinión y votará por su aprobación, consideró el 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco. 

El legislador expresó su confianza porque la ruta legislativa que fecha la aprobación de la reforma 

eléctrica para el próximo 13 de abril sí es posible de alcanzar.   

Mier Velazco afirmó estar de acuerdo con el coordinador del PAN en el Senado, Julen Rementería, 

quien opinó que no se puede aprobar la reforma tal cual fue propuesta por el presidente de la 

República, ya que admite prácticas monopólicas contrarias al T-MEC. 

"Cuando él vea que hubo modificaciones a la iniciativa 

seguramente su criterio va a cambiar. Yo creo que cuando la lea 

con detenimiento y no se limite, seguramente va a cambiar de 

opinión", dijo. 

En entrevista con Joaquín López-Dóriga, Ignacio Mier afirmó que 

el calendario y ruta legislativa propuesta para la aprobación de la 

Reforma eléctrica es un escenario ideal que requerirá de mucha 

argumentación para garantizar los votos en favor.m"Va a implicar 

mucho dialogo, mucha política, argumentación, sensibilidad y 

prudencia", señaló. 

Morena necesita 53 votos para alcanzar junto con su bancada la 

mayoría calificada en San Lázaro, votos que sólo pueden provenir de la oposición. Pero los legisladores 

morenistas confían en convencer a los legisladores del PRI, PAN, PRD y Movimiento Ciudadano para 

conseguir la aprobación.  

 Mier apuntó que las versiones estenográficas de las discusiones previas servirán de juicio para que los 

legisladores cambien de opinión y emitan su voto.  

Resumió que, derivado del parlamento abierto, se distinguieron 4 cuestiones que se pusieron a 

consideración del pleno: El reconocimiento del acceso a electricidad como un derecho constitucional. 

La revisión de las tarifas eléctricas domésticas, agrícolas y para el alumbrado público. La creación de 

estímulos que promuevan la transición energética. El reconocimiento y respeto a la “generación 

distribuida” de electricidad por particulares. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/3/24/reforma-electrica-morena-promete-seducir-

oposicion-con-iniciativa-renovada-507476.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/3/24/reforma-electrica-morena-promete-seducir-oposicion-con-iniciativa-renovada-507476.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/3/24/reforma-electrica-morena-promete-seducir-oposicion-con-iniciativa-renovada-507476.html
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DIPUTADOS DE MORENA PLANEAN VOTAR EN SEMANA 

SANTA REFORMA ELÉCTRICA 
 

Al grito de "no vamos a votar la Reforma Eléctrica del Presidente hasta después de mediados de año", 

pues ayer conocimos que por acuerdo de los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados hay 

una ruta legislativa, que simple y sencillamente ha comenzado ya, con la aprobación de los libros 

blancos, una cosa impresionante con más de 2 mil páginas, ya está disponible. La Junta de 

Coordinación Política ha remitido a sus comisiones unidas los libros blancos, la instalación se está 

esperando para hoy, y ya estoy aquí siendo puntual con el tema de la ruta legislativa, "Instalación y 

declaración de Comisiones Unidas". Y bueno, se van a tomar un largo rato para dictaminar, entre en 

viernes 25 y el 5 de abril y la intención es aprobar el día 13, en plena semana santa. 

 

nota-ref electrica.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1TWaPH2iYLaJSCGNkEi6R3KB4HYSRMfh0/view
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ENTREVISTA / IGNACIO MIER (COORDINADOR DE 

DIPUTADOS – MORENA) 
 

“Este tema es vital para los mexicanos, la electricidad como un derecho humano, el alumbrado público 

es un instrumento que garantiza la seguridad de las personas, estamos ya en la ruta de la 

dictaminación. El día de hoy se recibió ya finalmente las conclusiones que contienen la relatoría de 

cada uno de los foros en sus tres formatos, están ahí ocho volúmenes de las participaciones íntegras, 

estenográficas de los 135 ponentes que se manifestaron a favor y en contra, se incorpora al proyecto 

de dictaminación como parte integrante; ya pudimos advertir propuestas concretas que modifican la 

iniciativa original que vienen a enriquecer y clarificar algunos aspectos que salieron de la voz de 

gobernadores, del sector social y de partidos políticos”. 

 

Entrevista Ignacio Mier.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1B8026uYzb8ggbHv6oOEvggp7OQghGyST/view
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MORENA BUSCA APROBAR REFORMA ELÉCTRICA DE AMLO 

EN SEMANA SANTA 
 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de los diputados de Morena, adelantó que trabajan para lograr un 

acuerdo político encaminado a aprobar la reforma eléctrica que envió el presidente Andrés Manuel 

López Obrador para que esto sea presentado en el rango del 11 al 17 de abril. 

 

dip Ignacio Mier ref ele.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1rpr6DC3RfTyPDGt3JVZrMl0uHWHIln0n/view
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Arranca en San Lázaro dictaminación de reforma eléctrica 
 

Sin fecha definida para llevar la votación al pleno, las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y 

de Energía iniciaron formalmente el proceso de dictaminación de la reforma eléctrica. 

 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/arra
nca-en-san-lazaro-dictaminacion-de-reforma-electrica/ar2373346?referer=--
7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a-- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/arranca-en-san-lazaro-dictaminacion-de-reforma-electrica/ar2373346?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/arranca-en-san-lazaro-dictaminacion-de-reforma-electrica/ar2373346?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/arranca-en-san-lazaro-dictaminacion-de-reforma-electrica/ar2373346?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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DIPUTADOS PREPARAN EN COMISIONES LA DISCUSIÓN DE 

LA INICIATIVA DE REFORMA ELÉCTRICA 
 

En el Palacio Legislativo de San Lázaro el próximo martes se iniciará en Comisiones la discusión de la 

iniciativa de Reforma Eléctrica, informó el presidente de la Junta de Coordinación Política, el priista 

Rubén Moreira, cuestionado sobre si la votación de esta iniciativa propuesta por el presidente López 

Obrador se daría antes de la Revocación de Mandato y no después como lo pedía la oposición, Moreira 

pidió no adelantarse al afirmar que incluso existe la posibilidad de que nunca se vote. Ignacio Mier, 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, presentará hoy la propuesta para que las 

Comisiones de Puntos Constitucionales y Energía trabajen en el proyecto durante los próximos días 

para que se inicie la discusión el próximo fin de semana a fin de que se vote en plena semana santa. 

 

Diputados preparan en Comisiones la discusión de la iniciativa de Reforma Eléctrica.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1vY_IkFOx6p34Dm9N-OmiAvvbOXZWNlsW/view
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Buscará morena que a mediados de abril se pueda 
discutir en el pleno la reforma eléctrica de AMLO: 

Ignacio Mier 
 
El diputado Ignacio Mier Velasco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, dijo que se bancada 
buscará que a mediados abril se pueda discutir en el Pleno de la Cámara de Diputados la reforma 
eléctrica del Ejecutivo Federal. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/buscara-morena-que-a-mediados-de-abril-se-
pueda-discutir-en-el-pleno-la-reforma-electrica-de-amlo-ignacio-mier/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/buscara-morena-que-a-mediados-de-abril-se-pueda-discutir-en-el-pleno-la-reforma-electrica-de-amlo-ignacio-mier/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/buscara-morena-que-a-mediados-de-abril-se-pueda-discutir-en-el-pleno-la-reforma-electrica-de-amlo-ignacio-mier/
https://i2.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/2022_03_23__04_37_33pm.jpeg?fit=850%2C565&ssl=1
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DIPUTADOS DEFINEN FECHA DE VOTACIÓN DE REFORMA 

ELÉCTRICA 
 

Desde el día de ayer los coordinadores parlamentarios del PRI y de Morena perfilaron que el tema de la 

Reforma Eléctrica ya se desahogó, incluso ya le están poniendo fecha y dictaminación a este proyecto 

enviado por el Presidente de la República. Los congresistas de la oposición comenzaron a perfilar que 

están dispuestos a que haya acuerdos para que pueda avanzar este proyecto; el día de hoy las juntas 

directivas de las comisiones van a dictaminar, la de Puntos Constitucionales y la de Energía le dieron 

‘banderazo’ de salida al proceso de dictaminación de este proyecto y el cual y de acuerdo con la hoja 

de ruta de Morena, concluirá el 6 de abril; al día siguiente circulará el proyecto entre sus integrantes. 

La discusión y votación en comisiones serán 11 y 12 de abril y una vez aprobado al día siguiente en el 

pleno se enviará al Senado el Jueves Santo. 

 

Diputados definen fecha de votación de Reforma Eléctrica de México.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1D65Qop3U3KffLLQZOj3Ww7pbQY6xhc6b/view
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Reforma eléctrica: Diputados aprueban acuerdo para debate sobre la iniciativa; se 

declaran en sesión permanente 

 

Las Juntas Directivas de las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y Energía en la Cámara de 

Diputados avalaron con 17 votos a favor y 13 en contra el acuerdo para el proceso de análisis y 

discusión de la reforma eléctrica. 

El diputado Héctor Ireneo Mares Cossío compartió a través de redes sociales que se avaló el acuerdo 

para dictaminar en Comisiones Unidas de Energía y Puntos Constitucionales y se declararon en sesión 

permanente. 

Manuel Rodríguez González, 

presidente de la Comisión de 

Energía, destacó que ya se 

trazó la ruta para el debate y 

aprobación de la reforma 

constitucional que 

“garantizará el acceso de la 

energía a todas y todos los 

mexicanos”.  

Entorno a la ruta para sacar 

adelante la reforma 

constitucional impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, Ignacio Mier Velazco, 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, dijo en entrevista con Manuel López San Martin, 

que se aprobaría en este periodo de sesiones, a mediados de abril, la reforma eléctrica.  

Además reiteró que serían cuatro los posibles cambios que se harían a la iniciativa y la mayoría de los 

cambios son propuestas del PRI.  

https://politico.mx/reforma-electrica-diputados-aprueban-acuerdo-para-debate-sobre-la-iniciativa-se-

declaran-en-sesion-permanente 

 

 

 

https://politico.mx/reforma-electrica-diputados-aprueban-acuerdo-para-debate-sobre-la-iniciativa-se-declaran-en-sesion-permanente
https://politico.mx/reforma-electrica-diputados-aprueban-acuerdo-para-debate-sobre-la-iniciativa-se-declaran-en-sesion-permanente
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ANUNCIAN DIPUTADOS QUE PRÓXIMO MARTES INICIA 

DISCUSIÓN DE LA REFORMA ELÉCTRICA 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, dio a 

conocer que el próximo martes iniciará en las comisiones de Energía y Puntos Constitucionales, la 

discusión y dictaminación de la reforma eléctrica, apuntó que existe una propuesta para que se vote el 

13 de abril. Por su parte Ignacio Mier, adelantó que trabajan para lograr un acuerdo político 

encaminado a aprobar la iniciativa en la semana del 11 al 17 de abril. 

 

Analizarán iniciativa de reforma eléctrica.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1lws0-EMQ9dFitM-5UJHPtwkjhTtzIFsq/view
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Arranca en San Lázaro dictaminación de reforma eléctrica 

Sin fecha definida para llevar la votación al pleno, las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y 
de Energía iniciaron formalmente el proceso de dictaminación de la reforma eléctrica. 
 Este jueves, la Junta Directiva de ambas comisiones se reunió para aprobar el mecanismo a través del 
cual elaborarán el proyecto de dictamen de la iniciativa presidencial. 
 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/arranca-en-san-lazaro-dictaminacion-de-reforma-electrica-20220324-
1912338.html 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/arranca-en-san-lazaro-dictaminacion-de-reforma-electrica-20220324-1912338.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/arranca-en-san-lazaro-dictaminacion-de-reforma-electrica-20220324-1912338.html
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PAN ADVIERTE ALBAZO LEGISLATIVO EN REFORMA 

ELÉCTRICA 
 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados firmó los libros blancos con lo que todos 

los partidos conocieron el resumen de 135 ponencias de los foros de parlamento abierto. Este jueves 

inicia el estudio para la dictaminación de la reforma eléctrica con los cuatro cambios propuestos por 

Morena y con los compromisos firmados para incorporar lo propuesto en los foros. Ignacio Mier afirmó 

que su propuesta es que la iniciativa se esté votando en la semana del 11 al 17 de abril, situación que 

el PAN calificó de albazo legislativo. 

 

PAN advierte albazo legislativo.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1W62ssnuY6iYSaxHXucANYBE72qkUM8g8/view
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Por prudencia, no asistí a Grupo de Amigos México-Rusia: Ignacio Mier 

Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena, aseveró que “por prudencia“, no asistió ayer a 

la instalación del Grupo de Amigos México-Rusia, el cual fue promovido por legisladores morenistas y 

del Partido de Trabajo, a pesar la invasión de fuerzas militares rusas a Ucrania desde hace un mes. 

Sin embargo, en entrevista con Joaquín López-Dóriga para su espacio en Radio Fórmula, Mier Velazco 

recalcó que sí estuvo presente en la apertura del Grupo de Amigos México-Estados Unidos, evento que 

estuvo encabezado por el embajador estadounidense Ken 

Salazar. 

“No estuve (en el evento de Rusia) por prudencia.  Sí estuve 

(en el Grupo de Amigos México-Estados Unidos.) porque 

tengo una relación de aprecio por el embajador Salazar, 

hemos platicado mucho de las diferencias de cómo se fue 

construyendo su país y el nuestro. Tenemos muchas cosas en 

común, además es mi convicción”, dijo. 

Sobre los diputados de Morena y del PT que apoyaron el 

Grupo de Amigos con Rusia, el coordinador morenista afirmó que es parte de la pluralidad de 

opiniones que existe en San Lázaro. 

“La diversidad se refleja en la Cámara de Diputados, hay quienes tienen preferencia y una simpatía por 

ciertas corrientes política, ideológicas, regímenes; hay quienes los respetamos y hay quienes de plano 

muestran su rechazo  también. Con el mismo derecho de quienes quieren ser amigos, están 

enemistados con esos países”, enfatizó. 

Ignacio Mier descartó que la Reforma Eléctrica sea aprobada íntegramente tal y como la presentó el 

presidente Andrés Manuel López Obrador en septiembre pasado, aunque en el fondo, se mantiene el 

espíritu de la iniciativa: bajar costos, que haya transición energética, y que la electricidad sea suficiente 

y confiable. “Ya de hecho te puedo adelantar que derivado del Parlamento Abierto distinguí  cuatro 

cuestiones que puse a consideración del grupo parlamentario que son atendibles: una de ellas para 

considerar a la electricidad como un derecho humano; también dejar de manera clara la generación 

distribuida, que se refiere a todas las familias y comercios que tengan sus paneles solares”, subrayó. 

“La otra es la remisión, lo que más le interesa a la gente es que van disminuyan las tarifas y cómo se va 

hacer, además de cambios a las tarifas en el alumbrado público y a tarifa al agua potable. De tal 

manera que más de 56 millones de familias se puedan ver beneficiadas”, señaló.  

https://lopezdoriga.com/nacional/ignacio-mier-prudencia-instalacion-grupo-amigos-mexico-rusia/ 

https://lopezdoriga.com/nacional/ignacio-mier-prudencia-instalacion-grupo-amigos-mexico-rusia/
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'Choca' embajador de EU con diputados por Grupo de Amistad México-Rusia 

Al llamar a la solidaridad con Ucrania, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, 

reprochó a la Cámara de Diputados la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia, pero el 

coordinador de la mayoría de Morena, Ignacio Mier, pidió “no distorsionar” la posición mexicana ante 

el conflicto y reafirmó el repudio a la invasión rusa a territorio ucraniano. 

Durante la instalación del Grupo de Amistad México-Estados Unidos en el Palacio de San Lázaro, 

Salazar mostró a los legisladores las banderas de México, Estados Unidos y Ucrania que portaba en la 

solapa, al tiempo de remarcar: “Tenemos que estar nosotros en solidaridad con Ucrania y contra 

Rusia”. 

“Me parece que el embajador de Rusia estuvo aquí ayer haciendo un ruido de que México y Rusia 

estaban tan cercanos; eso, perdón, nunca puede 

pasar, nunca puede pasar”, reclamó. 

Sostuvo, además, que el ataque a Ucrania por 

parte del embajador ruso Víktor Koronelli 

durante su visita de ayer a la Cámara de 

Diputados fue un ataque contra la libertad. 

“Cuando se ataca a una familia, si alguien le pone 

una amenaza a la familia, se une la familia, aquí 

hablamos nosotros del Grupo de Amistad México-Estados Unidos, no puede haber diferencias, 

tenemos que hacer lo mismo que hicieron los dos países en esa época de la Segunda Guerra Mundial”, 

agregó. 

En su turno, el líder parlamentario de la bancada morenista, Ignacio Mier, encaró al embajador Salazar 

y subrayó que la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia no modifica la posición de México en 

repudio a la invasión.  

“Quiero señalar que no se distorsione la posición de nuestro país frente al conflicto que se vive entre la 

república libre de Ucrania con la república rusa. Lo hemos condenado de manera enérgica; México, de 

ninguna manera, bajo ninguna forma, con ninguna expresión, ni con la instalación de comités; cambia 

su posición en la que repudia la invasión de un país a otro”, puntualizó. 

El coordinador de la bancada priista en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, secundó la respuesta 

y reafirmó la posición de su partido contra la intervención rusa en Ucrania: 

https://www.milenio.com/politica/ken-salazar-choca-diputados-grupo-amistad-mexico-rusia 

https://www.milenio.com/politica/ken-salazar-choca-diputados-grupo-amistad-mexico-rusia
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'Choca' embajador de EU con diputados por Grupo de 
Amistad México-Rusia 

Al llamar a la solidaridad con Ucrania, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, reprochó a 
la Cámara de Diputados la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia, pero el coordinador de la mayoría 
de Morena, Ignacio Mier, pidió “no distorsionar” la posición mexicana ante el conflicto y reafirmó el repudio 
a la invasión rusa a territorio ucraniano.  
 
https://www.milenio.com/politica/ken-salazar-choca-diputados-grupo-amistad-mexico-rusia 
 
 

https://www.milenio.com/politica/ken-salazar-choca-diputados-grupo-amistad-mexico-rusia
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REPROCHAN A DIPUTADOS INSTALACIÓN DEL GRUPO DE 

AMISTAD MÉXICO-RUSIA 
 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, reprochó a diputados la instalación del Grupo 

de Amistad México-Rusia y los llamó a coadyuvar a que México y su país continúen unidos como 

ocurrió en la Segunda Guerra Mundial. En tanto, el coordinador de la bancada de Morena, Ignacio 

Mier, respondió al diplomático que dicho acto no representa la postura de un Congreso o de un 

gobierno. 

 

ReprocheHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/15RupQCSTW1WZQk0ioitEg9DEAvRK3xOy/view
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ENTREVISTA / JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ (COORDINADOR 

DE DIPUTADOS – MC) 
 

“El día de ayer decidimos hacer una protesta pacífica, simbólica por la instalación del Grupo de Amistad 

con la Federación Rusa y la presencia del embajador de la Federación Rusa en San Lázaro, nos parece 

un despropósito, una falta completa de sensibilidad, de prudencia, de sensatez y además una manera 

de alojar un discurso tiránico promotor de la guerra. Lo que vino a decir el embajador es inadmisible en 

el contexto de la conformación de un Grupo de Amistad porque acusó que ellos están terminando una 

guerra iniciada en 2014, mintió, defendió una campaña de propagandas y además justificó una guerra 

que hasta ahora aproximadamente ha dejado a más de mil civiles ucranianos muertos incluyendo 

niñas, niños inocentes y por supuesto que nos parece inadmisible que el Congreso de México le 

extienda una invitación a ese tipo de diálogo a la Federación Rusa”. 

 

Jorge Álvarez Máynez .mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1AGcVUcn8D-7xhy7tMC2QQLXncB9-aKOb/view
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DIPUTADOS DE MORENA Y PT INSTALAN GRUPO DE 

AMISTAD MÉXICO-RUSIA 
 

En la Cámara de Diputados se instaló el grupo de amistad México-Rusia, el acto fue promovido por el 

diputado del PT, Alberto Anaya y contó con el apoyo de legisladores de su partido, de Morena y uno 

del PRI, Augusto Gómez Villanueva. Durante la instalación de este grupo de amistas México-Rusia el 

embajador ruso en México, Víktor Koronelli aprovechó la ocasión para defender la invasión de Rusia a 

Ucrania y agradeció a México por no sumarse a las sanciones contra su país. En la instalación del grupo 

no asistieron diputados del PAN, PRD, PVEM y MC, afuera protestaron los legisladores de esta última 

bancada, su coordinador Jorge Álvarez Máynez consideró que establecer la relación entre el Legislativo 

y Rusia fue una imprudencia. 

 

Diputados de Morena y PT instalan grupo de amistad México-Rusia.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Z6FpdxJPu_H9LsvW2OABUhZe82FKxh-x/view


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

25/03/2022  

PERIÓDICO

0 

Olvidan que somos vecinos de otra superpotencia: Muñoz Ledo a 4T por Grupo de 

Amistad México-Rusia 

 

El político Porfirio Muñoz Ledo cuestionó que la mayoría en la Cámara de Diputados, integrantes de los 

partidos Morena y Partido del Trabajo (PT) hayan manifestado 

su apoyo a Rusia, tras la instalación de un Grupo de Amistad, el 

pasado 23 de marzo. 

En un mensaje en redes sociales, Muñoz Ledo señaló que la 

postura de los legisladores no solo es sorpresiva, sino que 

también contradice la posición de México ante el Consejo de 

Seguridad de la ONU, que condena la invasión rusa en Ucrania, 

considerándola “violatoria” de los principios fundamentales de 

la Carta de las Naciones Unidas. 

Sorprende que diputados de la mayoría manifiesten su apoyo a Rusia, contradiciendo la posición de 

México en el Consejo de Seguridad que condena la invasión a Ucrania por ser violatoria a principios 

fundamentales de Naciones Unidas. 

En un segundo mensaje, cuestionó a los diputados de la Cuarta Transformación que han olvidado que 

México es vecino de Estados Unidos, “otra superpotencia”, y que, en los hechos, han justificado que el 

expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, pida, en reciprocidad, una invasión a México. 

“Olvidan que somos vecinos de otra superpotencia y justifican que Donald Trump pida en reciprocidad 

la invasión de México por los Estados Unidos”, señaló. 

En medio de la polémica por la invasión a Ucrania, la Cámara de Diputados instaló el miércoles un 

Grupo de Amistad México-Rusia, evento al cual invitaron al embajador ruso en nuestro país, Víktor 

Koronelli.  

El diputado Alberto Anaya, del Partido del Trabajo, presidirá el mecanismo, que no cuenta con el 

respaldo ni participación de legisladores del PAN y Movimiento Ciudadano. 

El embajador de Rusia en México agradeció la “muestra de apoyo, de amistad y solidaridad” de los 

diputados mexicanos, a quienes recordó que este año se cumplen 132 años de relación bilateral. 

https://lopezdoriga.com/internacional/eeuu-acusa-formalmente-el-contador-lider-cartel-golfo-

narcotrafico-texas/ 

https://lopezdoriga.com/internacional/eeuu-acusa-formalmente-el-contador-lider-cartel-golfo-narcotrafico-texas/
https://lopezdoriga.com/internacional/eeuu-acusa-formalmente-el-contador-lider-cartel-golfo-narcotrafico-texas/
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Diputados citan de nuevo a Delfina Gómez por 
escuelas de tiempo completo 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Luego de que los dejó plantados, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados citó 

nuevamente a la titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Delfina Gómez, para el 6 de abril para 

cuestionarla sobre la desaparición del programa Escuelas de Tiempo Completo. 

“A la maestra Delfina se le volvió a hacer la invitación; ella se disculpó (la vez pasada), porque no compaginaba 

con su agenda y entonces se le volvió a hacer la invitación para los primeros días de abril. A nosotros nos 

preocupa muchísimo el tema de las escuelas de tiempo completo”, dijo el presidente de la Jucopo, Rubén 

Moreira. 

Originalmente, la secretaria de Estado estaba citada para el 22 de marzo, pero al último momento pidió a los 

legisladores más tiempo para poder acudir a la Cámara de Diputados. 

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-citan-de-nuevo-a-delfina-gomez-por-escuelas-de-tiempo-completo/  

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-citan-de-nuevo-a-delfina-gomez-por-escuelas-de-tiempo-completo/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/03/2022 LEGISLATIVO 

 

Modifican integración de las comisiones de 
Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, 
y la de Diversidad 

 

La Mesa Directiva da trámite a diversas comunicaciones 

Boletín No.1433 

Modifican integración de las comisiones de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, y la de Diversidad 

• La Mesa Directiva da trámite a diversas comunicaciones 

En votación económica, la Cámara de Diputados aprobó el acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), a fin de 

modificar la integración de las comisiones de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, y la de Diversidad. 

Con ello, se determina que la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial pasa de 32 a 33 integrantes, al 

incorporar a una diputada o un diputado representante del grupo parlamentario del PRD. 

Mientras que la Comisión de Diversidad, de 16 integrantes sube a 17, al incluir a una diputada o un diputado representante 

del grupo parlamentario de Morena, que estará en su Junta Directiva.  

Comunicaciones 

La diputada Eufrosina Cruz Mendoza (PRI) solicitó retirar la iniciativa que adiciona el artículo 142 Bis a la Ley Nacional 

de Seguridad Pública, para que se programen, presupuesten y aporten recursos especiales a los municipios en materia de 

fondos de ayuda federal para la seguridad pública, cuyo turno fue a la Comisión de Seguridad Ciudadana. 

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) remitió el pronunciamiento para adoptar acciones urgentes en 

favor de las mujeres en prisión preventiva o sentenciadas internas en centros penitenciarios por la comisión de delitos 

relacionados con la interrupción del embarazo, a la luz de la sentencia emitida por la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

El oficio de la CNDH menciona que en dicho instrumento se hace un atento llamado para que, en el ámbito de su 

competencia, se intervenga para impulsar las acciones necesarias, a fin de respetar, proteger y garantizar los derechos 

humanos de las mujeres privadas de la libertad. Se remitió a las comisiones de Derechos Humanos y de Igualdad de Género. 
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Del Congreso de Guanajuato se conoció la iniciativa que reforma el párrafo segundo del artículo 19 de la Constitución 

Política. Fue enviada a la Comisión de Puntos Constitucionales. 
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PRESIDENTE ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; LA CIUDADANIA YA CUENTA CON INFORMACIÓN SUFICIENTE SOBRE 

REVOCACION DE MANDATO  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo que, pese a los obstáculos que ha habido a la consulta de revocación de mandato, los 

ciudadanos ya tienen información al respecto y decidirán si participan o no. Asimismo, dijo que él irá a la mesa que le corresponda para ejercer 

su derecho ciudadano. Y ante el resolutivo del Instituto Nacional Electoral que ordena bajar la conferencias de prensa matutinas de Palacio 

Nacional en las que se divulgaron logros gubernamentales, como el del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, el presidente externó: Ya he 

hablado de eso, no considero que sea propicio seguir tratando el tema. Los ciudadanos, aun con poca información, poca difusión, ya tienen 

elementos básicos y se trata de democracia. Aseguró que a los mexicanos les importa mucho participar y ser tomados en cuenta. AMLO criticó 

que el INE no hable ampliamente de la consulta y que sólo se instalará el 30 por ciento de las casillas con respecto de las que se colocan en 

un proceso electoral federal común. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; NECESARIO ESTABLECER EL SISTEMA NACIONAL DE  CUIDADOS 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, asistió al conversatorio “Los Sistemas Nacionales de Cuidados en América 

Latina”, que organizaron las comisiones para la Igualdad de Género y de Desarrollo y Bienestar Social, que presiden las senadoras Martha 

Lucía Micher Camarena y Elvia Marcela Mora Arellano. Sanchez Cordero afirmó que es necesario establecer un Sistema Nacional de 

Cuidados, que permita revertir los desequilibrios sociales, laborales y económicos que generan las labores de cuidado, generalmente no 

remuneradas, que realizan las mujeres.   Dijo que esta propuesta que se analiza en el Senado de la República busca corregir el mal llamado 

mandato cultural, producto de los estereotipos y roles de género que ha provocado una sobre carga de trabajo para ellas. Sánchez Cordero 

señaló que ahora las niñas y adolescentes han dejado sus escuelas para irse a cuidar, y eso es gravísimo, porque es una generación a la que 

se le están negando alternativas para su desarrollo. Recordó que, en esta región, los cuidados como actividad se desarrollan en condiciones 

de alta desigualdad, pues se magnifica el estereotipo de que solamente a las mujeres nos toca el rol de cuidadoras. Quien cuida no tiene 

condiciones de acceso a la seguridad social, no tiene reconocimiento, no tiene remuneración adecuada y sabemos también, que muchas de 

nuestras mujeres en América Latina tienen dos, tres o más jornadas laborales. Enfatizó, que por eso, estamos empeñadas en que exista una 

remuneración adecuada para quienes se dedican a esta actividad, así como el acceso a servicios de cuidados en suficiencia y calidad. 

Asimismo adelantó que se busca con las secretarías de Educación y de Bienestar y Desarrollo que las mujeres cuidadoras tengan la 

posibilidad de capacitarse y certificarse, en temas específicos para el cuidado de ancianos, personas con discapacidad o niños recién nacidos.   

 

SENADOR RICARDO MONREAL; BANCO DE MÉXICO VA COBRANDO CADA VEZ MAYOR IMPORTANCIA; EXISTE APERTURA PARA 

REVISAR OBSERVACIONES REALIZADAS POR INVERSIONISTAS, EMPRESARIOS Y ESPECIALISTAS A LA REFORMA ELÉCTRICA 

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política, indico que en fechas recientes la institución Banco de 

México va cobrando cada vez mayor importancia, por la apertura que se ha dado a partir del Gobierno del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Señalo que a pesar de tratarse de un órgano autónomo, hay una estrecha relación que beneficia tanto a los mercados 

internacionales, como al país mismo, en cuanto a su economía y manejo monetario y niveles de inflación. El senador Ricardo Monreal dio a 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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conocer que tanto la Gobernadora de la Junta de Gobierno del Banco de México, como la directora de Conacyt, serán invitadas a dialogar en 

Comisiones con senadores y senadoras de la República. Para el senador Ricardo Monreal, las informaciones que genera el Banco de México 

deben ser tratadas con la delicadeza que exigen los mercados de valores tanto nacionales como del extranjero, pues se trata de temas 

sensibles para la economía. Por otra parte, el legislador Ricardo Monreal en el tema de la reforma eléctrica indico que existe apertura para 

revisar y atender algunas observaciones que han realizado inversionistas, empresarios y especialistas a la reforma constitucional en materia 

eléctrica, que propuso el Ejecutivo Federal. Dijo que una vez que la Cámara de Diputados apruebe el proyecto, el Senado de la República 

actuará con moderación y, para ello, hablará con todos los coordinadores parlamentarios, para imprimirle el ritmo conveniente a la minuta. 

Espero que tengamos éxito en la negociación y que logre convencer a algunos grupos parlamentarios de acompañar la reforma eléctrica; 

siempre y cuando sufra modificaciones en la Cámara de Diputados, y aquí nos podamos allanar, o hacerlas en la Cámara de Senadores. 

Ricardo Monreal reconoció, que si algún empresario o inversionista siente que sus intereses han sido deteriorados o están en riesgo, acudirán 

a las instancias internacionales. Ricardo Monreal comentó que, en una conversación con Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, le informó que el 15 de abril, después del ejercicio de revocación de mandato, se espera que concluya el trámite de la 

iniciativa en el Pleno de la colegisladora.   

 

DIPUTADO FEDERAL IGNACIO MIER; GRUPO DE AMISTAD MÉXICO – ESTADOS UNIDOS FORTALECERÁ COLABORACIÓN PARA 

ABATIR DESIGUALDAD 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, en el marco de la instalación del Grupo de Amistad México – 

Estados Unidos de América en la Cámara de Diputados, en donde estuvo presente el embajador Ken Salazar,señaló que con la instalación del 

Grupo de Amistad se van a fortalecer los lazos que permitan que América del Norte se convierta en una potencia de colaboración, de amistad y 

que abata la desigualdad. Ignacio Mier mencionó que la instalación de este órgano legislativo debe ser para el bien de México y la relación 

con el pueblo hermano de los Estados Unidos. Comentó que del gobierno y del pueblo estadounidense los mexicanos han recibido un trato 

respetuoso y una comprensión mutua antes los complicados momentos que viven ambos países. Podemos hurgar en la historia de nuestros 

países, buscando motivos para distanciarnos. Pero prefiero encontrar causa para estrechar nuestra amistad. En lo referente al conflicto entre 

Ucrania y Rusia, dijo que no se distorsione, la posición de nuestro país frente al conflicto que se vive entre Ucrania, la República libre de 

Ucrania, contra la República Rusa, lo hemos condenado de manera enérgica. México de ninguna manera y bajo ninguna forma, cambia su 

posición en la que repudia la invasión de un país a otro. El diputado Miguel Torruco Garza, presidente del Grupo de Amistad México – 

Estados Unidos, dijo que en la actualidad nos hermanan más de 36 millones de historias de mexicanos y mexicanas que viven en los Estados 

Unidos de América. Parte fundamental del desarrollo de la economía mexicana, gracias a las remesas, que en 2021 o en el año de pandemia 

alcanzaron un récord histórico. Indico que durante la pandemia ocasionada por el covid-19, fueron de vital importancia para reactivar la 

economía de muchas familias, gracias al trabajo y al esfuerzo de los mexicanos que laboran arduamente del otro lado de la frontera. En cuanto 

al tema migratorio, el legislador morenista dijo que se sabe de la importancia geopolítica y estratégica del papel que juega México en este 

fenómeno de migración. Estamos convencidos que con la voluntad de ambas naciones se saldrá adelante en este tema.  

 

SENADOR  EDUARDO RAMÍREZ AGUILAR, PRESENTÓ  EL LIBRO “LOS BICENTENARIOS DE CHIAPAS: DE LA INDEPENDENCIA A 

LA FEDERACIÓN”, 

 

Esta obra  recopila pasajes que dan cuenta de la riqueza histórica y cultural de ese estado.  Ramírez Aguilar reconoció la colaboración entre el 

Senado de la República y la Asociación Civil Bicentenario de Chiapas, para reunir en esta obra, de la que es coautor, a historiadores, cronistas 

y fotógrafos. Además, recordó que la declaración de independencia de lo que es ahora Comitán de Domínguez, Chiapas, de la Capitanía de 

Guatemala en 1821, pudo haber sido motivada por la promulgación del Plan de Iguala, en febrero de ese mismo año, por medio del cual se 

daba fin a la guerra de Independencia. ¿Saben por qué hicieron eso?, apuntó el legislador de Morena, porque habían pasado 11 años y 

seguíamos perteneciendo a la Corona Española; “cuando México ya tenía el espíritu libertario, los chiapanecos decidieron hacer su 

Independencia”. A la presentación del libro asistió la senadora del PRI, Beatriz Paredes Rangel, quien consideró indispensable hacer una 

convocatoria para revisar las bases del Pacto Federal en materia fiscal, toda vez que requieren de un replanteamiento con beneficios 

regionales para aquellos estados como Chiapas, que aportan recursos a la Federación de manera infinita como el agua y la energía. La 

legisladora destacó que “es evidente que, en el Pacto Federal, las bases constitucionales son correctas y pertinentes, pero el arreglo fiscal está 

superado y requiere una revisión en beneficio de todos los estados de la República, pero, sobre todo, con los gigantes que aportan recursos de 

manera infinita al Pacto Nacional, como el agua y energía”. Destacó la calidad de la edición por las “magníficas fotografías que permiten 

recorrer y emocionarse con la geografía del estado”, así como la participación del senador Eduardo Ramírez Aguilar y del historiador Carlos 

Román García, como autores y editores del libro. De Chiapas, dijo la senadora, es obligado mencionar a tres figuras fundamentales de su 

historia: Fray Bartolomé de las Casas, quien defendió la racionalidad, libertad y cultura de los indígenas; a la escritora Rosario Castellanos y al 

senador Belisario Domínguez, por su legado y defensa hacia el estado de Chiapas.  
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Margarita Luna Ramos, ministra en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, subrayó que los chiapanecos tienen el valor de la 

participación colectiva en la toma de decisiones y han entendido la política como una responsabilidad compartida “al encontrarse en la 

encrucijada de su destino”. Por su parte, el historiador Carlos Román García, comentó que el libro tiene muchas ideas previas, “pero la básica, 

es romper la idea de la historia monolítica, la historia de un solo país”. 

 

MARKO CORTÉS MENDOZA; GOBERNADORES DEL PAN CIERRAN FILAS RUMBO A LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL 2024 

 

El dirigente de Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza, en el marco de la Reunión Nacional de Estructuras Estatales, organizada por la 

Secretaría de Fortalecimiento Interno e Identidad que encabeza Agustín Rodríguez, y ante los dirigentes estatales y la secretaria general 

Cecilia Patrón Laviada, el coordinador en el Senado Julen Rementeria. Marko Cortès, durante el panel con gobernadores “Juntos Rumbo al 

2024”, en el que participaron la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos; Querétaro, Mauricio Kuri; Yucatán, Mauricio Vila; y Tamaulipas, 

Francisco Javier García Cabeza de Vaca, afirmó que en unidad y con buenos gobiernos van a construir la mejor alternativa de gobierno para 

las y los mexicanos en el 2024. Los mandatarios expusieron sus experiencias exitosas de gobierno. Mauricio Kuri destacó que “tenemos todo 

para ganar el 2024” porque los estados gobernados por el PAN son los mejor evaluados y solo hay que saberlo comunicar.  Maru Campos, 

llamó a los dirigentes estatales volver a las bases porque son la fuerza del partido en todo el país para generar bien común, generar bienes 

públicos en beneficio de la gente. Generar bien común, como decía Manuel Gómez Morín: evitar el dolor evitable. El PAN, afirmó, busca 

empoderar a la persona y el reconocimiento de la dignidad de la persona humana. Mauricio Vila convocó a las estructuras del PAN a cuidar el 

partido y a luchar por la unidad, porque sin ello no se pueden ganar las elecciones. Mencionó que hoy más que nunca es importante la unidad, 

porque si la gente ve al PAN unido y fuerte, como la única oposición real, votará por Acción Nacional. Francisco Javier García Cabeza de 

Vaca pidió a los dirigentes locales trabajar en unidad y a no tener miedo, porque representan al mejor partido de México y a la mejor opción 

para los mexicanos. Puso de ejemplo de buenos gobiernos al de Tamaulipas, donde se ha recuperado la confianza que se ve reflejado en 

inversiones por más de 7 mil 500 millones de dólares y donde la seguridad se ha recuperado al ubicarse entre los seis estados más seguros 

del país. Finalmente, el presidente del PAN, Marko Cortés Mendoza, agradeció a los gobernadores su tiempo y por compartir a las estructuras 

del partido su experiencia de buen gobierno, que es la principal bandera de Acción Nacional. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; MÉXICO Y ESTADOS UNIDOS, JUNTOS EN MOMENTOS CRUCIALES DE SU RELACIÓN BILATERAL 

 

El Presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Valdez, al participar en la instalación del Grupo de Amistad México-Estados 

Unidos, reconoció que en la relación de México y Estados Unidos han existido momentos difíciles, como los tienen todas las naciones, pero en 

los momentos cruciales han estado juntos, porque hay temas en común que mantienen ese lazo de amistad y de trabajo. El coordinador de los 

diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) precisó que hay temas de interés común como la migración; el tráfico de 

personas y armas; la seguridad con la amenaza del narcotráfico. En el evento presidido por el legislador Miguel Torruco, Moreira Valdez 

destacó que hay grandes oportunidades en la parte comercial, donde nuestro país tiene una fortaleza industrial que siempre va estar sobre la 

mesa, incluyendo la agricultura, ganadería y el turismo.  En lo referente al conflicto bélico, el líder de la bancada priista enfatizó que la postura 

oficial de su partido es un firme rechazo a la invasión de Rusia a Ucrania. En el PRI nos manifestamos en favor de la paz y del pueblo de 

Ucrania. Hacemos votos por un mundo sin armas nucleares. El embajador de los Estados Unidos en México, Ken Salazar, señaló que es el 

tiempo de la transformación entre ambas naciones y el propósito del Presidente Joe Biden es levantar una relación verdadera, fincada en 

cuatro temas: economía, seguridad, migración y la historia del bicentenario en la relación bilateral, que se celebrará el próximo 12 de 

diciembre. El diplomático reconoció la labor del diputado Rubén Moreira en el tema de la energía y lo que hizo como gobernador de Coahuila. 

Resaltó el trabajo que se realiza en Silao en la parte automotriz, el plan de inversión en las aduanas de México, del lado americano, así como 

lo relevante del desarrollo del sureste y la atención al cambio climático. 

 

JULIO CARRANZA BOLIVAR VICPRESIDENTE DE LA ABM ; UNA DE LAS PRIORIDADES ES LA ATENCIÓN POR  “FRAUDES CONTRA 

USUARIOS” 

 

Julio Carranza, vicepresidente de la ABM, señalo que desde la banca se seguirá generando conciencia entre la población a través de 

diferentes canales, además de que las inversiones para ello, son muy fuertes. Señalo que el uso cada vez mayor de herramientas digitales 

para realizar transacciones bancarias la cual se aceleró con la pandemia de Covid-19– ha hecho que se intensifiquen los fraudes contra los 

usuarios, principalmente a través del robo de identidad. Esta situación la ha reconocido la Asociación de Bancos de México (ABM) y para ello 

ha lanzado una intensa campaña en diferentes canales, con el fin de concientizar a la población para que no se deje engañar, advirtiendo que 
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una llamada del banco puede no ser del banco. Julio Carranza, comenta que esta situación se ha intensificado, pero no sólo en México, sino a 

nivel mundial, por lo que sigue y seguirá siendo un reto para la banca. Es un tema de mucha preocupación y atención; le damos mucho 

seguimiento y tratamos de ser muy empáticos con la situación de los clientes. Precisa que una parte importante de esta problemática es 

porque los propios usuarios, engañados, otorgan información confidencial a los defraudadores por diferentes vías. Quien también es 

vicepresidente del consejo de administración de BanCoppel, refiere que al entrar en esta tendencia digital, la gente en muchos casos va 

aprendiendo poco a poco, y por lo tanto hay una posibilidad más alta de que otorgue sus credenciales o información de manera inadecuada a 

alguien a la que no debe hacerlo. Es por eso que la banca ha hecho un énfasis muy importante, y creo que lo tenemos no solamente en los 

medios de comunicación, lo tenemos en los portales, en las sucursales, en las correponsalías bancarias. En todos lados hemos hecho un 

esfuerzo muy grande en decirle a la gente: no caigas en el engaño. Julio Carranza, informo que desde la banca, seguirán generando 

conciencia entre la población, además de que las inversiones para ello son muy fuertes. El vicepresidente de la ABM resalta, por otra parte, 

que hay una amplia agenda regulatoria con las autoridades financieras, en las que, dice, existe una apertura importante. Hay un número de 

temas muy importantes, de los distintos grupos de la ABM. Uno de estos es la propuesta de la banca de que, ante la irrupción cada vez mayor 

de las fintech en el sistema financiero mexicano, haya un piso parejo en materia regulatoria para quienes realicen las mismas actividades. 

Cuando hablamos de la banca en México, no solamente estamos hablando de los bancos más grandes que hay en el país. Somos 50 que 

estamos asociados en la ABM, y de éstos hay muchos chicos que participan y que compiten directamente con las fintech, en donde pensamos 

que hay todavía un trabajo pendiente de hacer, para que puedan realmente competir las instituciones con las fintech de una manera muy clara, 

con un piso parejo. Indico que la ABM ya hizo un análisis al respecto y se ha presentado un documento desde hace algunas semanas a la 

autoridad financiera.  

 

SENADORA ANTARES VÁZQUEZ; COMISIÓN DE EDUCACIÓN ACUERDA CITAR  A LA TITULAR DE LA SEP DELFINA GÓMEZ  

 

La senadora Antares Vázquez Alatorre, presidenta de la Comisión de Educación, acordó citar a la titular de la Secretaría de Educación 

Pública, Delfina Gómez Álvarez, para establecer un diálogo en el que se aborden, entre otros temas, el de las escuelas de tiempo completo.  

Antares Vázquez agregó que, de acuerdo con declaraciones del Presidente de la República, no se van a quitar los beneficios de este 

programa, pero sí se requiere que venga la Secretaria para trabajar en conjunto. La legisladora precisó que hay más de 250 mil escuelas en el 

país, de las cuales, 27 mil eran de tiempo completo y, de esas, alrededor de dos mil 500 tenían alimentación incluida. De Morena, el senador 

Gilberto Herrera Ruiz dijo que es positivo que la titular de la SEP se reúna con las y los senadores, porque es necesario “aclarar muchas 

lagunas” en materia educativa, y ampliar el panorama de lo que pasa en el país. La senadora Minerva Hernández Ramos, del PAN, consideró 

indispensable sostener una reunión de trabajo constructiva con Delfina Gómez, en la que se analice no sólo el tema de las escuelas de tiempo 

completo, sino los problemas educativos que dejó la pandemia, las afectaciones que provocó en el Sistema Educativo, así como las 

evaluaciones y los planes de estudio de las universidades.  La senadora del PRI, Beatriz Elena Paredes Rangel, dijo que es fundamental 

establecer un diálogo con la titular de la Secretaría de Educación Pública, para saber si en la decisión de cerrar las escuelas de tiempo 

completo puede haber una reflexión, pues se trata de un tema estructural, de la evolución constructiva del Sistema de Educación Básica.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; LLAMA A EMPRESARIOS DE ARABIA SAUDITA A REALIZAR INVERSIONES Y NEGOCIOS EN 

NUESTRO PAÍS 

 

El secretario de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard Casaubon, en el marco del Foro de Negocios México-Arabia Saudita, convocado por el 

Consejo de la Federación de Cámaras de este país del Medio Oriente. El canciller Marcelo Ebrard llamó a empresarios de Arabia Saudita a 

realizar inversiones y negocios en nuestro país, en sectores como turismo, agroindustria, infraestructura e innovación y tecnología. El 

secretario Ebrard destacó que México cuenta con condiciones favorables para la inversión entre las que se cuentan estabilidad política y 

amplio nivel de apoyo al gobierno; la fortaleza de sus finanzas, su red de tratados comerciales -principalmente el T-MEC-, infraestructura 

logística, entre otros aspectos. Empresarios de ambos países destacaron las amplias oportunidades de negocios e inversiones recíprocas. 

Rrefirieron la necesidad de mejorar el clima de negocios y la conectividad entre México y Arabia Saudita. La parte saudita presentó varios de 

sus mega proyectos, incluyendo el desarrollo turístico del Mar Rojo, la ciudad futurista NEOM, así como diversos gigaproyectos de su plan de 

desarrollo conocido como Visión 2030. Asimismo, mostraron su interés en visitar nuestro país. El secretario visitó la universidad Princess 

Nourah, donde propuso trabajar para hacer un programa conjunto entre universidades de ambos países, con el objetivo de fortalecer la 

cooperación académica y de investigación y así impulsar el desarrollo humano y económico de ambas naciones. La comitiva estuvo 

conformada por el embajador de México en Arabia Saudita, Aníbal Gómez Toledo; el jefe de Oficina de la SRE, Daniel Millán; el director 

ejecutivo de Estrategia y Diplomacia Pública, Alfonso Zegbe; la coordinadora técnica de la SRE, Manola Zavalza; y el segundo secretario, 

José León Cárdenas. Cómo parte del sector empresarial mexicano, participaron la presidenta de Sempra Infraestructure, Tania Ortiz Mena; 

el vicepresidente del Grupo Palace Resorts, Gibrán Chapur; y el CEO de RLH Properties, Borja Escalada. 
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SENADOR ANTONIO GARCÍA; APOYA DEFENSA AMBIENTAL EN QUINTANA ROO 

 

La Comisión de Turismo en el Senado, encabezada por Antonio García,expresósu respaldo a todas las personas que participaron en la 

campaña #SélvameDelTren y les invitó a la Cámara alta para coadyuvar a favor del medio ambiente en Quintana Roo. Hace dos días un grupo 

de artistas y sociedad civil expresaron su preocupación sobre el posible daño que puede causar la obra del Tren Maya. El senador Antonio 

Garcia señalo que la semana pasada hicieron un viaje para conocer los pormenores de la obra y se reunieron con autoridades de FONATUR, 

con autoridades estatales y municipales, además de especialistas, defensores de la naturaleza, biólogos, científicos y académicos. Recordó 

que su visita de trabajo tuvo el objetivo de conocer el impacto económico y turístico que tendrá el proyecto. Aunado a ello,destacó que gran 

parte del conflictose da por los ríos subterráneos y cenotes de la zona. Si se llegan a contaminar los ríos subterráneos y los cenotes van a 

haber repercusiones en las playas, se va a acabar el encanto. A título personal puedo decir que estamos en la mejor disposición de 

escucharlos, que no están solos para opinar. Finalmente, el senador reiteró que no elaborarán juicios hasta no tener los datos 

correspondientes. 

 

PORFIRIO MUÑOZ LEDO; POSTURA DE LOS LEGISLADORES SORPRESIVA, Y CONTRADICTORIA A LA POSICIÓN DE MÉXICO ANTE 

EL CONSEJO DE SEGURIDAD DE LA ONU  

 

Porfirio Muñoz Ledo en la reciente instalación de un Grupo de Amistad México-Rusia, cuestionó que la mayoría en la Cámara de Diputados, 

integrantes de los partidos Morena y Partido del Trabajo (PT) hayan manifestado su apoyo a Rusia. Muñoz Ledo señaló que la postura de los 

legisladores no solo es sorpresiva, sino que también contradice la posición de México ante el Consejo de Seguridad de la ONU, que condena la 

invasión rusa en Ucrania, considerándola violatoria de los principios fundamentales de la Carta de las Naciones Unidas. Cuestionó a los 

diputados de la Cuarta Transformación que han olvidado que México es vecino de Estados Unidos, otra superpotencia, y que, en los hechos, 

han justificado que el expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, pida, en reciprocidad, una invasión a México. El embajador de Rusia en 

México Koronelli agradeció la muestra de apoyo, de amistad y solidaridad de los diputados mexicanos, a quienes recordó que este año se 

cumplen 132 años de relación bilateral. Koronelli aprovechó la oportunidad para asegurar que el objetivo del presidente Vladimir Putin en 

Ucrania es la desmilitarización y desnazificación, así como la protección de la población del Donbás y Rusia de la amenaza militar de la OTAN. 

El embajador ruso citó unas recientes palabras del ministro de Exteriores ruso Serguéi Lavrov, quien hace unos días dijo que: “Hoy día en el 

mundo hay países como China, India, México que a la orden del Tío Sam nunca van a contestar y hacer”. 

 

GLEN VANHERCK; EN MÉXICO RUSIA DESPLIEGA MÁS ESPÍAS QUE EN OTRA PARTE DEL MUNDO 

 

El jefe del Comando Norte estadounidense, Glen VanHerck, después de que la Cámara de Diputados de México instaló un grupo de Amistad 

con Rusia. Glen VanHerck durante una audiencia en el Comité de Servicios Armados del Senado de Estados Unidos, alertó a México pues 

aseguró que la agencia de inteligencia militar de la Federación de Rusia mantiene desplegados espías más que cualquier otro país del mundo 

para influir en los Estados Unidos. Asegurò y explicó que debido a la cercanía de México con su país, Rusia está interesada en desplegar cada 

vez más oficiales de inteligencia. A su vez, el general VanHerck precisó que la Dirección Principal de Inteligencia del Estado Mayor de las 

Fuerzas Armadas de la Federación Rusa (GRU, por sus siglas en ruso) tiene la estrategia de acceder a Estados Unidos utilizando a México 

como medio. En este momento la porción más grande de miembros de la GRU en el mundo está en México. Estos son personal de inteligencia 

ruso. Y vigilan muy de cerca sus oportunidades para influir en oportunidades y acceso en EU. La inestabilidad creada por la migración, el 

tráfico humano y el narcotráfico puede ser aprovechada por actores como Rusia, China y otros para influir en el área, aseguró, al afirmar que el 

Comando Norte sabe de actividad agresiva de esos países en el hemisferio norte, incluido Bahamas y México. Ante el requerimiento de 

evidencias de alguna actividad desestabilizadora en este momento, el jefe del Comando Norte reveló la presencia de agentes militares rusos 

en México. Me gustaría señalar que la mayor parte de los miembros del GRU en el mundo está en México en este momento. Son personal de 

inteligencia ruso y vigilan de cerca sus oportunidades de tener influencia en Estados Unidos. El Departamento Central de Inteligencia, más 

conocido como el GRU, es el servicio de inteligencia militar de las Fuerzas Armadas de la Federación Rusa. La revelación del jefe del 

Comando Norte se da después de que la Cámara de Diputados de México instaló un grupo de Amistad con Rusia, en plena guerra con 

Ucrania, mientras el embajador de Rusia en nuestro país, Viktor Koronelli, agradeció al presidente Andrés Manuel López Obrador la postura 

de no sancionar, como los demás países, al gobierno ruso tras el conflicto contra Ucrania.  
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JOE BIDEN EN LA CUMBRE AMENAZA CON POSIBLES NUEVAS SANCIONES A RUSIA  

 

Los jefes de Estado y de Gobierno de la Unión Europea dieron comienzo ayer la cumbre a la que participo como  invitado el presidente, Joe 

Biden, y en la que abordarán la posibilidad de imponer más sanciones a Moscú por la invasión de Ucrania, incluido a su sector energético. El 

encuentro, en el que participará también de forma telemática el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, busca escenificar la unidad de los 

Veintisiete y Washington frente a la agresión rusa y se produce después de que se   celebro sendas cumbres de la OTAN y del G7 en la capital 

belga para abordar el conflicto. Fuente EFE 

 

RUSIA; MES NEGRO EN SANSIONES  POR LA CAMPAÑA MILITAR DE PUTIN 

 

Rusia ha sido objeto de sanciones occidentales sin precedentes, su economía ha entrado en barrena, empiezan a escasear las medicinas y 

otros productos básicos, ha aprobado leyes contra la libertad de expresión y bloqueado redes sociales, desde el inicio de la campaña militar en 

Ucrania hace un mes. Es la nueva realidad en la que viven los rusos desde el 24 de febrero. Una situación que no se produjo ni siquiera en 

2014 cuando Rusia se anexionó Crimea y apoyó la sublevación armada en el Donbás, aunque el presidente ruso, Vladímir Putin, está 

convencido de que su país superará las dificultades. Fuente EFE 
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Diputados inician discusión para definir ruta para dictaminar reforma eléctrica 

 

Las Juntas Directivas de las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y Energía en la Cámara de 

Diputados se reúnen en privado para definir la ruta y un posible acuerdo para el análisis y 

dictaminación de reforma eléctrica.  

La reunión arrancó alrededor de las 9:00 horas y de acuerdo con el orden del día en esta reunión se 

llevó a cabo la lectura, discusión y en su caso aprobación del "Acuerdo de las Juntas Directivas de 

Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y de Energía, por el que se regula el proceso de análisis, 

discusión y en su caso aprobación de la Iniciativa del Ejecutivo Federal, con Proyecto de Decreto, por el 

que se reforman los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos'''. 

La posible ruta que se plantea contempla la instalación y la 

declaración de las Comunicaciones Unidas una vez que se 

llegue a un acuerdo y en caso de que así sea iniciará su 

dictaminación por más de una semana.    

Una vez concluya el proceso de dictaminación, se perfila 

que arranque la discusión del dictamen en comisiones para 

el 11 de abril, un día después el 12 de abril se apruebe y el 

13 de abril se lleve al Pleno de San Lázaro.  

De ser avalado en el Pleno de la Cámara de Diputados se 

turnará al Senado de la República para los efectos 

correspondientes. 

https://politico.mx/diputados-inician-discusion-para-definir-ruta-para-dictaminar-reforma-electrica 

 

 

 

https://politico.mx/diputados-inician-discusion-para-definir-ruta-para-dictaminar-reforma-electrica
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Sin fecha precisa para llevar al pleno reforma eléctrica: Morena 

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, Juan Ramiro 

Robledo (Morena), afirmó que no hay una fecha fija para llevar al pleno la reforma eléctrica. Lo 

anterior tras la propuesta de su bancada para que la 

iniciativa presidencial se avale el 13 de abril. 

En conferencia de prensa tras la instalación de la 

Comisiones Unidas de Energía y Puntos Constitucionales, 

con la que dio inicio el proceso de dictaminación de la 

reforma eléctrica, descartó la pretensión de un fast 

track. 

“La iniciativa del Presidente tiene 6 meses de 

presentada, no ha sido apresurada, ahora, sí hay una 

fecha de inicio de la etapa de discusión que es el día de hoy, pero de que se pretende dictaminar y 

subir al pleno en el mes de abril, la respuesta es que no hay una fecha precisa para ir al pleno”, aclaró. 

El diputado morenista explicó que en la reunión de instalación, que se desarrolló de manera privada, 

“se votó un acuerdo que establece el método de trabajo para empezar la etapa del proceso legislativo 

de dictamen, para primero constituir las dos comisiones dictaminadoras en una sesión permanente, lo 

que ocurrirá en los primeros días de la semana próxima”, indicó. 

Juan Ramiro Robledo señaló que a lo largo de los trabajos, se permitirá la participación todos los 

grupos parlamentarios “quienes podrán opinar, podrán discutir, podrán objetar”. Asimismo, recordó 

que adicional a la iniciativa presidencial, al interior de las comisiones hay otras iniciativas de reforma 

que tienen que ver con el mismo contexto y la misma materia de la energía eléctrica “por lo que 

tendrán que ser dictaminadas”. Por su parte, Manuel Rodríguez, presidente de la Comisión de Energía, 

aprovechó para responder al embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, quien este jueves 

solicitó que los contratos sean respetados. “La iniciativa propone un sistema mixto de 54% de 

generación por parte de la Comisión Federal de electricidad y 46% de la iniciativa privada, esto significa 

que las inversiones que ya están presentes en la industria eléctrica están garantizadas”, indicó. El 

diputado agregó que “siempre habrá campo de inversión para todos, por lo que le decimos al 

embajador que esté tranquilo, que las inversiones nacionales y extranjeras privadas que están 

presentes, y las futuras, tendrán todas las garantías para poder seguir en México”, aseveró.  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-sin-fecha-precisa-para-llevar-al-pleno-

iniciativa-morena 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-sin-fecha-precisa-para-llevar-al-pleno-iniciativa-morena
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-sin-fecha-precisa-para-llevar-al-pleno-iniciativa-morena
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DIPUTADOS ACEPTARON LA DISCUSIÓN Y VOTACIÓN DE 

REFORMA ELÉCTRICA PARA LA SEGUNDA SEMANA DE 

ABRIL 
 

En la Cámara de Diputados los grupos parlamentarios aceptaron la propuesta de Morena para discutir 

y votar la Reforma Eléctrica durante la segunda semana de abril. La alianza ‘Va por México’ integrada 

por PAN, PRI y PRD advierte que si no hay modificaciones la iniciativa no tendrá su apoyo. 

 

Diputados aceptaron la discusión y votación de Reforma Eléctrica para la segunda semana de abril.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1IRjz7XMbncSQq34fY6QL5llgFUyYFpI0/view
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LE FALTAN 56 VOTOS A MORENA PARA APROBAR 

REFORMA ELÉCTRICA 
 

La discusión sobre la reforma eléctrica se sigue postergando, esto a pesar de que terminaron los foros 

donde participaron 135 exponentes, se debe principalmente a que Morena no cuenta con los votos 

para aprobar en San Lázaro por la llamada mayoría calificada. 

 

cambios ref ele.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1QvD59LT_XaYb0UfbK7vIX0oMWs_g8GO5/view
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Diputados inician discusión para definir ruta para dictaminar reforma eléctrica 

 

Las Juntas Directivas de las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y Energía en la Cámara de 

Diputados se reúnen en privado para definir la ruta y un posible acuerdo para el análisis y 

dictaminación de reforma eléctrica.  

La reunión arrancó alrededor de las 9:00 horas y de acuerdo con el orden del día en esta reunión se 

llevó a cabo la lectura, discusión y en su caso aprobación del "Acuerdo de las Juntas Directivas de 

Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y de Energía, por el que se regula el proceso de análisis, 

discusión y en su caso aprobación de la Iniciativa del Ejecutivo Federal, con Proyecto de Decreto, por el 

que se reforman los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos'''. 

La posible ruta que se plantea contempla la instalación y la 

declaración de las Comunicaciones Unidas una vez que se 

llegue a un acuerdo y en caso de que así sea iniciará su 

dictaminación por más de una semana.    

Una vez concluya el proceso de dictaminación, se perfila 

que arranque la discusión del dictamen en comisiones para 

el 11 de abril, un día después el 12 de abril se apruebe y el 

13 de abril se lleve al Pleno de San Lázaro.  

De ser avalado en el Pleno de la Cámara de Diputados se 

turnará al Senado de la República para los efectos 

correspondientes. 

https://politico.mx/diputados-inician-discusion-para-definir-ruta-para-dictaminar-reforma-electrica 

 

 

 

https://politico.mx/diputados-inician-discusion-para-definir-ruta-para-dictaminar-reforma-electrica


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/03/2022 LEGISLATIVO 

 

NO SERÁN TOCADAS LAS INVERSIONES DE LAS EMPRESAS 

YA ESTABLECIDAS GENERADORAS DE ENERGÍA 
 

Solo con los integrantes de las mesas directivas de las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y 

Energía, 20 los integrantes, es decir, presidentes y secretarios, para inaugurar lo que es ya el mover el 

lápiz para el dictamen final de la Reforma Eléctrica. Le responden al embajador de Estados Unidos en 

México, Ken Salazar, que no serán tocadas las inversiones de las empresas ya establecidas generadoras 

de energía. 

 

TeleFórmula Reforma Eléctrica 2403.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/19QCC_a_43KukVlezQSE-B2-TZxQyL0eO/view
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SE INSTALA EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS EL GRUPO DE 

AMISTAD MÉXICO-ESTADOS UNIDOS 
 

Veinticuatro horas después de la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia, se instala en la 

Cámara de Diputados el Grupo de Amistad México-Estados Unidos. El embajador Ken Salazar asiste de 

nuevo al Palacio Legislativo de San Lázaro al mismo tiempo que están reunidas las mesas directivas de 

las comisiones que van a dictaminar la Reforma Eléctrica. 

 

TeleFórmula Nota Maru Rojas 2403.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1E4OAulj-XVLd_spu2TpLD5nUpB7q12iM/view
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SENADORES MANTIENEN SU RECHAZO TOTAL A REFORMA 

ELÉCTRICA, AUN CUANDO PASE EN DIPUTADOS 
 

El bloque de contención en el Senado anunció que mantiene su total y profundo rechazo a la reforma 

eléctrica del presidente López Obrador y su madruguete al querer aprobarla durante semana santa. El 

senador Julen Rementería afirmó que como está planteada la reforma, no necesita una maquillada sino 

volver a nacer, que el bloque opositor está firme, unido, y que como está la reforma ni siquiera en 

diputados pasa y si llegara a pasar, en el Senado no tiene viabilidad. 

 

Senado rechaza totalmente reforma eléctrica.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1kUxpWjk82ADjUHgMBi6CvE_vq8wlAogI/view
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Ken Salazar pide que se respeten contratos o no habrá confianza para inversión 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar expuso ante diputados que se deben respetar 

los contratos que han realizado las empresas bajo las leyes vigentes, o de lo contrario, se perdería la 

confianza y no habría inversión. 

Durante la instalación del grupo de amistad México-Estados Unidos, el embajador habló de diferentes 

desarrollos en el país, que involucran energías renovables. 

Sin referirse explícitamente a la reforma eléctrica, recordó que “las preocupaciones ya las hemos dicho 

y las diremos otra vez, pero mi esperanza es que se respeten los contratos y los acuerdos que se han 

hecho entre empresas bajo las leyes existentes”. 

“Porque si no hay confianza no va a haber inversión; necesitamos inversión en el sureste, en muchos 

diferentes lugares”, sostuvo Ken Salazar. 

Sobre el tema de seguridad, adelantó que están trabajando en 

“acciones fuertes” contra traficantes de migrantes y la 

distribución de drogas como fentanilo. 

“Cuando fui a Chiapas, pasando tiempo con las familias que han 

perdido 56 personas en el accidente del camión, me dijeron que 

se subieron a ese camión con esperanza ¿Cuánto pagaron para 

subir a ese camión de muerte?”, lamentó. 

“En esto de la seguridad del bicentenario, vamos a quebrar 

estas redes criminales”, aseguró. 

El embajador sostuvo que la relación bilateral está en un proceso de transformación, y debe prevalecer 

más allá de la administración del presidente de Estados Unidos, Joe Biden. “En la administración 

anterior, la relación era como un muro, eso no es como vive una familia; no es como viven los vecinos; 

eso no es la realidad de México y Estados Unidos”, expuso. 

En su participación, el presidente del grupo de amistad, Miguel Torruco (Morena) puntualizó que 

existen asuntos de gran relevancia que se deben trabajar, entre estos, la simplificación del voto 

migrante; programas de visa de trabajo temporal; desarrollo en el ámbito legislativo; el tema 

migratorio y el combate al tráfico de armas.  

https://www.razon.com.mx/mexico/ken-salazar-pide-respeten-contratos-habra-confianza-inversion-

475944 

https://www.razon.com.mx/mexico/ken-salazar-pide-respeten-contratos-habra-confianza-inversion-475944
https://www.razon.com.mx/mexico/ken-salazar-pide-respeten-contratos-habra-confianza-inversion-475944
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KEN SALAZAR HACE UN FUERTE RECLAMO A LA CÁMARA 

DE DIPUTADOS POR EL GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-

RUSIA 
 

El embajador Ken Salazar estuvo en la Cámara de Diputados hace unos minutos e hizo un fuerte 

reclamo de esta reunión de amistad entre México y Rusia. Lo que hicieron ayer los diputados tiene 

consecuencias, no es una graciosa decisión decir ‘vamos a invitar el embajador de Rusia’, en momentos 

en que Rusia está invadiendo Ucrania y que la paz del mundo está en tensión por esto e invitan al 

embajador a hacer propaganda rusa a la Cámara de Diputados. 

 

Ken Salazar hace un fuerte reclamo a la Cámara de Diputados por el Grupo de Amistad México-Rusia.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1optAr8laxt9gM7i3j2mDF9A0akXHevvd/view
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MÉXICO Y RUSIA NO PUEDEN SER AMIGOS: KEN SALAZAR 
 

México y Rusia no pueden ser amigos, así advirtió el embajador de Estados Unidos en México un día 

después de que se instalara el Grupo de Amistad México-Rusia en la Cámara de Diputados, donde el 

embajador ruso en México, Víktor Koronelli, agradeció a López Obrador no imponer sanciones a su país 

por la invasión a Ucrania. 

Hoy Ken Salazar llamó a ser solidarios con los ucranianos y estar en contra de Rusia y de su invasión. 

 

IMAGEN TV - México y Rusia no pueden ser amigos - 24 MAR 2022 (video-converter.com).mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Xl9HoFwFYccBMzIiDEbAXiPlwRMSNoty/view
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Ken Salazar pide que se respeten contratos o no habrá confianza para inversión 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar expuso ante diputados que se deben respetar 

los contratos que han realizado las empresas bajo las leyes vigentes, o de lo contrario, se perdería la 

confianza y no habría inversión. 

Durante la instalación del grupo de amistad México-Estados Unidos, el embajador habló de diferentes 

desarrollos en el país, que involucran energías renovables. 

Sin referirse explícitamente a la reforma eléctrica, recordó que “las preocupaciones ya las hemos dicho 

y las diremos otra vez, pero mi esperanza es que se respeten los contratos y los acuerdos que se han 

hecho entre empresas bajo las leyes existentes”. 

“Porque si no hay confianza no va a haber inversión; necesitamos inversión en el sureste, en muchos 

diferentes lugares”, sostuvo Ken Salazar. 

Sobre el tema de seguridad, adelantó que están trabajando en 

“acciones fuertes” contra traficantes de migrantes y la 

distribución de drogas como fentanilo. 

“Cuando fui a Chiapas, pasando tiempo con las familias que han 

perdido 56 personas en el accidente del camión, me dijeron que 

se subieron a ese camión con esperanza ¿Cuánto pagaron para 

subir a ese camión de muerte?”, lamentó. 

“En esto de la seguridad del bicentenario, vamos a quebrar 

estas redes criminales”, aseguró. 

El embajador sostuvo que la relación bilateral está en un proceso de transformación, y debe prevalecer 

más allá de la administración del presidente de Estados Unidos, Joe Biden. “En la administración 

anterior, la relación era como un muro, eso no es como vive una familia; no es como viven los vecinos; 

eso no es la realidad de México y Estados Unidos”, expuso. 

En su participación, el presidente del grupo de amistad, Miguel Torruco (Morena) puntualizó que 

existen asuntos de gran relevancia que se deben trabajar, entre estos, la simplificación del voto 

migrante; programas de visa de trabajo temporal; desarrollo en el ámbito legislativo; el tema 

migratorio y el combate al tráfico de armas.  

https://www.razon.com.mx/mexico/ken-salazar-pide-respeten-contratos-habra-confianza-inversion-

475944 

https://www.razon.com.mx/mexico/ken-salazar-pide-respeten-contratos-habra-confianza-inversion-475944
https://www.razon.com.mx/mexico/ken-salazar-pide-respeten-contratos-habra-confianza-inversion-475944


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

25/03/2022  

PERIÓDICO

0 

“Nunca puede pasar” acercamiento entre México y Rusia: Ken Salazar a diputados 

mexicanos 

Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México, criticó el recibimiento que dio la Cámara de 

Diputados al embajador de Rusia, Víktor Koronelli, ante la invasión en Ucrania. 

En la instalación del Grupo de Amistad México-Estados Unidos este jueves en San Lázaro, Salazar 

apuntó que el embajador ruso metió “ruido” sobre una supuesta relación entre nuestro país y Rusia. 

Tenemos que estar nosotros en solidaridad con Ucrania y contra Rusia, Me parece que el embajador de 

Rusia estuvo aquí ayer haciendo un ruido de que México y Rusia estaban tan cercanas, y eso, perdón, 

nunca puede pasar, nunca puede pasar”, declaró. 

El embajador estadounidense recordó en la Cámara de Diputados 

que México y EE.UU. se unieron “por la libertad” en la Segunda 

Guerra Mundial contra las intenciones de Adolfo Hitler y las 

Fuerzas del Eje. 

No nos podemos nosotros más decir que esto está asando en otro 

lado del mundo porque nos puede afectar aquí en México. Lo que 

están haciendo (Vladímir) Putin y los rusos es una cosa que 

pensaba yo que nunca lo iba a ver”, subrayó. 

Al final de su intervención, Salazar les dejó en claro a los diputados mexicanos que “lo que hizo Rusia 

atacando a Ucrania es un ataque contra la libertad y el modo de vivir de todos nosotros”. 

Cuando se ataca a la familia, si alguien la amenaza, se une toda la familia. Aquí hablamos de un Grupo 

de Amistad México y Estados Unidos, no puede haber diferencias, tenemos que hacer lo mismo”, 

enfatizó.  

La Cámara de Diputados instaló el miércoles el llamado Grupo de Amistad México-Rusia, lo que desató 

críticas por parte de algunos partidos de la oposición debido al conflicto bélico que se vive desde el 

pasado 24 de febrero entre rusos y ucranianos. El embajador de Rusia en México, Víktor Koronelli, 

defendió la determinación de su gobierno contra el régimen ucraniano y expresó su respeto a la 

posición del Estado mexicano, que en el marco del Consejo General de las Naciones Unidas condenó la 

incursión militar rusa en una resolución sobre cuestiones humanitarias. 

https://lopezdoriga.com/internacional/respondera-ee-uu-si-rusia-usa-armas-quimicas-en-ucrania-joe-

biden/ 

https://lopezdoriga.com/internacional/respondera-ee-uu-si-rusia-usa-armas-quimicas-en-ucrania-joe-biden/
https://lopezdoriga.com/internacional/respondera-ee-uu-si-rusia-usa-armas-quimicas-en-ucrania-joe-biden/
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MÉXICO Y RUSIA NO PUEDEN SER CERCANOS: KEN 

SALAZAR 
 

Ken Salazar llamó a México a solidarizarse con Ucrania y agregó que México no puede estar cerca de 

Rusia, esto después de que ayer el embajador ruso en México, Víktor Koronelli, agradeció la postura 

mexicana de no sumarse a la imposición de sanciones económicas y rechazar la petición de Ucrania. 

 

Ken Salazar Ucrania.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1E02TjdErBsCxU4BoLZDU4UxmQo5EEOQW/view
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“Nunca puede pasar” acercamiento entre México y Rusia: Ken Salazar a diputados 

mexicanos 

Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México, criticó el recibimiento que dio la Cámara de 

Diputados al embajador de Rusia, Víktor Koronelli, ante la invasión en Ucrania. 

En la instalación del Grupo de Amistad México-Estados Unidos este jueves en San Lázaro, Salazar 

apuntó que el embajador ruso metió “ruido” sobre una supuesta relación entre nuestro país y Rusia. 

Tenemos que estar nosotros en solidaridad con Ucrania y contra Rusia, Me parece que el embajador de 

Rusia estuvo aquí ayer haciendo un ruido de que México y Rusia estaban tan cercanas, y eso, perdón, 

nunca puede pasar, nunca puede pasar”, declaró. 

El embajador estadounidense recordó en la Cámara de Diputados 

que México y EE.UU. se unieron “por la libertad” en la Segunda 

Guerra Mundial contra las intenciones de Adolfo Hitler y las 

Fuerzas del Eje. 

No nos podemos nosotros más decir que esto está asando en otro 

lado del mundo porque nos puede afectar aquí en México. Lo que 

están haciendo (Vladímir) Putin y los rusos es una cosa que 

pensaba yo que nunca lo iba a ver”, subrayó. 

Al final de su intervención, Salazar les dejó en claro a los diputados mexicanos que “lo que hizo Rusia 

atacando a Ucrania es un ataque contra la libertad y el modo de vivir de todos nosotros”. 

Cuando se ataca a la familia, si alguien la amenaza, se une toda la familia. Aquí hablamos de un Grupo 

de Amistad México y Estados Unidos, no puede haber diferencias, tenemos que hacer lo mismo”, 

enfatizó.  

La Cámara de Diputados instaló el miércoles el llamado Grupo de Amistad México-Rusia, lo que desató 

críticas por parte de algunos partidos de la oposición debido al conflicto bélico que se vive desde el 

pasado 24 de febrero entre rusos y ucranianos. El embajador de Rusia en México, Víktor Koronelli, 

defendió la determinación de su gobierno contra el régimen ucraniano y expresó su respeto a la 

posición del Estado mexicano, que en el marco del Consejo General de las Naciones Unidas condenó la 

incursión militar rusa en una resolución sobre cuestiones humanitarias. 

https://lopezdoriga.com/internacional/respondera-ee-uu-si-rusia-usa-armas-quimicas-en-ucrania-joe-

biden/ 

https://lopezdoriga.com/internacional/respondera-ee-uu-si-rusia-usa-armas-quimicas-en-ucrania-joe-biden/
https://lopezdoriga.com/internacional/respondera-ee-uu-si-rusia-usa-armas-quimicas-en-ucrania-joe-biden/
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EN MEDIO DE PROTESTAS EN SAN LÁZARO FUE INSTALADO 

EL GRUPO AMISTAD MÉXICO-RUSIA 
 

En medio de la invasión rusa a Ucrania se instaló el Grupo de amistad México-Rusia en la Cámara de 

Diputados encabezado por el petista Alberto Anaya. En la sesión estuvieron ausentes los grupos 

parlamentarios del PAN y PRD para evitar ser parte de la imprudencia e insensibilidad ante el avance 

de las tropas rusas sobre el territorio ucraniano, tampoco hubo presencia de legisladores del Partido 

Verde; Movimiento Ciudadano realizó una protesta en San Lázaro y del PRI sólo asistió el legislador 

Augusto Gómez Villanueva. 

 

En medio de protestas en San Lázaro fue instalado el Grupo Amistad México-Rusia.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Wp8TNAi5UpgA0MlkfL3fqu7ia6x7ouXk/view
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Un grupo de diputados de México creó un 
"Grupo de Amistad México-Rusia" 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Según la Cámara de Diputados, la figura del grupo de amistad entre dos países busca "fomentar la cooperación y el 

intercambio de información entre legisladores para atender las necesidades compartidas por ambas naciones". 

 

La instalación del grupo contó con la participación del embajador de Rusia en México, Víktor Koronelli. "Valoro 

mucho este gesto de demostración de amistad, solidaridad y apoyo", dijo el diplomático durante el evento. 

 

Koronelli dijo que su país respeta la decisión de que "México nunca va a unirse con las sanciones antirusas y nunca, 

a pesar de las peticiones del gobierno de Ucrania, va a suministrar armamento a Ucrania". 

 

Este jueves, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, criticó la creación del grupo. 

"Tenemos que estar nosotros en solidaridad con Ucrania y contra Rusia. Me parece que  el embajador de Rusia estaba 

aquí ayer haciendo un ruido que México y Rusia estaban tan cercanos. Eso, perdón, nunca puede pasar", dijo Salazar 

a diputados mexicanos durante la instalación de un grupo de amistad similar entre México y Estados Unidos. 

 
Un grupo de diputados de México creó un ″Grupo de Amistad México-Rusia″ | El Mundo | DW | 24.03.2022  

 

 

https://www.dw.com/es/un-grupo-de-diputados-de-m%C3%A9xico-cre%C3%B3-un-grupo-de-amistad-m%C3%A9xico-rusia/a-61253090
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Embajador de EE.UU pide a México mostrar 
solidaridad con Ucrania 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, pidió este jueves al Gobierno mexicano que muestre 

su solidaridad con el pueblo ucraniano en el conflicto bélico entre Rusia y Ucrania. 

“Tenemos que estar en solidaridad con Ucrania y en contra de Rusia. Me parece que el embajador de Rusia 

estuvo aquí ayer haciendo un ruido, que México y Rusia estaban tan cercanos. Eso, perdón, nunca puede 

pasar, nunca puede pasar", señaló Salazar durante la instalación del grupo de amistad México-Estados Unidos 

en la cámara de diputados. 

 

Embajador de EE.UU pide a México mostrar solidaridad con Ucrania | México | Edición América | Agencia EFE 

 

 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/embajador-de-ee-uu-pide-a-mexico-mostrar-solidaridad-con-ucrania/50000545-4769253
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México crea un Grupo de Amistad con Rusia con el 
apoyo del Gobierno y el rechazo de la oposición 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Con protestas airadas de la oposición y no sin cierta polémica, la Cámara de diputados de México instauraba 

este miércoles el llamado Grupo de Amistad con Rusia. El acto, promovido por el Partido del Trabajo, contó 

con la presencia de diputados de Morena, el partido gobernante de Andrés Manuel López Obrador, así como 

de miembros del PRI. Otras formaciones como Movimiento Ciudadano o PAN, que tachaba de "imprudente" la 

celebración del acto, rehusaron a participar en el mismo. 

El embajador ruso en México, Viktor Koronelli, era el invitado especial del evento. 

"Valoramos mucho la posición expresada por el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y el 
secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, sobre no sumarse a las sanciones contra Rusia", decía 
Konorelli, que recordaba igualmente que lo que está sucediendo en Ucrania no es "una invasión" sino "una 
operación militar especial”. 

 

México crea un Grupo de Amistad con Rusia con el apoyo del Gobierno y el rechazo de la oposición | Euronews 

 

 

https://es.euronews.com/2022/03/24/mexico-crea-un-grupo-de-amistad-con-rusia-con-el-apoyo-del-gobierno-y-el-rechazo-de-la-opo?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1648128498
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Embajador de EU pide a diputados que reforma 
eléctrica respete contratos ya firmados 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En el marco de la discusión de la reforma eléctrica que se llevará en los próximos días en la Cámara de Diputaos, 

el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, pidió a los legisladores que las modificaciones que se 

hagan en el tema respeten los contratos y acuerdos ya firmados. 

“Mi esperanza es que tengamos un outcome que va a apoyar esta relación económica entre Estados Unidos y 

México, y que se respeten los contratos y acuerdos que se han hecho por el tiempo entre las empresas que han 

invertido (…), porque si no hay confianza, no va haber inversión y necesitamos inversión en el sureste, en 

Coahuila, en los lugares donde hay tanta energía solar”, dijo el representante de Estados Unidos en la instalación 

de Grupo de Amistad México y Estados Unidos. 

Ken Salazar criticó la visita del embajador de Rusia, Víktor Koronelli, a San Lázaro, al pedir a los diputados 

solidaridad hacia Ucrania. 

Embajador de EU pide a diputados que reforma eléctrica respete contratos ya firmados (forbes.com.mx)  

 

https://www.forbes.com.mx/embajador-de-eu-pide-a-diputados-que-reforma-electrica-respete-contratos-ya-firmados/
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Diputados mexicanos crean grupo a favor de 
Rusia durante invasión a Ucrania 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un grupo de diputados de México creó un "Grupo de Amistad México-Rusia" el 

miércoles, lo que les valió fuertes críticas de otros legisladores, un mes después de 

que iniciara la invasión rusa a Ucrania. 

El "Grupo de Amistad" fue promovido por el grupo parlamentario del Partido del Trabajo (PT), aliado del 
oficialista Morena, del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Según la Cámara de Diputados, un "Grupo de Amistad" entre dos países busca "fomentar la cooperación y el 
intercambio de información entre legisladores para atender las necesidades compartidas por ambas naciones". 

La instalación del grupo contó con la participación del embajador de Rusia en México, Víktor Koronelli. "Valoro 
mucho este gesto de demostración de amistad, solidaridad y apoyo", dijo el diplomático durante el evento. 

 

Diputados mexicanos crean grupo a favor de Rusia durante invasión a Ucrania (france24.com)  

 

https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220324-diputados-mexicanos-crean-grupo-a-favor-de-rusia-durante-invasi%C3%B3n-a-ucrania
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Oposición arremetió contra Morena por 
grupo de amistad México-Rusia: 

“Imprudencia parlamentaria” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Diputados del Congreso mexicano informaron a través de las redes sociales que instalarían un 
grupo de amistad entre México y Rusia, por lo que inmediatamente reaccionaron grupos de la 
oposición. 

Sin embargo, miembros del partido Movimiento Ciudadano consideraron que este “no es un 
mensaje que este grupo plural de legisladores debe mandar al mundo en un momento en el que 
está activa una invasión militar”. 

“No nos oponemos a que existan este tipo de mecanismos con la Federación Rusa, pero en 
estos momentos incluso hay millones protestando contra la acción del gobierno”, aseguró Jorge 
Álvarez Máynez, coordinador del Grupo Parlamentario de MC. 

 

Oposición arremetió contra Morena por grupo de amistad México-Rusia: “Imprudencia parlamentaria” - Infobae  

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/24/oposicion-arremetio-contra-morena-por-grupo-de-amistad-mexico-rusia-imprudencia-parlamentaria/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Facebook&fbclid=IwAR2UTM7eqjKcMsv6UL3k5QM2P8pbf2VEM5Qp96FlDd7vt30Qhh0vAFqvBs8#Echobox=1648113769
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EMBAJADOR DE RUSIA AGRADECE A AMLO NO IMPONER 

SANCIONES 
 

En la Cámara de Diputados se instaló el Grupo de Amistad México-Rusia, el embajador ruso en México, 

Víktor Koronelli, agradeció al presidente Andrés Manuel López Obrador no sumarse a sus homólogos 

que impusieron sanciones a Rusia por la invasión en Ucrania. 

 

Instalación Rusia.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1i2InkcMY2qTei0JpZlvQF9AReuuFht3Z/view
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ENTREVISTA / DR. FRANCISCO GIL VILLEGAS 

(INVESTIGADOR DEL CENTRO DE ESTUDIOS 

INTERNACIONALES) Y BEATA WOJNA (EX EMBAJADORA DE 

POLONIA EN MÉXICO) 
 

Sobre la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia en la Cámara de Diputados los especialistas 

comentaron: 

“Hay que mencionar que al mismo tiempo que hubo esto por parte de un grupo parlamentario en el 

Congreso de México está la posición oficial en el seno, primero, del Consejo de Seguridad y luego de la 

Asamblea General y una resolución conjunta de México y Francia, en la cual se condena de una manera 

coherente con nuestros principios de política exterior y de una manera contundente la invasión de 

Rusia a Ucrania, donde es evidente en esta posición de diplomáticos con mucho mayor conocimiento, 

especialización que los del grupo parlamentario que se reunieron en el Congreso pues cuáles son los 

principios tradicionales de la política exterior de México que este grupo parlamentario no tuvo en 

cuenta”, explicó Francisco Gil Villegas. 

“El establecimiento del Grupo de Amistad Rusia-México, México-Rusia la verdad es que es un acto, yo 

diría, inaceptable en ese contexto, es un acto inaceptable porque estamos hablando de un país invasor 

y cuando ya nos detenemos a cómo fue la reunión del Grupo de Amistad México-Rusia vemos que este 

grupo de amistad se convirtió en una plataforma básicamente para que el embajador de Rusia pudiera 

presentar su visión de la guerra, que para Rusia ni guerra es básicamente”, señaló Beata Wojna. 

 

Mesa sobre Grupo de Amistad con Rusia.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1uCtG-U33eTvFMcW7gjbZSxKU2fXF-FlV/view
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DIPUTADOS ESTABLECEN GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-

RUSIA 
 

Entre protestas de legisladores de Movimiento Ciudadano contra la invasión a Ucrania y la ausencia de 

representantes del PAN y PRD, el Grupo de Amistad México-Rusia de la Cámara de Diputados se 

declaró formalmente instalado en el Palacio de San Lázaro. 

 

Gupo de Amistad Rusia.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1SeAf2UDMaM0XTapDhoxujNf5rjZJQD1w/view
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Diputados instalan Grupo de Amistad México-Rusia; 
embajador agradece posición de AMLO 

Keneth Lee Salazar, titular de la Embajada de Estados Unidos en México, criticó, este jueves 24 de marzo, 
la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, 
al cual asistió el embajador ruso Víktor Koronelli. 

Durante la instalación del Grupo de Amistad México-Estados Unidos en la Cámara baja, el diplomático 
estadounidense apuntó que su homólogo ruso metió “ruido” sobre una supuesta relación entre México 
y Rusia. 

 
https://www.nssoaxaca.com/2022/03/24/diputados-instalan-grupo-de-amistad-mexico-rusia-
embajador-agradece-posicion-de-amlo/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.nssoaxaca.com/2022/03/24/diputados-instalan-grupo-de-amistad-mexico-rusia-embajador-agradece-posicion-de-amlo/
https://www.nssoaxaca.com/2022/03/24/diputados-instalan-grupo-de-amistad-mexico-rusia-embajador-agradece-posicion-de-amlo/
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ENTREVISTA / OKSANA DRAMARETSKA (EMBAJADORA DE 

UCRANIA EN MÉXICO) 
 

“Pienso que la participación de algunos miembros de en tal evento (instalación del Grupo de Amistad 

México-Rusia) es una vergüenza, no honra a ninguno de estos diputados. esas personas están 

mostrando su amistad y su apoyo a Putin, mostrando su amistad con régimen criminal. Qué se puede 

decir sobre esta gente que aplaude la matanza de las personas, la matanza de los niños; Pienso que 

apoyar a los asesinos en realidad es participar en los crímenes”. 

 

R F - Entrevista Oksana Dramaretska-A Uresti - 24 MAR 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1eoHf-FlfHgFxFYe2vQ0EK5XL5yZYSBkK/view
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El embajador de Estados Unidos 
insta a México a ponerse del lado de 

Ucrania en el conflicto con Rusia 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El embajador de Estados Unidos en México instó el jueves a los legisladores mexicanos a unirse a Estados 
Unidos en el apoyo a Kiev contra la invasión rusa de Ucrania, un día después de que su homólogo ruso animara 
a México a desafiar al "Tío Sam". 

"El embajador ruso estuvo ayer aquí haciendo mucho ruido sobre lo cerca que están México y Rusia. Esto, lo 
siento, nunca puede suceder. Nunca puede suceder", dijo el embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, en 
declaraciones en la Cámara Baja del Congreso de México el jueves. 

Los comentarios de Salazar se produjeron después de que el embajador de Rusia en México, Viktor Koronelli, 
se dirigiera a los legisladores en un recién inaugurado "comité de amistad México-Rusia" el miércoles. 

"A las órdenes del Tío Sam, México nunca responderá 'Sí, señor'", dijo Koronelli, provocando los aplausos de 
algunos legisladores. 

U.S. ambassador urges Mexico to side with Ukraine in Russia conflict | Reuters  

 

https://www.reuters.com/world/americas/us-ambassador-urges-mexico-side-with-ukraine-russia-conflict-2022-03-25/
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Embajador de EEUU rechaza que 
México sea cercano a Rusia: "Eso 

nunca puede pasar" 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Luego de que un grupo de legisladores mexicanos recibiera en la Cámara de Diputados al 

embajador ruso Víktor Koronelli, el representante de Estados Unidos en México aseguró que no 

puede haber cercanía entre el país gobernado por Vladímir Putin y el pueblo mexicano. 

"Recuerdo que en la Segunda Guerra Mundial no había ninguna distancia entre México y Estados 

Unidos. Estuvimos unidos contra Hitler que estaba matando a inocentes por donde quiera, no 

podemos decir 'eso está pasando en otro lado del mundo' porque nos puede afectar aquí en 

México", agregó el embajador estadounidense. 

Las declaraciones de Salazar se producen mientras el conflicto en Ucrania continúa sin que se 

llegue a una solución diplomática. Desde el 24 de febrero, el presidente ruso Vladímir Putin anunció 

el lanzamiento de una operación militar especial en Ucrania, alegando que las Repúblicas 

Populares de Donetsk y Lugansk, previamente reconocidas por Moscú como Estados soberanos, 

necesitan ayuda frente al genocidio por parte de Kiev. 

Embajador de EEUU rechaza que México sea cercano a Rusia: "Eso nunca puede pasar" - 24.03.2022, Sputnik Mundo 

(sputniknews.com) 

 

https://mundo.sputniknews.com/20220323/1123477650.html
https://mundo.sputniknews.com/20220323/1123507879.html
https://mundo.sputniknews.com/20220221/putin-reconoce-la-independencia-de-las-republicas-de-donetsk-y-lugansk-de-ucrania-1121987097.html
https://mundo.sputniknews.com/20220324/embajador-de-eeuu-rechaza-que-mexico-sea-cercano-a-rusia-eso-no-puede-pasar-1123545559.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://mundo.sputniknews.com/20220324/embajador-de-eeuu-rechaza-que-mexico-sea-cercano-a-rusia-eso-no-puede-pasar-1123545559.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
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Embajador de EE.UU en México pide a este país 
mostrar solidaridad con Ucrania 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, pidió este jueves al Gobierno mexicano que muestre 

su solidaridad con el pueblo ucraniano en el conflicto bélico entre Rusia y Ucrania. 

“Tenemos que estar en solidaridad con Ucrania y en contra de Rusia. Me parece que el embajador de Rusia 

estuvo aquí ayer haciendo un ruido, que México y Rusia estaban tan cercanos. Eso, perdón, nunca puede pasar, 
nunca puede pasar", señaló Salazar durante la instalación del grupo de amistad México-Estados Unidos en la 

cámara de diputados. 

El embajador se refirió así a la visita que hizo el embajador ruso en México, Víktor Koronelli, el miércoles a 
la Cámara de Diputados, con motivo de la instalación del grupo de amistad México-Rusia, lo que generó 

críticas contra los legisladores del gobernante partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y del 

Trabajo (PT). 

Salazar apuntó que la invasión rusa a Ucrania es “un ataque contra la libertad y el modo de vivir de todos 

nosotros”, refiriéndose así a Estados Unidos y México. 

Agregó que México no puede decir que lo que está pasando al otro lado del mundo no afecta al país. 

“Lo que están haciendo (Vladímir) Putin y los rusos es una cosa que nunca pensé que lo iba a ver”, puntualizó. 

El funcionario estadounidense señaló también que cuando se ataca “a la familia”, si alguien la amenaza, se 
unen todos los miembros, por lo que en este Grupo de Amistad México y Estados Unidos, no puede haber 

diferencias y se tiene que hacer lo mismo. 

Recordó que México y Estados Unidos se unieron “por la libertad” en la Segunda Guerra Mundial contra las 

intenciones de Adolfo Hitler y las Fuerzas del Eje. 

El miércoles, durante su rueda de prensa matutina, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, 
afirmó que su Gobierno no participaría como mediador en el conflicto, al ser preguntado sobre si el país 

abogaría por la paz ante el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas. 

 

Embajador de EE.UU en México pide a este país mostrar solidaridad con Ucrania - SWI swissinfo.ch  

https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_embajador-de-ee-uu-en-m%C3%A9xico-pide-a-este-pa%C3%ADs-mostrar-solidaridad-con-ucrania/47462204
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Embajador de EU reprocha Grupo de Amistad de Rusia y 
México en San Lázaro 

Keneth Lee Salazar, titular de la Embajada de Estados Unidos en México, criticó, este jueves 24 de marzo, 
la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, 
al cual asistió el embajador ruso Víktor Koronelli. 

Durante la instalación del Grupo de Amistad México-Estados Unidos en la Cámara baja, el diplomático 
estadounidense apuntó que su homólogo ruso metió “ruido” sobre una supuesta relación entre México 
y Rusia. 

https://zetatijuana.com/2022/03/embajador-de-eu-reprocha-grupo-de-amistad-de-rusia-y-mexico-en-
san-lazaro/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://zetatijuana.com/2022/03/embajador-de-eu-reprocha-grupo-de-amistad-de-rusia-y-mexico-en-san-lazaro/
https://zetatijuana.com/2022/03/embajador-de-eu-reprocha-grupo-de-amistad-de-rusia-y-mexico-en-san-lazaro/
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SI NO HAY CONFIANZA NO HAY INVERSIÓN: KEN SALAZAR 
 

Hace dos semanas hubo aplausos cálidos que de sí ofrecieron diputados de todos los partidos a la 

embajadora de Ucrania en México; ayer al momento de instalar el Grupo de Amistad México-Rusia sólo 

los aplausos fueron de PT, Morena, Verde Ecologista y un priista, y sólo al momento de quedar 

instalado este grupo de amistad.  

Hoy el que pidió los aplausos fue el mismo Ken Salazar, él fijó la agenda de la que venía a hablar 

(economía, seguridad, migración), porque este año se van a cumplir 200 años -el bicentenario- de la 

relación diplomática entre estos dos países hermanos, México y Estados Unidos. En lo económico sabe 

el momento que está viviendo el Congreso federal y dijo “se requieren cambios en la iniciativa del 

presidente”, no dio el aval como la última vez que estuvo aquí en la Cámara de Diputados, al contrario, 

dijo, ‘si no hay confianza no hay inversión’. 

 

R F - Si no hay confianza no habrá inversión - 24 MAR 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1oPrGJTgIZ3GeWp6vCbOIoum45N_d1-OR/view
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Ciclistas realizan rodada a la Cámara de Diputados por Ley General de Movilidad 

 

Activistas y familiares de ciclistas que murieron en accidentes viales realizaron una rodada ciclista del 

Zócalo de la Ciudad de México a la Cámara de Diputados, esto por motivos de la discusión de la Ley 

General de Movilidad.  

Luego de un largo proceso de trabajo en conjunto con diferentes asociaciones civiles, tras seis años de 

construcción de esta ley, un primer instrumento nacional para mejorar la movilidad y garantizar la 

seguridad de las personas en tránsito, sin importar la movilidad, hoy se realiza la votación para lograr 

aprobar esta Ley, misma que ya fue aprobada en el Senado, señaló Areli, activista de este movimiento. 

Una comisión ingresó al recinto para estar presente en la 

votación de la posible aprobación de la Ley General de 

Movilidad, por lo que más de 70 organizaciones de ciclistas 

esperan el resultado de la votación, refieren que todos los 

días más de 40 personas fallecen en accidentes viales. 

La activista informó que solo falta la aprobación de la Cámara 

de Diputados para que dicha Ley entre en vigor el día de hoy. 

Familiares de Jacinto León, quien murió al ser atropellado 

cuando circulaba a bordo de su bicicleta, comentaron que fue 

atropellado en la ciudad de Mérida el 1ero de diciembre del 

2020, él iba en bicicleta 

Esther Soto expresó que su hermana Gabriela murió al ser atropellada en diciembre: "mi hermana era 

ciclista pero principalmente era peatón, decidió movilizarse en bicicleta y la mañana de ese viernes 18 

de diciembre del 2020 un autobús que venía echando carreritas con otro, decidió que la vida de mi 

hermana no era más importante que su prisa, la atropelló y murió en el lugar". 

Con megáfono en mano, lanzan consignas en espera del resultado de la votación al exterior de la 

Cámara de Diputados. 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/ciclistas-realizan-rodada-camara-diputados-ley-

movilidad 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/ciclistas-realizan-rodada-camara-diputados-ley-movilidad
https://www.milenio.com/politica/comunidad/ciclistas-realizan-rodada-camara-diputados-ley-movilidad
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MOVILIZACIÓN DE CICLISTAS HACIA LA CÁMARA DE 

DIPUTADOS 
 

Es un tema importante, sin duda alguna, el tema que se va a votar el día de hoy al interior de la Cámara 

de Diputados. Estamos en San Lázaro y del Zócalo de la Ciudad de México salió ésta rodada ciclista, son 

más de 70 organizaciones, imagínate todo el poder que tiene, el apoyo que se da porque es un tema 

importante: la Ley de Movilidad que se vota el día de hoy que vendría a cambiar muchos paradigmas 

sin duda alguna. 

 

ciclistas.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1W7E73A-nmk2wviImQtDO-GDe5qnHQ1y7/view
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LEGISLADORES APRUEBAN LEY INGRID 
 

Se aprobó la sanción que dicta la Ley Ingrid, de 4 a 10 años de cárcel para aquellos servidores públicos 

que se atrevan a filtrar fotos de una víctima mientras se encuentre en proceso penal. La pena podría 

aumentar una tercera parte si la víctima es una mujer, un menor o una persona con discapacidad. 

 

Ley Ingrid.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/17iNT082FAPr-86Jy6TWSmad20sEIC1b4/view
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Aprueban la Ley Ingrid, iniciativa contra funcionarios que 
exhiban a víctimas 

 
 

Los diputados de México aprobaron la noche del miércoles 23 de marzo del 2022, un proyecto de 
reforma para sancionar a funcionarios públicos que difundan imágenes o documentos de una víctima, 
que ahora deberá ser aprobada por el Senado de la República.  
 
https://www.debate.com.mx/politica/Aprueban-Ley-Ingrid-iniciativa-que-sanciona-a-funcionarios-que-
exhiban-a-victimas-20220324-0144.html 
 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Aprueban-Ley-Ingrid-iniciativa-que-sanciona-a-funcionarios-que-exhiban-a-victimas-20220324-0144.html
https://www.debate.com.mx/politica/Aprueban-Ley-Ingrid-iniciativa-que-sanciona-a-funcionarios-que-exhiban-a-victimas-20220324-0144.html
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Aprobada una ley que castiga la difusión en 
México de procesos penales 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados de México aprobó por unanimidad la llamada Ley Ingrid, con la que se castigará la 

difusión de información e imágenes relacionados con procesos penales. 

"La Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad, tipificar y sancionar la difusión de información o material 

audiovisual de delitos relacionados con violencia de género, así como evitar la revictimización por parte de las 

autoridades", publicó hoy la Cámara Baja. 

 

Aprobada una ley que castiga la difusión en México de procesos penales | México | Edición América | Agencia EFE  

 

 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/aprobada-una-ley-que-castiga-la-difusion-en-mexico-de-procesos-penales/50000545-4769174
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México aprueba la ley Ingrid a nivel federal: hasta 10 

años de cárcel por difundir imágenes de una víctima 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados ha aprobado este miércoles la llamada Ley Ingrid, una reforma del Código Penal Federal 
que busca castigar la distribución de imágenes de una víctima con hasta con 10 años de prisión tanto a 
funcionarios públicos como a ciudadanos que difundan, fotografíen, copien, publiquen imágenes, videos, audio, 
documentos o evidencia de una investigación penal o información relacionada con una víctima. El dictamen fue 
aprobado por una mayoría de todos los partidos presentes, con 470 votos a favor. Ahora deberá pasar al Senado 
para su votación. 

La decisión de la Cámara baja de cambiar el artículo 225 del Código Penal Federal llega antes que la propia 
resolución del feminicidio de Ingrid Escamilla, la mujer que da nombre a la reforma, asesinada a manos del que 
era su pareja en 2020. Las fotografías de su cuerpo descuartizado fueron filtradas por la policía de Ciudad de 
México y publicadas en la portada de varios medios, entre ellos, Metro de Grupo Reforma y La Prensa. Dos años 
después de aquello, la investigación sigue sin avanzar, atascada en las entrañas de la Fiscalía local. 

https://elpais.com/mexico/2022-03-24/mexico-aprueba-la-ley-ingrid-a-nivel-federal-hasta-10-anos-de-
carcel-para-quien-difunda-imagenes-de-una-victima.html 

https://elpais.com/mexico/2022-03-24/mexico-aprueba-la-ley-ingrid-a-nivel-federal-hasta-10-anos-de-carcel-para-quien-difunda-imagenes-de-una-victima.html
https://elpais.com/mexico/2022-03-24/mexico-aprueba-la-ley-ingrid-a-nivel-federal-hasta-10-anos-de-carcel-para-quien-difunda-imagenes-de-una-victima.html
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APRUEBAN LA LEY INGRID EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS 
 

Van a sancionar a los servidores públicos que difundan imágenes, audios videos o información sobre 

investigaciones penales o den detalles sobre una víctima, la pena será de 4 a 10 años de prisión. Los 

diputados avalaron por unanimidad la Ley Ingrid, llamada así por el caso de Ingrid Escamilla, asesinada 

en el 2020 en la Ciudad de México y cuyas fotos del crimen se difundieron en redes sociales. 

 

Aprueban la Ley Ingrid en la Cámara de Diputados.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1ajuMKvxWRZOfBcCRDzXFkRae3cdndW_n/view
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DIPUTADOS APRUEBAN LA LEY INGRID 
 

En muchas ocasiones la violencia viene, incluso, de las propias autoridades, por ello fue aprobada por 

diputados la llamada Ley Ingrid. Con ella se castigará a hasta con diez años de prisión a servidores 

públicos o ciudadanos que difundan evidencia relacionada con procesos penales o condiciones de una 

víctima. 

La propuesta se dio tras la divulgación de las imágenes del cuerpo violentado de Ingrid Escamilla en 

febrero de 2020. 

 

IMAGEN TV - Diputados aprueban Ley Ingrid - 24 MAR 2022 (online-video-cutter.com).mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Ssa5aP_G7cDY4ouOyEZ5VtmWUTUAABx_/view
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EN SAN LÁZARO APRUEBAN 'LEY INGRID' QUE SANCIONA 

A FUNCIONARIOS QUE DIFUNDAN IMÁGENES DE 

VÍCTIMAS 
 

Ayer la Cámara de Diputados aprobó la llamada Ley Ingrid que tipifica como delito la difusión de 

información o material audiovisual de delitos relacionados con violencia de género, así como evitar la 

revictimización por parte de las autoridades. 

 

Ley Ingrid resumen.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/13mbMrABZjoCGA8e8pFUfEmD2f4p8uVKd/view
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La “Ley Ingrid”, una contribución para penalizar la 
revictimización 

 
Con la “Ley Ingrid” se busca que no se repitan los casos en que servidores públicos encargados de 
resguardar lo que sucedió en una escena sean los primeros en divulgar y difundir las imágenes, videos e 
información de la víctima, afirmó el diputado Felipe Fernando Macías Olvera (PAN) 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/la-ley-ingrid-una-contribucion-para-penalizar-la-
revictimizacion/ 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/la-ley-ingrid-una-contribucion-para-penalizar-la-revictimizacion/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/la-ley-ingrid-una-contribucion-para-penalizar-la-revictimizacion/
https://i1.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/Marcha_8M_2021_Roberto_Barco_Celis_06.jpg?fit=6000%2C4000&ssl=1
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CÁMARA DE DIPUTADOS APRUEBA LEY INGRID 
 

La Cámara de Diputados aprobó la llamada Ley Ingrid, en honor a una joven asesinada en un 

departamento en la alcaldía Gustavo A. Madero, la iniciativa plantea sancionar a funcionarios que 

difundan información, fotografías o videos relacionados con la investigación penal de una víctima. 

 

Diputados aprueban Ley Ingrid.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1FkN-cWNzmTRgUxG3BgUPLX6nk-rWs8tF/view
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En qué consiste la 'ley Ingrid' o cómo un feminicidio 

desveló la cruel revictimización que sufren las mujeres en 

México 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ingrid Escamilla, de 25 años, fue apuñalada y desollada salvajemente por su pareja, Érick Francisco, de 

46 años, en 2020, en Ciudad de México. Su asesinato provocó una ola de conmoción e indignación no 
solo por la brutalidad del crimen, sino porque los policías filtraron las fotografías de su cuerpo 

desmembrado. 
 

Varios tabloides publicaron las imágenes en primera plana y se difundieron en las redes sociales, lo que 
puso sobre la mesa el debate sobre la cobertura de los medios de comunicación ante este tipo de 
crímenes. 

El miércoles, la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad la reforma del artículo 225 del Código 
Penal Federal –bautizada como 'ley Ingrid'– que tipifica y sanciona la difusión de información o material 

audiovisual relacionado con un hecho delictivo.  

La ley castigará a quien a través de cualquier medio fotografíe, copie, reproduzca, difunda o distribuya 
una información relacionada "con un procedimiento penal, las condiciones personales de una víctima o 
las circunstancias de hecho o hechos que la ley señale como delitos". 

En qué consiste la 'ley Ingrid' o cómo un feminicidio desveló la cruel revictimización que sufren las mujeres en México - RT  

https://actualidad.rt.com/actualidad/342773-feminicidio-ingrid-joven-mexicana-conmocionar
https://actualidad.rt.com/actualidad/342998-ingridescamillachallenge-nuevo-reto-viral-mexico
https://actualidad.rt.com/actualidad/424936-mexico-ley-ingrid-castiga-imagenes-violencia-genero
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LA CÁMARA DE DIPUTADOS APROBÓ LA LEY INGRID 
 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó modificaciones al Código Penal para tipificar como delito la 

filtración, difusión o comercialización de imágenes de un delito por parte de servidores públicos. Esta 

reforma es conocida como la Ley Ingrid que contempla penas de hasta 13 años y medio de prisión. 

 

nota- Ley Ingrid.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1TKl-hrBORcGfzHRP7R6Gm7mqxz-0HYf_/view
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Hablante de la lengua Chontal pide en la 
tribuna de la Cámara de Diputados rescatar la 
cultura yokot’an 

 

Carlos Alfredo Osorio Sánchez, hizo uso de la palabra en la sesión de este 
jueves 

Boletín No.1430 

Hablante de la lengua Chontal pide en la tribuna de la Cámara de Diputados rescatar la cultura yokot’an 

• Carlos Alfredo Osorio Sánchez, hizo uso de la palabra en la sesión de este jueves 

• Con educación y programas sociales se podrá impulsar su enseñanza y aprendizaje 

El hablante de la lengua Chontal de Tabasco, Carlos Alfredo Osorio Sánchez, llamó a rescatar y fortalecer la cultura 

yokot’an, ya que se encuentra en la lista de las lenguas indígenas en riesgo de desaparecer y el interés de las nuevas 

generaciones hacia la cultura va disminuyendo, porque existe desvalorización dentro y fuera de la comunidad. 

Como parte de la promoción y desarrollo de las lenguas indígenas y desde la tribuna de la Cámara de Diputados, consideró 

necesario un fortalecimiento de la etnia indígena, tomando como base lo poco que aún persiste para la enseñanza del 

yokot’an, puesto que las culturas indígenas son patrimonios culturales. 

Llamó a impulsar a la educación, cuyo principal objetivo sea el fortalecimiento cultural. “Hasta el momento, no se ha 

involucrado como un tema principal de la enseñanza para el fortalecimiento del yokot’an. Tampoco hay suficientes 

herramientas educativas para este proceso; hasta ahora, sólo existen muy pocos materiales que la SEP-DGEI ha editado 

desde los años 90. Se necesita elaborar herramientas actualizadas para la enseñanza de la cultura yokot’an”. 

Resaltó que si bien, a la comunidad han llegado programas sociales, entre ellos, para el fortalecimiento de la cultura 

yokot’an, y aunque existen artículos, leyes, acuerdos y demás para el fortalecimiento o revitalización de las lenguas 

indígenas, todavía falta mucho por hacer. “Los apoyos, además de ser muy pocos, no son consecutivos; eso ha provocado 

que no haya una continuidad de aprendizajes y se requieren apoyos constantes para la enseñanza de la cultura”. 
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Osorio Sánchez señaló que el yokot’an, así como las demás culturas indígenas, requiere programas sociales para que los 

habitantes de las comunidades desarrollen sus propias políticas de fortalecimiento de la cultura, es decir, elaborar 

contenidos, materiales y estrategias para que así, a través de planes, haya un proceso de enseñanza y aprendizaje del 

yokot’an. 

Mencionó que en la escuela se sigue alfabetizando en español y, desde luego, no se logra trabajar para el fortalecimiento de 

la cultura indígena. El yokot’an, así como otras lenguas indígenas, son patrimonio cultural de la humanidad. 

Para la lengua yokot’an se necesita, dijo, que los programas sociales y, principalmente, para el fortalecimiento de la cultura, 

se sigan expandiendo a las comunidades indígenas y sean continuos. Que las propuestas educativas y las estrategias de 

fortalecimiento sean construidas desde la comunidad y no para la comunidad. 

Añadió que el proyecto de fortalecimiento para la cultura yokot’an, significa construir políticas y planes de estrategias con 

apoyos, seguimientos y participación coordinada de las comunidades hablantes del yokot’an. “No sólo es documentar la 

extinción de la lengua, es proponer que la cultura es importante porque es parte de la identidad como pueblos indígenas”. 

Refirió que la Ranchería Belén es una comunidad indígena de la cultura yokot’an (chontal de Tabasco) que pertenece al 

municipio de Nacajuca, Tabasco. En la actualidad, la comunidad está pasando por un proceso de pérdida cultural: lengua, 

tradición, costumbres, cosmovisión, música y juegos autóctonos. Además, los habitantes de la Ranchería se reconocen como 

yokot’anob porque aún conservan algunos elementos de la cultura. 
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La Comisión de Asuntos Migratorios rechaza 
cualquier tipo de abuso en perjuicio de 
migrantes 

 

Ha tomado medidas legales ante la falsificación de acreditaciones y 
comunicados 

Boletín No.1431 

La Comisión de Asuntos Migratorios rechaza cualquier tipo de abuso en perjuicio de migrantes 

• Ha tomado medidas legales ante la falsificación de acreditaciones y comunicados 

• Se han usado para transportar personas de manera ilegal 

La Comisión de Asuntos Migratorios expresa su más firme rechazo a cualquier tipo de abuso que se cometa en perjuicio de 

personas migrantes, particularmente por parte de quienes pretendan hacerse pasar por legisladores o colaboradores de la 

Cámara de Diputados, para cometer actos delictivos. 

Indicó que en las últimas semanas, la Comisión se ha enterado con preocupación de que diversas personas han falsificado 

acreditaciones de esta Cámara e incluso falsificado comunicados atribuidos a la Comisión, para transportar personas 

migrantes de manera ilegal. 

Sobre esto, dio a conocer que ya “hemos tomado las medidas legales pertinentes y se seguirán tomando para evitar que 

vuelvan a ocurrir incidentes de esta naturaleza”.  

A lo largo de los últimos años se ha incrementado el número de personas provenientes de otros países que migran a México, 

como país de destino o como de tránsito hacia los Estados Unidos o Canadá. 

 Las y los diputados que integran la Comisión manifestaron estar muy conscientes sobre las penurias por las que atraviesan 

quienes abandonan sus lugares de origen para alcanzar una vida mejor, así como los riesgos y e incertidumbres que enfrentan 

durante su trayecto. 
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“Desde nuestro ámbito de competencia, nos ocupa reformar las leyes que inciden en el tema migratorio, con el fin de 

garantizar que todas las personas que transitan o desean establecerse en México, gocen de las garantías que establece el 

artículo 1º de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Es su derecho y es nuestro compromiso”, agregó 

la instancia legislativa. 

“Nuestro compromiso es el de revisar, mejorar y fortalecer las leyes nacionales, con base en la realidad actual y en 

concordancia con los compromisos internacionales firmados por México, para que todas las personas gocen de certeza 

jurídica y protección mientras transitan por nuestro país, independientemente de su nacionalidad”, destacó. 
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POR PRIMERA VEZ, DIPUTADAS SON MAYORÍA EN SAN 

LÁZARO; CELEBRAN CON UN MINUTO DE APLAUSOS 
 

En un hecho histórico el pleno de la Cámara baja estuvo compuesto por más diputadas federales que 

diputados, 251 diputadas por 249 diputados, lo que fue celebrado con un minuto de aplausos. 

 

Min de aplausos diputadas.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1WdHlt0XirHvgweri_9Ql7F--uvKufr1s/view
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Falta de vacunas es responsabilidad directa del Gobierno federal: Éctor Jaime Ramírez 

 

El secretario de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, Éctor Jaime Ramírez Barba, aseguró 

que la falta de vacunas es responsabilidad directa del Gobierno federal, ya que por la pandemia de 

COVID-19 se dejaron de lado algunas enfermedades, así como la compra de biológicos. 

En entrevista con La Razón, dijo que la falta más grave de las autoridades es la ausencia de la compra 

de vacunas, que se exacerbó por la emergencia sanitaria por coronavirus, ya que muchas 

enfermedades pasaron a segundo término. 

"Se entiende que por la emergencia sanitaria muchas 

enfermedades pasaron a segundo término y se reconvirtieron 

los hospitales para atender a las personas enfermas con el virus, 

pero eso ya pasó y ahora se debe actuar en la compra de 

biológicos antes de que se salga de las manos el problema", 

aseveró Ramírez Barba. 

El legislador del PAN reportó que no han llegado diversos 

biológicos como los que son para la tosferina o el papiloma, lo 

que puede ser un riesgo en los menores que no se han 

inmunizado. "La Unicef reportó que antes de la pandemia ya 

había problemas de falta de vacunación en México, pero la autoridad no lo atendió en tiempo y 

forma", señaló. 

Además, el diputado alertó que las autoridades suspendieron la cartilla electrónica, por lo que se 

desconoce cuántos menores no han sido vacunados en el país. 

La Razón publicó este jueves que de los 13 biológicos que forman parte del Programa de Vacunación 

Universal, siete registraron una caída conjunta del 54.2 por ciento en su aplicación durante el 2021, en 

comparación con 2019, antes de la llegada del COVID-19 a México. 

De acuerdo con el reporte "Radiografía del Desabasto", elaborado por Cero Desabasto e impulsado por 

la organización Nosotrxs, la aplicación de las vacunas hepatitis B, rotavirus, neumocócica conjugada 

(para menores de dos a 15 meses), neumocócica polisacárida (para mayores de 65 años), VPH (virus 

del papiloma humano), Td (tétanos) y Tdpa (tétanos, difteria y tosferina), ha tenido una tendencia 

descendente desde el 2019.  

https://www.razon.com.mx/mexico/falta-vacunas-responsabilidad-directa-gobierno-federal-ector-

jaime-ramirez-475975 

https://www.razon.com.mx/mexico/falta-vacunas-responsabilidad-directa-gobierno-federal-ector-jaime-ramirez-475975
https://www.razon.com.mx/mexico/falta-vacunas-responsabilidad-directa-gobierno-federal-ector-jaime-ramirez-475975
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ENTREVISTA / OKSANA DRAMARETSKA (EMBAJADORA DE 

UCRANIA EN MÉXICO 
 

“Es una vergüenza, he visto que no han participado miembros del partido del PRI, del PAN, de 

Movimiento Ciudadano, además han hecho declaraciones muy fuertes en contra de este evento, esto 

es una vergüenza y va a hacer en conciencia de esta gente que ha participado, porque apoyar Putin, 

declarar su apoyo en estos tiempos a Putin es participar en un crimen”. 

 

ENT EMB UCRANIA.mp4 - Google Drive 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1_Wo8XIaQpa8WrD_24tK7JdPtDKtPBLxS/view
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Diputadas y diputados aprobaron reformas en materia de 
discriminación por salud física o mental 

 
La Cámara de Diputados aprobó por unanimidad de 471 votos, el dictamen que reforma los artículos 1 y 
9 de la Ley Federal para Prevenir y Eliminar la Discriminación, a fin de incluir como discriminación, la 
salud física o mental. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputadas-y-diputados-aprobaron-reformas-en-materia-
de-discriminacion-por-salud-fisica-o-mental/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputadas-y-diputados-aprobaron-reformas-en-materia-de-discriminacion-por-salud-fisica-o-mental/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputadas-y-diputados-aprobaron-reformas-en-materia-de-discriminacion-por-salud-fisica-o-mental/
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DELFINA GÓMEZ CANCELÓ REUNIÓN CON DIPUTADOS EL 

DÍA DE AYER 
 

La secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez, canceló la reunión que iba a tener ayer con todos 

los coordinadores de la Cámara de Diputados, que buscan evitar la desaparición del programa de 

escuelas de tiempo completo, se reprogramó para el 6 de abril. En una tarjeta informativa la SEP 

informó que por instrucciones del Presidente de la República, los beneficios que incluían las escuelas 

de tiempo completo se mantendrán en el programa "La escuela es nuestra", y que los apoyos de 

alimentación y horario ampliado se van a entregar de manera directa a los padres de familia y a los 

alumnos, dicen para evitar intermediarios. 

 

nota-Delfina g.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1T5TQUgIC18WnUgiBYN-4DnpogZ4SIatE/view
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PARTIDOS DE OPOSICIÓN IMPUGNA DECRETAZO SOBRE LA 

REVOCACIÓN DE MANDATO 
 

Los dirigentes de algunos partidos políticos impugnaron ante la Suprema Corte el decreto que permite 

a los funcionarios públicos promover la consulta de revocación de mandato. Se prevé que en los 

próximos días minorías en San Lázaro se sumen para que la Corte ponga punto final a este tema. 

 

impugnan decretazo.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/15Cc36D3bSyxQVORo7_IzRYmHa287qxYb/view
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TITULAR DE LA SEP SE REUNIRÁ CON DIPUTADOS PARA 

EXPLICAR DESAPARICIÓN DE ESCUELAS DE TIEMPO 

COMPLETO 
 

Mientras las protestas en la Cámara de Diputados, luego de anunciarse la desaparición de las escuelas 

de tiempo completo, la secretaria de Educación, Delfina Gómez, se reunirá con líderes políticos de San 

Lázaro el próximo 6 de abril. 

 

Escuelas de tiempo completo.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1UJCnqVcPy2u9KHH_umxAGsyPqxQlFWoR/view
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ENTREVISTA / OKSANA DRAMARETSKA (EMBAJADORA DE 

UCRANIA EN MÉXICO) 
 

“La participación de algunos miembros del Congreso mexicano en tal evento es una vergüenza, no 

honra a ninguno de estos diputados, estas personas están mostrando su amistad con Putin, con el 

régimen criminal, qué se puede decir de la gente que aplaude la matanza de personas, la matanza de 

los niños, apoyar a los asesinos es en realidad participar de sus crímenes”. 

 

Entrevista Oksana Dramaretska.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1uGiBf6B5cPlo1NK6tMaGD-mhVzze35dA/view
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Diputados mexicanos comienzan a discutir la 
reforma eléctrica 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Diputados mexicanos comenzaron este jueves la discusión de la reforma eléctrica propuesta por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador que se espera que pase al pleno en abril, pero aún sin fecha fija, sostuvo el 

presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo. 

“La información de prensa no es una información oficial. Hay una fecha de inicio del proceso de la etapa de 

discusión, que es el día de hoy; que se pretende dictaminar y aprobar en el mes de abril, que no hay una fecha 

precisa para ir al pleno”, afirmó el legislador del gobernante Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 

durante una rueda de prensa. 

 

Diputados mexicanos comienzan a discutir la reforma eléctrica | México | Edición América | Agencia EFE  

 

 

 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/diputados-mexicanos-comienzan-a-discutir-la-reforma-electrica/50000545-4769313
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Sin fecha precisa para llevar al pleno reforma eléctrica: Morena 

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, Juan Ramiro 

Robledo (Morena), afirmó que no hay una fecha fija para llevar al pleno la reforma eléctrica. Lo 

anterior tras la propuesta de su bancada para que la 

iniciativa presidencial se avale el 13 de abril. 

En conferencia de prensa tras la instalación de la 

Comisiones Unidas de Energía y Puntos Constitucionales, 

con la que dio inicio el proceso de dictaminación de la 

reforma eléctrica, descartó la pretensión de un fast 

track. 

“La iniciativa del Presidente tiene 6 meses de 

presentada, no ha sido apresurada, ahora, sí hay una 

fecha de inicio de la etapa de discusión que es el día de hoy, pero de que se pretende dictaminar y 

subir al pleno en el mes de abril, la respuesta es que no hay una fecha precisa para ir al pleno”, aclaró. 

El diputado morenista explicó que en la reunión de instalación, que se desarrolló de manera privada, 

“se votó un acuerdo que establece el método de trabajo para empezar la etapa del proceso legislativo 

de dictamen, para primero constituir las dos comisiones dictaminadoras en una sesión permanente, lo 

que ocurrirá en los primeros días de la semana próxima”, indicó. 

Juan Ramiro Robledo señaló que a lo largo de los trabajos, se permitirá la participación todos los 

grupos parlamentarios “quienes podrán opinar, podrán discutir, podrán objetar”. Asimismo, recordó 

que adicional a la iniciativa presidencial, al interior de las comisiones hay otras iniciativas de reforma 

que tienen que ver con el mismo contexto y la misma materia de la energía eléctrica “por lo que 

tendrán que ser dictaminadas”. Por su parte, Manuel Rodríguez, presidente de la Comisión de Energía, 

aprovechó para responder al embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, quien este jueves 

solicitó que los contratos sean respetados. “La iniciativa propone un sistema mixto de 54% de 

generación por parte de la Comisión Federal de electricidad y 46% de la iniciativa privada, esto significa 

que las inversiones que ya están presentes en la industria eléctrica están garantizadas”, indicó. El 

diputado agregó que “siempre habrá campo de inversión para todos, por lo que le decimos al 

embajador que esté tranquilo, que las inversiones nacionales y extranjeras privadas que están 

presentes, y las futuras, tendrán todas las garantías para poder seguir en México”, aseveró.  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-sin-fecha-precisa-para-llevar-al-pleno-

iniciativa-morena 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-sin-fecha-precisa-para-llevar-al-pleno-iniciativa-morena
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-sin-fecha-precisa-para-llevar-al-pleno-iniciativa-morena
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ENTREVISTA / MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ 

(DIPUTADO – MORENA) 
 

“No es nuestra intención programar algo que coincida con Semana Santa. Esta iniciativa tiene seis 

meses de haberse presentado. La Ley Orgánica del Congreso de la Unión y el reglamento de la Cámara 

de Diputados establece que tenemos 90 días naturales para el análisis y la discusión, y tuvimos que 

ampliarla por otros 90 días más. El actual periodo termina el 30 de abril y coincide con Semana Santa, 

eso no es justificación para que nosotros no tengamos que trabajar. Primero es nuestra obligación, 

antes que las vacaciones”. 

 

ManuelHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1PPviNq7YZBqdgz9IZi-eRLKMI84SkMhJ/view
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PERFILAN REFORMA ELÉCTRICA PARA SEMANA SANTA 
 

En la Cámara de Diputados se tiene programada para hoy una reunión para aprobar la ruta de análisis y 

discusión de la reforma eléctrica. La expectativa de Morena es votarla ante el pleno el día miércoles 13 

de abril, en plena Semana Santa. Hace unos momentos el embajador de Estados Unidos en México, 

Ken Salazar, quien se encuentra en el Palacio Legislativo de San Lázaro dijo que México y Estados 

unidos requieren un marco legal para promover energías limpias y confía en que se respeten los 

contratos de privados. 

 

embajador ref ele.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1auC4fpJ3BxEjTDrQ6He_iwHSXZgechQE/view
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Diputados mexicanos comienzan a discutir la reforma 
eléctrica 

Diputados mexicanos comenzaron este jueves la discusión de la reforma eléctrica propuesta por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador que se espera que pase al pleno en abril, pero aún sin fecha fija, sostuvo el 
presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo. 

“La información de prensa no es una información oficial. Hay una fecha de inicio del proceso de la etapa de 
discusión, que es el día de hoy; que se pretende dictaminar y aprobar en el mes de abril, que no hay una fecha 

precisa para ir al pleno”, afirmó el legislador del gobernante Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 

durante una rueda de prensa. 

Esto, luego de que trascendiera a medios que dicha iniciativa sería votada el próximo 13 de abril, lo que 

ocasionó críticas por parte de la oposición. 

“Tiene ya seis meses de presentada (ante el Legislativo), no puede ser apresurada, no puede haber premura, 
no puede haber una objeción en cuanto al tiempo, si tiene seis meses. Y para trabajar el Legislativo, pues 

cualquier día puede ser habilitado y cualquier día es posible”, apuntó Robledo. 

Señaló que a partir de la instalación de las Comisiones Unidas de Energía y de Puntos Constitucionales en 

sesión permanente, todos los grupos parlamentarios podrán emitir sus consideraciones sobre la propuesta. 

“Todos los grupos parlamentarios podrán aportar, podrán discutir, podrán objetar cualquier aspecto de un 
proyecto de dictamen que se hará llegar”, precisó. 

La polémica iniciativa de reforma del presidente López Obrador busca limitar al 46 % la participación privada 
en generación eléctrica para favorecer a la Comisión Federal de Electricidad, empresa del Estado, acusada de 

tener varias plantas contaminantes y obsoletas. 

Precisamente, esta semana trascendió que el oficialista Morena pretende que la reforma eléctrica sea discutida 
y aprobada en el Legislativo durante la Semana Santa. 

 

Diputados mexicanos comienzan a discutir la reforma eléctrica - SWI swissinfo.ch  

 

 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-energ%C3%ADa_diputados-mexicanos-comienzan-a-discutir-la-reforma-el%C3%A9ctrica/47462300
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Definen fecha para votación de reforma 
eléctrica en México 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Para mediados de abril está prevista la votación en la Cámara de Diputados y su remisión al Senado para su 
aprobación. 

El partido de Gobierno mexicano, Morena, hizo público este jueves su propuesta de calendario para el análisis, la discusión y 

votación de la reforma eléctrica que envió el presidente Andrés Manuel López a la Cámara de Diputados, la cual podría tener 

modificaciones para alcanzar la votación necesaria. 

Según el calendario previsto por el coordinador de Morena (Movimiento de Regeneración Nacional), Ignacio Mier, en la 
presentación de la propuesta en las juntas directivas de las comisiones de Puntos Constitucionales y de Energía, la discusión 
de la reforma sea la semana del 11 de abril. 

El trabajo en las comisiones será del 25 de marzo al 6 de abril, el 7 de abril se circulará el proyecto de dictamen, el 11 será 
discutido y el 12, votado. Ello para que el 13 de abril sea votado en el Pleno de la Cámara de Diputados y el 14 de abril sea 
enviado al Senado. 

Mier explicó que están construyendo la negociación para lograr lo votos necesarios, pues es indispensable que dos terceras 
partes de los diputados que asistan a la sesión voten a favor. 

El presidente de la Comisión de Energía, del propio Morena, Manuel Rodríguez González, dijo que la voluntad del partido 
oficialista es "sacarlo; evidentemente, por supuesto, queremos sacarlo en este periodo”, el cual coincide con la festividad 
católica de Semana Santa. 

 

Definen fecha para votación de reforma eléctrica en México | Noticias | teleSUR (telesurtv.net)  

https://www.telesurtv.net/news/mexico-diputados-votacion-reforma-electrica-20220324-0019.html?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=twitter&utm_source=socialnetwork
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MORENA PREVÉ VOTAR REFORMA ELÉCTRICA EN SEMANA 

SANTA, LA OPOSICIÓN LOS REFUTA 
 

Diputados de Morena informaron que prevén votar en comisiones la iniciativa presidencial de Reforma 

Eléctrica durante semana santa, planean llevarla al Pleno el 13 de abril, para fijar esta ruta citó hoy a 

reunión a las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Energía. 

 

votarán en como. reforma Elec..mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1SjwzOmMy3LPpYvaH9o2Q9ucATWdT2Cb4/view
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Es momento de pensar en los grandes desafíos que 
tiene México en materia de agua: Rubén muñoz  

 
El diputado Rubén Gregorio Muñoz Álvarez (Morena) manifestó la necesidad de reflexionar sobre los 
grandes desafíos que tiene México en el tema del agua, a fin de reforzar las acciones que garanticen lo 
establecido en el artículo 4 constitucional, “para que el agua sea hoy un derecho asequible para todos 
los mexicanos”. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/es-momento-de-pensar-en-los-grandes-desafios-
que-tiene-mexico-en-materia-de-agua-ruben-munoz/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/es-momento-de-pensar-en-los-grandes-desafios-que-tiene-mexico-en-materia-de-agua-ruben-munoz/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/es-momento-de-pensar-en-los-grandes-desafios-que-tiene-mexico-en-materia-de-agua-ruben-munoz/
https://i1.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/05-08-2020-INAUGURACION-DE-LA-PRESA-BICENTENARIO-LOS-PILARES-ALAMOS-SONORA-FOTO-014.jpg?fit=1778%2C1000&ssl=1
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DIPUTADOS DE MORENA YA NO APOYARÁN EL 

PROGRAMA DE ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO 
 

Ha habido un cambio de opinión intempestivo de los legisladores de Morena, también en la presidenta 

de Educación del recinto parlamentario, la diputada Tania Flora Cruz, quien en días pasados había 

señalado que los congresistas de Morena estaban a favor de que mantuvieran las Escuelas de Tiempo 

Completo y que la decisión del Ejecutivo Federal tendría que revertirse.  Ahora la presidenta de la 

Comisión de Educación salió a decir que ya no están de acuerdo y que los recursos que se aplicaban a 

la Escuela de Tiempo Completo ahora se manejen de manera directa, con apoyos directos como lo 

ordenó el Presidente de la República. 

 

Diputados de Morena ya no apoyarán el programa de Escuelas de Tiempo Completo.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18ptkD7pZeYaBrjRxSzbVQ7dfTNdpoQln/view
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Diputado de Morena emitió ácida crítica 
contra influencers por el Tren Maya: “Se 

vuelven ambientalistas” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Durante las últimas horas, músicos, artistas e influencers lanzaron un video en contra del Tren 
Maya y de la destrucción que según su video, genera en la selva al sur de México. 

Por lo anterior, personalidades como Eugenio Derbez, Kate del Castillo, Natalia Lafourcade, 
entre otros, se ganaron las críticas de los integrantes de la Cuarta Transformación que defendieron 
el Tren Maya. 

Tal es el caso de Miguel Torruco, diputado de la bancada del Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), quien lanzó un comentario irónico a través de sus redes sociales, y que dio a entender 
que recibieron dinero por salir en la grabación. 

“Viven en Los Ángeles California pero hoy se vuelven ambientalistas y $e “preocupan” y coordinan 
con una campaña en contra del Tren Maya después de la inauguración del AIFA. El Tren, la 
Refinería dos Bocas y el Corredor Interoceánico van a desarrollar al sureste tan olvidado”, aseguró 
a través de Twitter el representante del partido guinda. 

Diputado de Morena emitió ácida crítica contra influencers por el Tren Maya: “Se vuelven ambientalistas” - Infobae  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/23/famosos-se-lanzaron-contra-el-tren-maya-no-somos-adversarios-somos-mexicanos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/23/famosos-se-lanzaron-contra-el-tren-maya-no-somos-adversarios-somos-mexicanos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/24/diputado-de-morena-emitio-acida-critica-contra-influencers-por-el-tren-maya-se-vuelven-ambientalistas/
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Realizan en San Lázaro el foro “Equidad y 
Paridad en el nuevo Sindicalismo Mexicano” 

 

Debemos hablar de lo que requieren las leyes para introducir el feminismo 
transformador: diputada Olvera Bautista 

Boletín No.1444 

Realizan en San Lázaro el foro “Equidad y Paridad en el nuevo Sindicalismo Mexicano” 

• Debemos hablar de lo que requieren las leyes para introducir el feminismo transformador: diputada Olvera Bautista  

• Lo inauguró la secretaria del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde Luján  

Con el propósito de entablar un diálogo y debate entre gobierno, Congreso y mujeres sindicalistas, en la Cámara de 

Diputados se llevó a cabo el foro “Equidad y Paridad en el nuevo Sindicalismo Mexicano”, convocado por la diputada 

Simey Olvera Bautista (Morena). 

Afirmó que es necesario legislar para garantizar equidad y paridad en la toma de decisiones. Este foro debe generar un 

vínculo permanente entre mujeres sindicalistas, legisladoras, secretarias y el gobierno. Las participaciones se concentrarán 

en un documental permanente en el sitio web para que las y los diputados lo usen de referencia, a fin de legislar con 

perspectiva de género, que es algo que nos ha faltado. 

“Podemos hablar con confianza de lo que requieren las leyes para introducir el tema del feminismo transformador”. Dijo 

que este tema no se ha abordado a profundidad en algunos sectores y es muy importante que, en el contexto de este mes, 

más allá de la conmemoración de un día, se enaltezca la participación y la defensa de los derechos de las mujeres. 

Refirió que hay propuestas que abonan al tema y se tiene el compromiso de escuchar y crear vínculos con las mujeres que 

a diario enfrentan retos en materia sindical.  

En su mensaje inaugural, la secretaria del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde Luján, expresó que la actividad 

laboral es el espacio crucial para reducir las brechas de género y ampliar la autonomía económica de las mujeres. Reconoció 

la pertinencia de estos encuentros para fomentar políticas de inclusión e incorporación de la fuerza laboral en condiciones 

salariales y laborales justas y equitativas. 
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Aseguró que se han impulsado acciones para avanzar en esos temas, como el programa Jóvenes Construyendo el Futuro”. 

Agregó que la reforma laboral de 2019 abrió al país a la libertad y la democracia sindical porque establece la obligación de 

contar con protocolos para prevenir la discriminación por género y atender casos de violencia, acoso y hostigamiento sexual. 

Habló también de la política de recuperación del salario mínimo, que ha reducido 20 por ciento la brecha de ingresos entre 

hombres y mujeres. 

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) expresó que la incorporación de las mujeres a los sindicatos es un avance de 

género, aunque también se enfrenta al sistema patriarcal que domina los cargos importantes y muy pocas son dirigentes, su 

papel se relega a carteras secundarias donde no participan en la toma de decisiones de la vida sindical.  

Mencionó que esta Legislatura se dedica al tema de igualdad salarial, ya que las trabajadoras perciben sueldos 30 por ciento 

menores a los de los hombres por el mismo trabajo. De ahí la importancia de que ellas lleguen a cargos de toma de decisión 

en los sindicatos. Reiteró que el compromiso es contribuir con una modificación constitucional sobre igualdad en salarios, 

que está pendiente en la Comisión de Puntos Constitucionales.  

La diputada Margarita García García (PT) dijo que de nada sirve hacer leyes si en los hechos son letra muerta, porque se 

hacen modificaciones que establecen la libertad sindical, pero no la hay. Añadió que el foro debe servir para expresar qué 

sucede y pedir a las autoridades que actúen. Falta mucho por avanzar y modificar la legislación hacia la paridad en todos 

los ámbitos, apuntó.  

La diputada Susana Prieto Terrazas (Morena) destacó que es necesario mantener la lucha, pero no actuar bajo falsas 

expectativas sobre equidad y paridad de género, sino partir de bases claras y exigir la alternancia y la no reelección en los 

sindicatos.  

La diputada María Clemente García Moreno (Morena) afirmó que la búsqueda de la igualdad de género debe ser tan 

importante como la de la democracia sindical, que “en México y América Latina se encuentra en muy malas condiciones”. 

Dijo que no se debe incentivar que personas “iguales a los charros sindicales” estén por encima de todas las mujeres 

democráticas, trabajadoras e inteligentes.  

La especialista invitada, doctora Paula Andrea Lenguita, coordinadora del Programa de Estudios Críticos sobre el 

Movimiento Obrero del Centro de Estudios e Investigaciones Laborales de la Universidad de Buenos Aires, dijo que las 

tareas de cuidado y el trabajo no remunerado generan la brecha salarial y laboral entre hombres y mujeres.  

Se pronunció por elaborar nuevas agendas “para destruir el ancla de desigualdad que es el trabajo no remunerado”. Señaló 

que es indispensable la paridad, plantear adecuadamente los objetivos, “exorcizar al patriarca que llevamos dentro”, y 

vincular una asociación más permanente hacia las trabajadoras.  
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En el foro se contó con la asistencia de Farah Ramírez Álvarez, de la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación de 

México; Martha Medina Gómez, del Sindicato Único y Democrático de Trabajadores del Seguro Social; Araceli Itzel 

Sánchez Gómez y María de Lourdes Valdés Galán, de la Confederación de Equidad e Integración Nacional. 

Además, Ana Lilia Trujillo, del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México; María de la Luz 

Padua y Norma Palacios, secretarias del Sindicato de Trabajadoras del Hogar, así como representantes de autoridades 

estatales y federales del trabajo y otras uniones de trabajadores.  
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La Comisión de Asuntos Frontera Norte se 
reunió con investigador del CESOP 

 

Informó que el 30 de marzo presentarán un estudio sobre migración y 
seguridad de la zona limítrofe del país 

Boletín No.1445 

La Comisión de Asuntos Frontera Norte se reunió con investigador del CESOP 

• Informó que el 30 de marzo presentarán un estudio sobre migración y seguridad de la zona limítrofe del país 

La Comisión de Asuntos Frontera Norte, que preside la diputada Teresita de Jesús Vargas Meraz (Morena), se reunió con 

Felipe de Alba, investigador del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados, 

con el objetivo de conocer de qué manera el centro contribuye a la elaboración de productos legislativos en materia de 

migración. 

El investigador presentó a las y los legisladores un libro realizado por el CESOP, el Centro Nacional de Información del 

Secretariado Nacional del Sistema de Seguridad Pública y la Secretaría de Relaciones Exteriores, el cual integra un estudio 

específico en torno al robo en la frontera norte. 

Asimismo, expuso el trabajo denominado “México en Cifras”, que analiza 16 variables sociodemográficas de las entidades 

de la frontera norte. 

Felipe de Alba también presentó el adelanto de un estudio que se hará público el 30 de marzo, el cual tiene como objetivo 

conocer qué lugares son en los que se sienten seguros los pobladores de la región norte del país. 

También, muestra los índices de denuncia ante el Ministerio Público y la calificación que emite la ciudadanía a las 

instituciones encargadas de la seguridad, qué aspectos son los que aquejan a los cuerpos policiales y qué elementos deben 

ser atendidos en materia de migración. 

Detalló que el propósito es que esta investigación sea un producto de la Comisión, de utilidad para la elaboración de 

productos legislativos. 
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Al respecto, la diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero (PT) comentó que estos estudios deberían estar al alcance de 

todos los integrantes de la Comisión para compartirlo con los alcaldes y también con otras mesas que puedan ayudarlos a 

tener mejoras en la percepción ciudadana en el tema de seguridad en ciudades fronterizas. Asimismo, agradeció al 

investigador por presentar este proyecto de calidad. 

Previamente, las y los integrantes aprobaron su primer informe semestral, correspondiente al periodo octubre de 2021-

febrero de 2022. 
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Instalan el Grupo de Amistad México- Estados 
Unidos de América 

 
Agenda bilateral debe enfocarse en simplificar el voto migrante: diputado 
Miguel Torruco 

Boletín No.1436 

Instalan el Grupo de Amistad México- Estados Unidos de América 

• Agenda bilateral debe enfocarse en simplificar el voto migrante: diputado Miguel Torruco 

• Buscamos terminar con la relación de muros: embajador Ken Salazar 

Al instalar el Grupo de Amistad México-Estados Unidos de América, su presidente, el diputado 

Miguel Torruco Garza (Morena), afirmó que la agenda bilateral debe enfocarse en tres temas: 

simplificar el voto migrante, extender programas de visas temporales de trabajo e impulsar el 

intercambio legislativo por medio de la diplomacia. 

Es preciso continuar enfrentando el tráfico de armas porque la seguridad en las fronteras y la 

recomposición del tejido social deben ser bandera de lucha de ambas naciones, aseveró. 

Subrayó que a los dos países los hermanan 36 millones de mexicanos que cruzaron la frontera en 

búsqueda de mejores oportunidades de vida, y que contribuyen al crecimiento y consolidación de 

la economía norteamericana, pero también son parte fundamental del desarrollo de México, ya 

que tan sólo en 2021 las remesas ascendieron a 55 mil 594 millones de dólares. 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), diputado Rubén Moreira Valdez, 

expresó que México y Estados Unidos han tenido momentos difíciles en su relación, como los 

tienen todas las naciones, pero en los momentos cruciales han estado juntos. 

Resaltó que hay temas conjuntos como migración, tráfico de personas y armas, seguridad y 

narcotráfico, “que en ocasiones toma tintes terroristas y además se está convirtiendo en una 

fuerza que amenaza las libertades, la democracia y la paz de todos”. 
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Destacó las oportunidades de ser socios comerciales, tema que no puede dejarse a un lado en 

ámbitos de industria, ganadería, ecología, energías renovables, entre otros. 

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), dijo 

que a ambas naciones las une una de las fronteras más extensas, complejas y dinámicas del 

mundo. Además, se comparte una gran riqueza natural y hay grandes intercambios comerciales. 

“Tenemos un importante número de personas migrantes que han hecho parte de su vida en los 

Estados Unidos y que hoy ocupan espacios de representación en esta Cámara de Diputados”, 

afirmó.   

“En este mundo cada vez más vulnerable, México y Estados Unidos estamos llamados a ser 

mejores socios y aliados, caminar juntos, dialogar y diseñar una agenda compartida basada en la 

reciprocidad, diversidad y en los intereses comunes; por ello, celebro la instalación de este espacio 

de diálogo, pluralidad y entendimiento”, agregó. 

El coordinador del grupo parlamentario de Morena, diputado Ignacio Mier Velazco, indicó que 

México ha recibido del gobierno estadounidense un trato respetuoso, así como comprensión 

mutua ante los complicados momentos que se viven en ambos lados de la frontera. Hizo votos 

para que este Grupo de Amistad sea para bien de los dos países. 

La diputada Margarita Ester Zavala Gómez del Campo (PAN) manifestó que desde el siglo pasado 

América del Norte ha podido ser un espacio de oportunidades compartidas y comerciales que han 

hecho crecer a ambas naciones. “Pertenezco a un grupo parlamentario preocupado por el tema 

de migración y creo que compartimos esa realidad los dos países”.   

El diputado Ildefonso Guajardo Villarreal (PRI) indicó que le tocó la negociación del Tratado de 

Libre Comercio con los Estados Unidos y Canadá. “Déjeme decirle que no es sólo el quitar 

aranceles y permitir el libre tránsito de bienes y servicios; los acuerdos definen un conjunto de 

reglas que nos permiten garantizar la certidumbre para poder construir cosas juntos, para poder 

competir en el mundo contra regiones económicas”. 

El diputado Javier López Casarín (PVEM) se comprometió al trazo de una agenda permanente de 

reuniones de alto nivel parlamentario, gubernamental y de sectores productivos, a fin de dar 

avance estratégico y corresponsable en temas cruciales para la prosperidad y seguridad de 

América del Norte. Resaltó el T-Mec incorpora un rubro digital y garantiza los derechos de los 

usuarios, por ello propuso crear una Agencia de Ciberseguridad que establezca amplia 

colaboración con sus pares estadounidenses. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/03/2022 LEGISLATIVO 

De MC, la diputada Amalia García Medina dijo que valora la propuesta planteada por el presidente 

Joe Biden, respecto de la reforma migratoria y construir un camino a la ciudadanía a 10 millones 

de personas, toda vez que los mexicanos contribuyen con diez por ciento del Producto Interno 

Bruto a la economía norteamericana. Planteó una reunión con el subcomité del Hemisferio 

Occidental, que atiende seguridad ciudadana, migración y política económica internacional, para 

revisar las causas de la migración. 

El legislador Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro (PRD) comentó que en los grupos de amistad se 

derrumban muros y construyen puentes de relación entre naciones. “Qué mejor relación de 

amistad entre México y Estados Unidos ya que somos socios comerciales; sin embargo, como en 

toda relación existen problemas, está el tema de la migración, el tráfico de armas, el narcotráfico 

y las remesas”. 

Terminar con las relaciones de muros 

El embajador de Estados Unidos de América en México, Kenneth Lee Salazar, manifestó que la 

intención de su nación es reforzar la relación bilateral, porque las economías de las dos naciones 

son una, por lo que en la administración del presidente Joe Biden se busca terminar con las 

relaciones de muros, “porque así no vive una familia, ni vecinos, ni es la realidad de México y 

Estados Unidos”. 

Apuntó que la relación bilateral está basada en un enlace histórico y cultural de las poblaciones; 

por ello, anunció el interés de su país de invertir en la frontera norte, en el desarrollo del sureste, 

además de lograr acuerdos en materia de energía renovable y cambio climático. 

Reiteró que el respeto de los contratos y acuerdos que se han hecho entre empresas ha permitido 

que existía inversión, porque “si no hay confianza no habrá inversión”. 
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Declaran instalado el Grupo de Amistad México-
República Checa 

 

Boletín No.1442 

Este jueves quedó instalado en la Cámara de Diputados el Grupo de Amistad México-República 
Checa, que es presidido por la diputada Rosangela Amairany Peña Escalante (Morena), quien refirió 
que los intercambios económico, cultural, educativo y turístico serán el eje de su agenda.  

 

La presidenta del grupo se congratuló porque esta integración se conforma en una de las etapas más 
importantes de la relación entre México y la República Checa. En este año, explicó, se celebra el 
centenario de las relaciones diplomáticas entre ambas naciones.  
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Externó que las diplomacias entre ambos países se fortalecerán con un mayor acercamiento, 
estableciendo acuerdos en diversas materias como cooperación económica, comercial educativa, 
cultural y turística. “Este grupo apuesta por una mayor contribución en nuestras relaciones”. 

Palabras del embajador de la República Checa en México 

El embajador de la República Checa en México, Zdeněk Kubánek, se dijo satisfecho de integrar este 
Grupo de Amistad porque ambos pueblos tienen una trayectoria histórica y de lazos de hermandad. 
“En esta oportunidad organizaremos diversas actividades para conmemorar los 100 años de 
relaciones”.  

“Nuestro principal interés es promover el comercio y cultura de la República Checa porque México es 
nuestro socio más importante en Latinoamérica y ampliaremos la gama de productos que ya se 
comercializan en el país en beneficio de ambas naciones”, subrayó.  

Participación de diputadas y diputados 

La diputada Olga Zulema Adams Pereyra (Morena) comentó que este tipo de intercambios 
diplomáticos son sumamente necesarios para mejorar las prácticas parlamentarias de los dos países 
e impulsar el desarrollo de su población. 

El diputado del PAN, Héctor Israel Castillo Olivares refirió que las relaciones entre las dos naciones 
son sólidas y un ejemplo de ello son los 100 años que estas relaciones cumplirán. “Esta Legislatura 
seguirá afianzando la unión de ambos territorios”. 

María Asención Álvarez Solís, diputada de MC, se congratuló por la instalación del Grupo de Amistad 
y consideró que rendirá grandes frutos en materia parlamentaria en favor de las poblaciones de 
ambas naciones.  

El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) hizo votos por el crecimiento del intercambio comercial 
y cultural entre ambas naciones. “Que podamos construir un mejor intercambio en todos los 
aspectos”.  

También de Morena, la diputada Aleida Alavez Ruiz dijo que este grupo abonará mucho para la 
producción y desarrollo de las dos naciones. Resaltó la importancia de un intercambio tecnológico 
para impulsar su desarrollo en la materia.  
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La diputada Leticia Zepeda Martínez (PAN) destacó que la República Checa es una potencia en el 
ámbito mundial y tiene la mayor tasa de desempleo en el mundo, un tema que es importante 
compartir entre los dos países.  

A su vez, el diputado Pedro Garza Treviño, diputado del PAN, estimó importante promover el 
comercio entre los dos países. Exhortó a los miembros del grupo a recorrer y conocer los diversos 
estados de México.  

 

--ooOoo-- 
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Diputadas y diputados analizan con 
funcionarios de Salud minuta sobre el 
CONACEM 

 

Boletín No.1432 

Diputadas y diputados analizan con funcionarios de Salud minuta sobre el CONACEM 

La Comisión de Salud, que preside el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), se reunió con funcionarios de la 

Secretaría de Salud, a fin de analizar la minuta que pretende reformar el artículo 81 en materia del Comité Normativo 

Nacional de Consejos de Especialidades Médicas (CONACEM). 

Al respecto, el diputado Reyes Carmona explicó que lo que se busca es analizar a profundidad la propuesta que plantea 

modificar el citado artículo, a fin de que la Secretaría de Salud tenga facultad para establecer el catálogo de las diferentes 

especialidades de la medicina. 

Abundó que con un espíritu democrático se tomarán en cuenta las opiniones de cada uno de los integrantes respecto a este 

asunto. El objetivo es poder conocer la opinión técnica a través de los especialistas, dijo. 

Preguntó a los representantes de la Secretaría de Salud si la figura de la CONACEM no contraviene lo dispuesto en el 

artículo 5º constitucional. 

El diputado Juan Carlos Natale López (PVEM), quien propuso el encuentro, explicó que hay diferentes asociaciones y 

personas interesadas en que se atienda este tema de salud pública, justicia y equidad entre personas que se dedican a la 

cirugía estética y de reconstrucción. “No hay igualdad en algunos casos de asociaciones que por algún diplomado o 

especialidad les dan la certificación, pero hoy el gobierno no tiene el control o la facultad de darla”. 

“Ante esta situación hemos decidido escuchar la opinión de la Secretaría de Salud respecto a la propuesta de reforma para 

la desaparición de la CONACEM o modificarla para que continúe, pero mediante una reforma integral justa”. 

Blanca Lissett Pineda Barrera, subdirectora de Participación Ciudadana y Seguimiento de Peticiones de la Dirección 

General Adjunta de Vinculación Social de la Secretaría de Salud, aclaró que ya se entregó una opinión respecto de la actual 

minuta; no obstante, emitirán una nueva según sea el caso. 
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“Debemos ver cómo se abonará a la propuesta de modificación y emitir una opinión a la nueva propuesta que plantee esta 

Comisión de Salud”, mencionó. 

José Luis García Ceja, de la Unidad de Análisis Económico, comentó que ya han presentado varias propuestas de 

modificación al artículo, debido a que por una parte hay médicos que toman la vía corta para ser especialistas, enfocados 

principalmente a cirugía estética, cuando algunas de las especialidades requieren hasta de 10 años. “Se tiene riesgos 

sanitarios y puede caer en malas prácticas”. 

Sin embargo, advirtió que si se retira el CONACEM se tendrá como consecuencia el aumento de la cantidad de médicos 

que busquen entrar a este mercado y sería una estrategia arriesgada, ya que se elevaría la cantidad de matrículas que no 

cumplen la especialidad. “Día con día van aumentado los cursos o diplomados de cirugía estética, pero se requiere de la 

opinión técnico académica de la Secretaría de Salud”. 

Cesar Alberto Cruz Santiago, director general de Evaluación Científica y Técnica del Consejo de Salubridad General, indicó 

que la 

formación de medicina de especialidad es punto fundamental para la atención médica, por lo que se requiere un compromiso 

decidido de actualización. “A pesar de que el doctor se haya graduado debe estar constantemente estudiando”. 

Enfatizó que se necesita una adecuada regulación de los consejos, pero no la desaparición. Resaltó que las instituciones de 

educación superior son las responsables de especialistas; sin embargo, las cédulas de especialidades no los certifican de 

inmediato, ya que deben cumplir con los criterios correspondientes. 

Del PAN, el diputado Éctor Jaime Ramírez Barba argumentó que hoy en día hay muchas ramas de la medicina, por lo que 

no se debe enfocar solo a la cirugía plástica, donde usualmente se inician los litigios, incluso, dijo, ya existe jurisprudencia. 

Consideró que el tema es cómo debe conservarse la patente o certificación profesional en el futuro ya que los avances en 

medicina son impresionantes. “Creo que los términos en los que viene la minuta son adecuados”. 

La diputada Margarita García García (PT) consideró que la información dada es un mensaje interesante para legislar con el 

fundamento de las personas involucradas en este tema. 

La diputada Claudia Selene Ávila Flores (Morena) comentó que este tema cruza también por la preocupación que existe 

sobre los centros de embellecimiento, por lo que dijo que deben conocerse las facultades y competencias para que no sigan 

ocurriendo estas prácticas. 

Del PRI, la diputada Frinné Azuara Yarzábal consideró que si el problema es la corrupción que pudiera existir en los 

procesos entonces debe atacarse, pero el esquema de certificación no debe ponerse en entredicho. 
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El diputado Arturo Roberto Hernández Tapia (Morena) afirmó que la corrupción ha dado lugar a actividades no certificadas 

y charlatanes, por lo que debe ser el Estado quien lo regule pues ninguna asociación debe estar por arriba. Propuso invitar 

también a la SEP para que dé su punto de vista en la materia. 

La diputada Martha Estela Romo Cuéllar (PAN) comentó que ya se había puesto este tema sobre la mesa, pero no hubo el 

consenso necesario en ese momento. “Anteriormente acudieron a la Cámara pacientes con cirugías realizadas por personas 

no certificadas. Debemos escuchar a cada una de las partes en la discusión de la propuesta de reforma”.  

La diputada de Morena, Beatriz Dominga Pérez López afirmó que el tema de la corrupción ha permeado en todos los 

espacios. Pidió analizar la propuesta junto con la información que se recibió hoy por parte de la Secretaría de la Salud. 
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Impulsar el intercambio cultural fortalecerá la 
relación bilateral de México con la República 
Eslovaca 

 

Se instala el grupo de amistad entre ambas naciones 

Boletín No.1441 

• Se instala el grupo de amistad entre ambas naciones 
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Al instalar el Grupo de Amistad México- República Eslovaca, su presidente, diputado Javier Huerta 
Jurado (Morena), afirmó que ambos países deben fortalecer su relación bilateral mediante el 
intercambio cultural, ya que es un factor que enriquece la identidad de los pueblos. 

Subrayó que la nación europea y México son muy similares porque tienen raíces muy profundas en 
sus tradiciones, las cuales se han ido reconfigurando a partir de distintos momentos históricos. 
Subrayó que la República Eslovaca perteneció al imperio Austrohúngaro y nuestro país fue Colonia 
de España.  

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), indicó 
que ante la renovación de la relación con la Unión Europea y por el acuerdo global que está en 
proceso es ocasión de renovar valores compartidos e impulsar la relación diplomática con la 
República Eslovaca. 

Agregó que el tema educativo puede acercar a los dos países a fin de buscar nuevas oportunidades 
en ciencia y tecnológica, toda vez que la República Eslovaca tiene los más altos estándares europeos 
en calidad, inclusión del alumnado, accesibilidad y modernización en la enseñanza. 

Intervención de las y los diputados 

El diputado de Morena, Jorge Mujica Murias, apuntó que este Grupo de Amistad abre la oportunidad 
de conocer las historias de los eslovacos que viven en México, lo que incidirá en el fortalecimiento de 
los lazos de amistad. 

De la misma bancada, la diputada Noemí Salazar López comentó que es importante fortificar 
acuerdos bilaterales como el convenio entre México y la República Eslovaca para evitar la doble 
imposición y prevenir la evasión fiscal en materia de impuestos sobre la renta, así como el acuerdo 
para la promoción y protección recíproca de inversiones.  

El legislador Klaus Uwe Ritter Ocampo (Morena) dijo que las relaciones entre México y Eslovaquia se 
caracterizan por el buen entendimiento y la amistad. “Con la instalación de este Grupo de Amistad 
podremos fortalecer estas relaciones e identificar los puntos de oportunidad que podemos aprovechar 
con la diplomacia parlamentaria”.  

Embajadora 
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La embajadora de la República Eslovaca en México, Terézia Sajgalikova, mencionó que los grupos 
de amistad son la encarnación de la pluralidad democrática, un reflejo de la voluntad y confianza del 
pueblo, por lo que externó su beneplácito de estar en esta instalación. 

Agradeció el interés de las y los diputados por renovar el diálogo y cooperar en actividades culturales 
comunes. Añadió que en estos momentos complejos, donde, por un lado, vemos crecimiento de la 
riqueza y progreso tecnológico, mientras que del otro hay desigualdades sociales y económicas que 
se profundizan, el entendimiento mutuo es de las mejores armas para enfrentar estas problemáticas y 
evitar nuevas líneas divisorias. 

Invitado 

El director general para Europa de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Bernardo Aguilar Calvo, 
dijo que en enero de 2023 se cumplirán 30 años de relaciones diplomáticas con Eslovaquia ya como 
país independiente, por lo que será motivo importante de celebración.  

 

--ooOoo-- 
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Falta de vacunas es responsabilidad directa del Gobierno federal: Éctor Jaime Ramírez 

 

El secretario de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, Éctor Jaime Ramírez Barba, aseguró 

que la falta de vacunas es responsabilidad directa del Gobierno federal, ya que por la pandemia de 

COVID-19 se dejaron de lado algunas enfermedades, así como la compra de biológicos. 

En entrevista con La Razón, dijo que la falta más grave de las autoridades es la ausencia de la compra 

de vacunas, que se exacerbó por la emergencia sanitaria por coronavirus, ya que muchas 

enfermedades pasaron a segundo término. 

"Se entiende que por la emergencia sanitaria muchas 

enfermedades pasaron a segundo término y se reconvirtieron 

los hospitales para atender a las personas enfermas con el virus, 

pero eso ya pasó y ahora se debe actuar en la compra de 

biológicos antes de que se salga de las manos el problema", 

aseveró Ramírez Barba. 

El legislador del PAN reportó que no han llegado diversos 

biológicos como los que son para la tosferina o el papiloma, lo 

que puede ser un riesgo en los menores que no se han 

inmunizado. "La Unicef reportó que antes de la pandemia ya 

había problemas de falta de vacunación en México, pero la autoridad no lo atendió en tiempo y 

forma", señaló. 

Además, el diputado alertó que las autoridades suspendieron la cartilla electrónica, por lo que se 

desconoce cuántos menores no han sido vacunados en el país. 

La Razón publicó este jueves que de los 13 biológicos que forman parte del Programa de Vacunación 

Universal, siete registraron una caída conjunta del 54.2 por ciento en su aplicación durante el 2021, en 

comparación con 2019, antes de la llegada del COVID-19 a México. 

De acuerdo con el reporte "Radiografía del Desabasto", elaborado por Cero Desabasto e impulsado por 

la organización Nosotrxs, la aplicación de las vacunas hepatitis B, rotavirus, neumocócica conjugada 

(para menores de dos a 15 meses), neumocócica polisacárida (para mayores de 65 años), VPH (virus 

del papiloma humano), Td (tétanos) y Tdpa (tétanos, difteria y tosferina), ha tenido una tendencia 

descendente desde el 2019.  

https://www.razon.com.mx/mexico/falta-vacunas-responsabilidad-directa-gobierno-federal-ector-

jaime-ramirez-475975 

https://www.razon.com.mx/mexico/falta-vacunas-responsabilidad-directa-gobierno-federal-ector-jaime-ramirez-475975
https://www.razon.com.mx/mexico/falta-vacunas-responsabilidad-directa-gobierno-federal-ector-jaime-ramirez-475975
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Grupo de Amistad México-República Islámica de 
Irán Día celebra Internacional del Nowruz 

 

Rinde Cámara de Diputados homenaje a una de las festividades más 
emblemáticas de Irán: diputada Piñón Rivera 

Boletín No.1440 

• Rinde Cámara de Diputados homenaje a una de las festividades más emblemáticas de Irán: 
diputada Piñón Rivera 

• Señala embajador que “Nowruz” significa "nuevo día" y es una fiesta que marca la llegada de la 
primavera y el primer día del año en Irán 

 

El Grupo de Amistad México-República Islámica de Irán, que preside la diputada Lorena Piñón Rivera 
(PRI), celebró el Día Internacional del Nowruz, que significa “nuevo día” y es el principio del año en el 
calendario persa. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/03/20222 LEGISLATIVO 

La diputada Piñón Rivera explicó que, desde el 2010, la Asamblea General de las Naciones Unidas 
reconoció oficialmente esta celebración, la cual algunas comunidades festejan el 21 de marzo, y otras 
durante el equinoccio de primavera, que puede ser del 20 al 22 de marzo. 

Para los mexicanos y el hemisferio norte, es el primer día de la primavera, pero para 300 millones de 
personas de todo el mundo, también es el comienzo de un nuevo año, aseveró. 

Desde la Cámara de Diputados se rinde homenaje a una de las celebraciones más emblemáticas de 
Irán, que es tan grande que ha trascendido civilizaciones, generaciones y milenio, destacó Piñón 
Rivera. 

Afirmó que el Grupo de Amistad que preside, “antes de ser un mecanismo de diplomacia 
parlamentaria, representa un foro para hermanarnos, acercar nuestras culturas y compartir las 
riquezas de nuestras respectivas cosmogonías”. 

Al intervenir, el embajador de Irán en México, Alireza Ghezili, dijo que el Nowruz (Nowruz, Navruz, 
Nooruz, Nevruz, Nauryz) significa “nuevo día”, pero también representa un nuevo comienzo para los 
iraníes y para distintos habitantes de Asia Central, los Balcanes, el Cáucaso, la cuenca del Mar Negro 
y Medio Oriente. 

Esta festividad, destacó, no es sólo el comienzo de la primavera o del año nuevo en el calendario 
iraní, también es un gran tesoro cultural que inspira y promueve valores como la amistad, la paz, la 
solidaridad entre los miembros de la familia y la sociedad. 

Expuso que estos valores han sido transmitidos de generación en generación desde hace más de 3 
mil años, y forman parte de la identidad de iraníes, ya que fortalece el vínculo cultural y moral entre 
nuevas generaciones y sus antepasados; además, establece una fuerte conexión entre los iraníes 
que viven en el extranjero y su tierra natal. 

“La celebración del Día Mundial de Nowruz en la Cámara de Diputados brinda una oportunidad para 
que el pueblo mexicano conozca la cultura de Irán”, concluyó Alireza Ghezili. 

Durante el evento se presentó un vídeo conmemorativo, una exposición fotográfica, una muestra 
gastronómica, así como el grupo musical iraní Navayé Mehr. 

 

--ooOoo-- 
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La Cámara de Diputados conmemora el 179 
Aniversario Luctuoso del General Guadalupe 
Victoria 

 

Integrantes de Morena, PAN, PRI, PVEM PT y MC externaron sus comentarios 

Boletín No.1437 

La Cámara de Diputados conmemora el 179 Aniversario Luctuoso del General Guadalupe 

Victoria 

• Integrantes de Morena, PAN, PRI, PVEM PT y MC externaron sus comentarios 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y MC externaron sus comentarios con 

motivo del 179 Aniversario Luctuoso del General Guadalupe Victoria, en el apartado de efemérides 

de la sesión de hoy jueves.   

Comprometido con la amistad entre México y las naciones 

La diputada Martha Alicia Arreola Martínez (Morena) dijo que Guadalupe Victoria se comprometió 

durante su mandato con la paz, alianza y amistad entre México y las naciones, ratificó por segunda 

ocasión la abolición de la esclavitud, otorgó amnistía a presos políticos y sentó las bases de la 

administración pública. 

  

Recordó que el 25 de agosto fue declarado Benemérito de la Patria y su nombre está grabado en 

las letras de oro en este Recinto Legislativo. “Quizá una de sus frases más conocidas y en la cual 

muchos nos debemos de identificar es va mi espada en prenda, voy por ella”. Guadalupe Victoria 

es emblema de identidad y orgullo duranguense, comentó. 

Es reconocido por todo lo que hizo en favor de la patria 

Del PAN, la diputada Berenice Montes Estrada afirmó que Guadalupe Victoria es uno de los 

personajes más importantes de la historia; se le reconoce por todo lo que hizo en favor de la patria, 
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desde sus sacrificios y participación en el movimiento de Independencia hasta sus logros como 

presidente de México. 

Subrayó que “su amplio legado y ejemplo de liderazgo, sin duda, son y seguirán siendo inspiración 

para quienes buscamos servir a la nación”. Por esta razón, agregó, “en este aniversario luctuoso 

recordamos con honores a tan ilustre mexicano, quien merecidamente ha sido declarado 

Benemérito de la Patria”.     

Hoy se recuerda su vida y legado 

La diputada Yolanda de la Torre Valdez (PRI) indicó que, a 179 años del Aniversario Luctuoso de 

José Miguel Ramón Fernández Félix, mejor conocido como Guadalupe Victoria, hoy se recuerda su 

vida y legado. Relató que propuso la conformación de un gobierno Republicano. 

En agosto de 1824, el Congreso de la Unión convocó a elecciones libres, donde Guadalupe Victoria 

fue electo el primer presidente de la historia de la patria. Su gobierno, aseveró, se distinguió por 

la legitimación internacional de la Independencia, fomentó las relaciones diplomáticas, abolió la 

esclavitud y promovió la educación. “El México que hoy conocemos se fundó gracias a Guadalupe 

Victoria; él dio vida a la República Federal y al poder político”. 

Contribuyó a fundar la República Federal 

El diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM) expresó que Guadalupe Victoria fue gran estudioso 

de la ley, lo que le permitió contribuir a la fundación de la República Federal y sentar las bases de 

la política exterior. Fue hombre de instituciones y leyes que contribuyó en la construcción de la 

Constitución Política en 1824. 

“En este día debemos tener presente que el primer presidente del México independiente supo 

servir a la patria con honor, honestidad y dignidad, a pesar de que, como él mismo lo reconoció, 

la nave del Estado surcaba un mar tempestuoso y muy difícil. Que perezca mil veces si mis 

promesas fueren desmentidas o burlada la esperanza de la Patria, expresó en su toma de protesta 

ante el Congreso, y es el mismo juramento que debemos hacer todos los que servimos al país 

desde el ámbito público”, subrayó. 

Conmemorar culminación de un movimiento transformador 

El diputado Benjamín Robles Montoya (PT) afirmó que conmemorar a Guadalupe Victoria es 

referirse a la verdadera culminación de un movimiento transformador como lo fue la lucha por la 
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emancipación de nuestro país. “La vida de Guadalupe Victoria, su trayectoria, su liderazgo, no 

fueron producto de una generación espontánea, sino resultado de una larga trayectoria en las 

filas de Morelos”. 

Refirió que “apagó los intentos de restaurar la colonia por parte de un religioso patrocinado por 

los españoles acaudalados”. Señaló que “afortunadamente en aquel entonces tuvimos patriotas 

como Guadalupe Victoria para plantar cara a un régimen colonialista de desigualdad y de 

privilegios para unas cuantas élites”. 

Defender valores republicanos y división de poderes 

Arturo Bonifacio de la Garza Garza, diputado de MC, señaló que hoy no sólo se recuerda a 

Guadalupe Victoria, cuyo verdadero nombre era José Miguel Ramón Fernández Félix, sino el gran 

peso que tiene en la historia. Conmemoramos a quien fuera protagonista de la consumación de 

la Independencia y que se convirtió en el primer presidente de México como una nación 

independiente. 

  

Mencionó que Guadalupe Victoria enfrentó un Estado de profunda inestabilidad política, un 

terreno sin instituciones y sin gobierno. Su principal temor, dijo, era que regresara ese régimen 

monárquico que había dañado a la nación. “Es vigente pensar en Guadalupe Victoria, en sus 

convicciones y en su legado; nuestra labor es defender los valores republicanos y la división de 

poderes, así como el legado institucional”. 
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Rememora la Cámara de Diputados la 
Promulgación del Plan de Guadalupe 

 

Intervienen legisladoras y legisladores de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y 
PRD 

Boletín No.1435 

Rememora la Cámara de Diputados la Promulgación del Plan de Guadalupe 

• Intervienen legisladoras y legisladores de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Diputadas y Diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, externaron comentarios con motivo de los 109 años 

de la Promulgación del Plan de Guadalupe, en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial. 

Volvió a florecer la dignidad y la esperanza 

El diputado Carlos Francisco Ortiz Tejeda (Morena) indicó que con la promulgación del Plan de Guadalupe, el 26 de marzo 

de 1913, en el desierto coahuilense, volvió a florecer la dignidad y la esperanza. La Constitución, dijo, nació en Querétaro 

en febrero de 1917. Sin embargo, “yo me atrevo a sostener que se gestó ese 26 de marzo de 1913; ahí en el heroico rancherío 

volvió a congregarse lo mejor de la patria”.   

Mencionó que el Plan de Guadalupe desconoció al gobierno de Huerta, abonó a convocar a la instalación del Congreso 

Constituyente y marcó el inicio de la segunda etapa de la Revolución Mexicana, que concluyó con la promulgación de la 

Constitución de 1917 que actualmente rige a México. “Se fraguó en escasos dos meses, en 60 días, con la tercera parte de 

diputados que tenemos y valdría pensar qué hemos hecho”.  

No han germinado los ideales de la Revolución 

Del PAN, la diputada Paulina Aguado Romero Venustiano recordó que Carranza tenía algo muy claro: devolver el orden 

constitucional y luchar por la pacificación de México. Afirmó que no han terminado de germinar en nuestra cultura los 

ideales sembrados por la Revolución Mexicana. La tierra seguirá infértil hasta que el mexicano no deje de ser el enemigo 

del mexicano.  
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Puntualizó que revivir los ideales inmersos en el Tratado de Guadalupe es responsabilidad de todos y aquí estamos luchando 

entre unos y otros, como desconocidos. La razón del Plan de Guadalupe era lograr las bases para un país democrático con 

separación de poderes y una Constitución fuerte en valores universales y respeto a la dignidad humana. 

Movimiento de legitimidad y consenso 

Jaime Bueno Zertuche, diputado del PRI, señaló que el Plan de Guadalupe sigue representando, a más de un siglo, un 

movimiento de legitimidad y consenso para continuar con la lucha democrática de nuestro país. Consideró que el reto que 

se tiene ahora es traer a valor actual los hechos de 1913 y darle sentido en una sociedad que ha superado los conflictos 

políticos de la Revolución, pero que siempre está en constante aprendizaje.  

“Hoy nuestro país ha asimilado los principios de pluralidad y democracia que promulgó Carranza; a más de cien años hemos 

desarrollado pesos y contrapesos para evitar que nuestro sistema caiga en periodos de inestabilidad y crisis entre poderes”. 

Sostuvo que el Plan de Guadalupe se mantendrá vigente en tanto exista el compromiso de todas y todos de tener un país 

fuerte a través de las leyes que le dan sentido. 

Simboliza la defensa de instituciones legalmente constituidas 

Del PVEM, el diputado Andrés Pintos Caballero destacó que el Plan de Guadalupe constaba de siete breves artículos, en 

los cuales se desconocía al gobierno del usurpador Huerta, al Poder Legislativo, al Poder Judicial y a los gobiernos de los 

estados que reconocieran a Huerta. Dio nombre a su fuerza armada denominándola “Ejército Constitucionalista”. 

Resaltó que era un documento sencillo, pero representaba una gran lucha, fue la base para la creación del actual Ejército 

Mexicano y simboliza la defensa de las instituciones legalmente constituidas, le dio un segundo aire a la Revolución 

Mexicana, propuso establecer un nuevo orden en el Estado mexicano, con nuevas instituciones y un pacto social que 

culminó con la proclamación de la Constitución de 1917.  

Hoy necesitamos defensores de la gente 

La diputada Maribel Martínez Ruiz (PT) indicó que jamás se olvidan las gestas heroicas y las luchas sociales que han dado 

cambios sociales y económicos al país, como la Revolución Mexicana que sentó las bases para la proclamación de la 

Constitución de 1917. Sin embargo, tampoco se olvida que esa gran lucha se interrumpió con el asesinato de Francisco I. 

Madero. 

Puntualizó que las remembranzas no son sólo para llamarnos la Legislatura de las efemérides, son para recordar el mandato 

que el pueblo nos dio. “Hoy necesitamos ser defensores de la gente, contamos con la confianza del pueblo que confió y en 

el movimiento de revolución sin violencia”. 
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Su objetivo era el restablecimiento del orden constitucional 

La diputada María Elena Limón García (MC) recordó que el objetivo del Plan de Guadalupe era el restablecimiento del 

orden constitucional. Aunque constaba de tan sólo siete artículos, “tenía un contexto poderoso; en él se desconocía a 

Victoriano Huerta como presidente de la República, a los poderes Legislativo y Judicial y a todos los gobiernos estatales 

que estuvieran a favor del dictador; además, se nombraba a Venustiano Carranza como primer jefe del Ejército 

Constitucionalista”.  

Enfatizó que gracias a este documento se dio pie a que el Congreso Constituyente de Querétaro consolidara la Constitución 

de 1917. Resaltó que “la historia de nuestro país, y este episodio en particular, nos ha enseñado la importancia de las 

instituciones en la vida de la nación, la consolidación de nuestras instituciones ha costado mucho y por eso debemos 

defenderlas, protegerlas y fortalecerlas”.    

Resuenan sus palabras y acciones 

Olga Luz Espinosa Morales, diputada del PRD, expresó que el Plan de Guadalupe, documento formado por siete breves 

artículos desconoció al gobierno de Victoriano Huerta, se creó el Ejército Constitucionalista, se nombró a Venustiano 

Carranza como su primer jefe e inició la revolución constitucionalista y la pronta reorganización de la nación. 

Argumentó que este histórico documento plasmó los fines últimos del Ejército y la lucha revolucionaria; los objetivos eran 

poner en vigor todas las leyes encaminadas a dar satisfacción a las necesidades económicas, sociales y políticas, así como 

establecer un régimen que garantizara la igualdad, tener leyes fiscales equitativas en cuanto a impuestos y mejorar las 

condiciones laborales. “Hoy, a 109 años de la promulgación, las palabras y acciones del jefe máximo resuenan en este 

Pleno”.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/03/2022 LEGISLATIVO 

La Cámara de Diputados es liderada por 
las mujeres, por primera vez en la 

historia 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El pleno de la Cámara de Diputados celebró con un minuto de aplausos que, por primera vez en 
la historia parlamentaria en México, hayan más legisladoras mujeres que hombres. 

Actualmente, según el conteo, son 251 mujeres diputadas y 249 hombres. La LXV Legislatura, la 
cual inició en septiembre del año pasado, dio arranque con una paridad del 50 por ciento. 

Fue Andrea Chávez Teviño, diputada por parte del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), quien solicitó el minuto de aplausos ante este hecho histórico. 

“Por primera vez en la historia de México somos más legisladoras federales que legisladores, 
una victoria histórica para todas las mujeres en México. Gracias a la victoria de la paridad y gracias 
al grupo parlamentario de Morena que tiene más mujeres integrantes”, declaró Chávez Treviño 
durante su participación del miércoles 23 de marzo. 

La Cámara de Diputados es liderada por las mujeres, por primera vez en la historia - Infobae  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/24/la-camara-de-diputados-es-liderada-por-las-mujeres-por-primera-vez-en-la-historia/
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Por el derecho a morir con dignidad: 
Comisión de Salud celebró el foro para 

la voluntad anticipada 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La promoción de políticas en vanguardia de los derechos humanos ha generado una serie de 
discusiones amplias sobre nuevos conceptos por aceptar en México. Temas como el aborto, la 
eutanasia y la objeción de conciencia han acaparado la óptica legislativa y judicial en el Siglo 
XXI, por lo que en la promoción del avance en estos temas, la Comisión de Salud de la Cámara 
de Diputados organizó el Foro Muerte Digna. 

Motivo por el cual este miércoles 23 de marzo un grupo de analistas se reunió con diputados de 
diferentes bancadas para expresar sus principales reflexiones sobre lo que debería de tener 
referente sobre una muerte digna y libre de sufrimiento para el ser humano y, de esta forma, 
preservar la máxima dignidad en vida. 

Por el derecho a morir con dignidad: Comisión de Salud celebró el foro para la voluntad anticipada - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/24/por-el-derecho-a-morir-con-dignidad-comision-de-salud-celebro-el-foro-para-la-voluntad-anticipada/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Facebook&fbclid=IwAR3CPksCInHeaDiqruWvbXxj8v6dnMc0i-CUmLVU0AoNsG9a5tYVwpue31A#Echobox=1648125151




 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/03/2022 LEGISLATIVO 

 

La Cámara de Diputados se ilumina de rojo por 
el Día Mundial de la Tuberculosis 

 

Se requieren recursos y compromiso para luchar contra esta enfermedad: 
diputada García García 

Boletín No.1446 

La Cámara de Diputados se ilumina de rojo por el Día Mundial de la Tuberculosis 

• Se requieren recursos y compromiso para luchar contra esta enfermedad: diputada García García 

Con motivo del Día Mundial de la Tuberculosis, que se rememora el 24 de marzo, la diputada Margarita García García 

(PT), secretaria de la Comisión de Salud, encabezó el acto de iluminación, en color rojo, del frontispicio de la Cámara de 

Diputados. 

La legisladora explicó que en México, de acuerdo con datos del Programa Nacional de Tuberculosis, de la Secretaría de 

Salud, se calcula que hay alrededor de 25 mil personas con esta enfermedad. “Miles de personas que representan historias, 

proyectos y familias que de una u otra manera ven truncada su vida y la calidad de la misma” 

Con este acto, subrayó, se busca concientizar a la sociedad respecto a las consecuencias económicas de esta enfermedad, 

sus efectos negativos en los países denominados “en vías de desarrollo” y evidenciar su impacto en la salud global.  

Agregó que México cuenta con una Norma Oficial Mexicana y con el Programa de Acción Específico, Prevención y Control 

de la Tuberculosis para orientar los servicios de salud interinstitucionales.  

En el mundo mueren aproximadamente cuatro mil 500 personas por tuberculosis y cerca de 30 mil la padecen. “De acuerdo 

con la Organización Panamericana de la Salud, al día mueren más 70 personas y se enferman más de 80, siendo lo niños 

los principales afectados”. 

“En 2022 se conmemora bajo el lema “Invirtamos en poner fin a la tuberculosis. Salvemos Vidas” para crear conciencia de 

que no solo se requieren medicamentos y prevención, sino recursos y compromiso de los gobiernos para intensificar la lucha 

hasta extinción, compromiso que se ha planteado alcanzar para 2030” y que con el apoyo de todos y sumando esfuerzos de 

especialistas, pacientes y gobierno se podrá avanzar en este sentido, dijo. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/03/2022 LEGISLATIVO 

El doctor Miguel Ángel Salazar Lezama, Jefe de la Clínica de Tuberculosis del Instituto Nacional de Enfermedades 

Respiratorias, puntualizó que esta enfermedad no solo empobrece a quien la padece, sino a los países. “Es un factor común 

a nivel mundial que los programas de tuberculosis tengan pocos recursos, y sucede en México también”. 

Precisó que con el Programa Nacional de Tuberculosis hace esfuerzos extraordinarios con el apoyo de la Secretaría de Salud 

para conseguir medicinas de segunda línea y métodos diagnósticos más eficaces; sin embargo, los recursos son finitos, por 

lo que se debe hacer un esfuerzo para conseguir más recursos y combatir esta terrible enfermedad”.   

Reconoció que este acto denota la sensibilidad de la Comisión de Salud para llamar la atención sobre las enfermedades que 

afectan a todos los pobres de este país. 

Agregó que, aunque el bacilo de Koch, causante la tuberculosis se descubrió hace 140 años, fue hasta 1942 cuando se tuvo 

el primer antibiótico efectivo para su combate, pero su mal uso generó cepas resistentes y el último tratamiento efectivo se 

creó en 1966 y recientemente se han probado dos nuevos fármacos que han ayudado a controlar tuberculosis resistente. 
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INSTALAN GRUPO DE AMISTAD MÉXICO - RUSIA EN 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
 

Quedó instalado en la Cámara de Diputados el Grupo de Amistad México - Rusia, el acto fue promovido 

por el Partido del Trabajo, mientras que bancadas de la oposición lo condenaron o boicotearon. 

Durante su intervención Viktor Coronelli, embajador ruso en México, agradeció la decisión del 

Gobierno Federal de no imponer sanciones contra su país ni suministrar armamento a Ucrania. 

 

QUEDA INSTALADO EL GRUPO AMISTAD MÉXICO-RUSIA.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/17mdnb8rFPmefViiQPmAn5jRCFKX8wqS4/view
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ENTREVISTA / AMALIA GARCÍA MEDINA (DIPUTADA – MC) 
 

“Habría que poner en el centro, todas las decisiones que se están tomando a nivel internacional. En un 

ambiente tan polarizado en el mundo y en nuestro país, en un ambiente tan complejo, tan difícil, hacer 

nuestro mejor esfuerzo para que finalmente se logre el diálogo, la conciliación, la paz y para que las 

tropas rusas salgan de Ucrania, porque es una invasión a todas luces”. 

 

AmaliaHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Y_ErpPTUnj5kPrDFqauBvJRsrLOilEPZ/view
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'México manda un mensaje de estar a favor de la invasión rusa': MC 

 

En entrevista con Luis Cárdenas para MVS Noticias, Gerardo Gaudiano, diputado de Movimiento 

Ciudadano, habla sobre los diputados que, en plena invasión a Ucrania, crearon un grupo pro ruso en el 

Congreso mexicano. 

“Soy integrante de la 

comisión de Relaciones 

Exteriores, pero 

también fui parte de la 

vicepresidencia del 

grupo de amistad con 

Rusia. Aunque ante la 

invasión de Ucrania, 

ante la agresión, 

cambiamos los planes”, 

señaló Gaudiano. 

Asimismo, Gaudiano 

manifestó que “en un 

albazo se instauró este 

grupo de amistad. 

Protestamos con pancartas y llamamos a medios de comunicación porque no estamos de acuerdo, 

manda un mensaje equivocado a la ciudadanía y al mundo”. 

Finalmente, Movimiento Ciudadano dijo que esta decisión se tomó solo con partidos afines: “estamos 

en contra de la creación de este grupo de amistad por congruencia. La neutralidad en este caso manda 

un mensaje de estar a favor de la invasión”.  

https://mvsnoticias.com/podcasts/luis-cardenas/mexico-manda-un-mensaje-de-estar-a-favor-de-la-

invasion-rusa-mc/ 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/podcasts/luis-cardenas/mexico-manda-un-mensaje-de-estar-a-favor-de-la-invasion-rusa-mc/
https://mvsnoticias.com/podcasts/luis-cardenas/mexico-manda-un-mensaje-de-estar-a-favor-de-la-invasion-rusa-mc/
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SE INSTALA GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-RUSIA ENTRE 

PROTESTAS DE LA OPOSICIÓN EN CÁMARA DE DIPUTADOS 
 

En la Cámara de Diputados, en el marco de la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia los 

congresistas de Movimiento Ciudadano se apostaron a la entrada del edificio donde se llevó a cabo la 

reunión, mostrando pancartas con la leyenda ‘No a la guerra’. Por su parte los legisladores de Acción 

Nacional manifestaron a través del diputado Saúl Téllez que no se presentarían a la cita que calificaron 

como una 'imprudencia' y muestra de 'insensibilidad' con el pueblo ucraniano. Al finalizar la reunión los 

diputados asistentes principalmente de las bancadas de Morena y PT despidieron al diplomático con 

sonrisas, aplausos, fotografías y una barrica de mezcal. 

 

Se instala Grupo de Amistad México-Rusia entre protestas de la oposición el San Lázaro.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1DbcAWTCjQ-gDaJDWTlMvyfSy3YD8cneV/view
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ENTREVISTA / SALOMÓN CHERTORIVSKI (DIPUTADO-MC) 
 

“La única amistad que tenemos que mostrar en estos momentos con el pueblo ruso, es aislar al 

gobierno tiránico de Putin. No debe de haber duda que hay un violentador y un violentado. Hay una 

invasión que se está viviendo en el mundo moderno. Lo de ayer, sobre todo de legisladores del Partido 

del Trabajo en la Cámara de Diputados, es verdaderamente, ya no digo delirante, es ridículo. Es 

verdaderamente un ridículo internacional manifestar el grupo de amistad con Rusia en el momento 

que el planeta está viviendo”. 

 

Radio Fórmula Ent. Salomón Chertorivski 2403.mp3 - Google Drive 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/14WPxzfPLWxfqfCHsvRNLd52-ZGG-qmUf/view
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'México manda un mensaje de estar a favor de la invasión rusa': MC 

 

En entrevista con Luis Cárdenas para MVS Noticias, Gerardo Gaudiano, diputado de Movimiento 

Ciudadano, habla sobre los diputados que, en plena invasión a Ucrania, crearon un grupo pro ruso en el 

Congreso mexicano. 

“Soy integrante de la 

comisión de Relaciones 

Exteriores, pero 

también fui parte de la 

vicepresidencia del 

grupo de amistad con 

Rusia. Aunque ante la 

invasión de Ucrania, 

ante la agresión, 

cambiamos los planes”, 

señaló Gaudiano. 

Asimismo, Gaudiano 

manifestó que “en un 

albazo se instauró este 

grupo de amistad. 

Protestamos con pancartas y llamamos a medios de comunicación porque no estamos de acuerdo, 

manda un mensaje equivocado a la ciudadanía y al mundo”. 

Finalmente, Movimiento Ciudadano dijo que esta decisión se tomó solo con partidos afines: “estamos 

en contra de la creación de este grupo de amistad por congruencia. La neutralidad en este caso manda 

un mensaje de estar a favor de la invasión”.  

https://mvsnoticias.com/podcasts/luis-cardenas/mexico-manda-un-mensaje-de-estar-a-favor-de-la-

invasion-rusa-mc/ 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/podcasts/luis-cardenas/mexico-manda-un-mensaje-de-estar-a-favor-de-la-invasion-rusa-mc/
https://mvsnoticias.com/podcasts/luis-cardenas/mexico-manda-un-mensaje-de-estar-a-favor-de-la-invasion-rusa-mc/
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Cámara de Diputados inicia discusión del 
dictamen de Ley General en materia de 
Movilidad y Seguridad Vial 

 

Boletín No.1439 

Cámara de Diputados inicia discusión del dictamen de Ley General en materia de Movilidad 

y Seguridad Vial 

La Cámara de Diputados inició la discusión del dictamen de la Comisión de Movilidad que expide 

la Ley General en materia de Movilidad y Seguridad Vial, la cual tiene por objeto establecer las 

bases y principios para garantizar el derecho de toda persona a la movilidad en condiciones de 

seguridad vial, accesibilidad, eficiencia, sostenibilidad, calidad, inclusión e igualdad.  

En la fundamentación, el diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC), presidente de la 

Comisión de Movilidad, enfatizó que “aprobar una nueva ley general no es algo menor, estamos 

dando forma a un nuevo derecho, a un derecho que se inscribe en la cauda de la nueva generación 

de derechos, esos que la densidad y la complejidad de nuestra vida en común y urbana hacen 

aparecer con toda fuerza y a golpes de necesidad”.     

Precisó que la ley permitirá no sólo una experiencia más humana y segura durante los 

desplazamientos, sino que será fundamental para disfrutar y ejercer otros derechos como al 

trabajo, a la salud y a la educación.  

Establece, dijo, un nuevo orden que favorece a los usuarios más vulnerables de la vía; quienes 

manejan cualquier tipo de vehículo motorizado estarán obligados a cursar un examen serio y 

riguroso como requisito para obtener su licencia y habrá límites de velocidad más estrictos con el 

propósito de disminuir siniestros, muertes y nuevas discapacidades. También el uso obligatorio 

del cinturón de seguridad, asientos de retención infantil o casco obligatorio para los usuarios de 

motocicletas. “La movilidad de los peatones y ciclistas será realmente priorizada”. 

Garantizar el derecho de toda persona a la movilidad 
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En su posicionamiento, la diputada Alma Delia Navarrete Rivera (Morena) expresó que la Ley 

General de Movilidad y Seguridad Vial, es resultado del trabajo de más tres años entre diversos 

actores, sectores, organizaciones, especialistas, legisladoras, legisladores y sociedad civil, con el 

objetivo de garantizar el derecho de toda persona a la movilidad, en condiciones de seguridad vial, 

accesibilidad, eficiencia, sostenibilidad, calidad e igualdad. 

Aminorar la alta incidencia de accidentes viales 

Rocío Esmeralda Reza Gallegos, diputada del PAN, celebró la aprobación de Ley de Movilidad, ya 

que representa una demanda de la ciudadanía, para tener una regulación federal que puede 

aminorar la alta incidencia de accidentes viales que le quitan la vida a miles de personas; sin 

embargo, se debe luchar para mejorar la infraestructura de las localidades urbanas, por lo que es 

importante considerar un presupuesto.  

Paso importante para la movilidad 

Por el PVEM, la diputada Santy Montemayor Castillo afirmó que se da un paso importante al 

plasmarse el derecho que tiene toda persona a una movilidad vial en condiciones de seguridad, 

accesibilidad, eficiencia, sostenibilidad, calidad, inclusión e igualdad; es relevante porque pone en 

el centro de atención una exigencia de la sociedad que demanda leyes que garanticen el 

reconocimiento de sus derechos y le permitan desarrollarse plenamente. 

Ley, resultado de personas que sufrieron accidentes viales 

El diputado Jorge Álvarez Máynez (MC) subrayó que esta ley es producto de la lucha de cientos de 

decenas de personas que sufrieron accidentes y decidieron no traducir su lucha en un ajuste de 

cuentas o actos de venganza. “Decidieron construirle a México la posibilidad de tener las bases, 

primero con una reforma constitucional y luego con una Ley General de Movilidad y Seguridad Vial 

que sienta las bases para que México tenga otro tipo de ciudades, vialidades y relación con las 

personas que se mueven en transporte público”. 

Posturas a favor 

En pro, el diputado Carlos López Guadarrama (Morena) refirió que por primera vez se tendrá un 

marco jurídico especializado en materia de movilidad y seguridad vial. Indicó que es una gran ley 

porque mejorará la movilidad cotidiana de las personas en beneficio de su salud, calidad de vida, 

seguridad, competitividad, productividad y economía. “Es una norma que fomenta la educación y 

fortalece la seguridad vial lo que reducirá accidentes de tránsito y pérdidas humanas”. 
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El diputado José Antonio Zapata Meraz (PAN) puntualizó que está a favor porque contempla el 

principio fundamental a la movilidad en condiciones de seguridad vial, accesibilidad, eficiencia, y 

protege la vida y la integridad física de las personas en sus desplazamientos a través de la 

generación de un sistema de movilidad segura. “Necesitará todo el apoyo posible para 

consolidarse y cumplir su objetivo, por lo que nuestra bancada trabajará para que no se quede en 

letra muerta y lucharemos a favor de los recursos necesarios”. 

Ivonne Aracelly Ortega Pacheco, diputada de MC, destacó la voluntad política para tener hoy una 

Ley General de Movilidad y Seguridad Vial. “Va a cambiar vidas y que esas 44 muertes diarias que 

suceden en actos viales se puedan evitar. Mi reconocimiento a las y los actores para que hoy se 

pueda concretar esta extraordinaria ley para la protección de la vida de las personas”.  

Posteriormente, la diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos, en funciones de presidenta de la Mesa 

Directiva, decretó un receso.  

Al reanudar la sesión, decretó un receso para reanudar el martes 29 de marzo del año en curso, a 

las 11 horas, en modalidad semipresencial. 
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La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables 
instaló dos subcomisiones 

 

Atenderán asuntos relativos a Salud Mental y Trastornos del Espectro 
Autista y a Consulta Previa 

Boletín No.1434 

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables instaló dos subcomisiones 

• Atenderán asuntos relativos a Salud Mental y Trastornos del Espectro Autista y a Consulta Previa 

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables instaló las Subcomisiones de Salud Mental y Trastornos del Espectro 

Autista, y la de Consulta Previa, que funcionarán durante la LXV Legislatura. 

La presidenta de la instancia legislativa, diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD), deseó lo mejor para las subcomisiones; 

abonemos para que sean históricas, porque la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables ha hecho sentir su presencia en 

la LXV Legislatura, en las leyes y aportaciones. 

Sobre todo, dijo, en este momento en que nos vamos a enfrentar a una circunstancia terrible como es la enfermedad mental, 

que sabemos que ahí está y, en este caso, con la especificación de autismo. Expresó su anhelo de lograr lo mejor en los 

trabajos y manifestó su apoyo para que las actividades de las subcomisiones lleguen a buen fin. 

La diputada Diana María Teresa Lara Carreón (PAN), al presidir la reunión de trabajo, declaró la instalación formal de las 

subcomisiones de Salud Mental y Trastornos del Espectro Autista, y la de Consulta Previa de la LXV Legislatura, con 

fundamento en lo dispuesto en los artículos 39 y 43 de la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos 

Mexicanos. 

También mencionó el precepto 152 del Reglamento de la Cámara de Diputados y el acuerdo aprobado por la Comisión de 

Atención a Grupos Vulnerables, por el que se constituyen las subcomisiones.   

Participación de las legisladoras 

La diputada del PAN, Mariela López Sosa, coordinadora de la subcomisión de Salud Mental y Trastornos del Espectro 

Autista, apuntó que se tiene la obligación y la necesidad de promover medidas regulatorias y esfuerzos legislativos para 
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atender a quienes viven con estos padecimientos que trastocan la vida de miles de mexicanos ante la falta de atención, 

desinformación y desconocimiento de estos problemas. 

La diputada Janine Patricia Quijano Tapia (PVEM) destacó que por primera vez se abre la Subcomisión de Salud Mental y 

Trastornos del Espectro Autista, y pidió ser la voz de quienes los presentan. Sobre el autismo dijo que poco se sabe, y faltan 

diagnósticos, tratamientos y terapias oportunas. Mencionó que más de 457 mil niños de 4 a 17 años viven en esta condición 

en la Ciudad de México. 

Del PRI, la diputada Carolina Dávila Ramírez señaló que hoy es un día histórico no sólo para la LXV Legislatura, sino para 

país, al darle la voz a aquellos que la quieren levantar, pero que como sociedad nos hemos negado a escucharla. “Sí es un 

gran reto, pero, sobre todo, un compromiso con todas estas familias y con los menores a los que no les brindamos las 

oportunidades”. Llamó a que no se quede en un discurso ni en colores partidistas, sino sólo en el azul que identifica al 

espectro autista. 

Por el PT, la diputada Dionicia Vázquez García resaltó la importancia de trabajar en favor de las personas vulnerables, en 

especial, los menores que sufren autismo, por los cuales, aseguró, imprimirá todo su empeño. 

Norma Angélica Aceves García, diputada del PRI, afirmó que la instalación de estas subcomisiones deja un precedente 

importante para las próximas legislaturas, al impulsar leyes y otras actividades en materia de derechos e inclusión de las 

personas con discapacidad. El compromiso como legisladoras y legisladores es hacer que se vea el autismo y lograr que las 

personas con discapacidad se consideren sujetos de derecho. Cuando lo logremos podremos sentirnos orgullosos del trabajo 

parlamentario que hacemos. 

Luz Adriana Candelario Figueroa, diputada de Morena, sostuvo que con estas subcomisiones se le da importancia a la salud 

mental y emocional, problemáticas que no deben dejarse en segundo plano. Se refirió al aumento de suicidios en jóvenes, 

por lo que urgió a detectar estos padecimientos en las escuelas y atenderlos con celeridad. 

La diputada del PAN, Laura Patricia Contreras Duarte, urgió a apostarle a la prevención y orientar los recursos para atender 

y concientizar sobre los padecimientos mentales, así como generar políticas públicas que propicien una atención integral. 

Refirió que Chihuahua ocupa uno de los primeros lugares en suicidios. Las niñas, niños y adolescentes no saben cómo 

manejar sus emociones con una ansiedad constante y violencia familiar que exige atención inmediata.   

Por Morena, la diputada Noemí Salazar López señaló que hay mucho por hacer y destacó la gran responsabilidad de sumar 

esfuerzos y dar voz a la comunidad autista. Llamó a trabajar de forma unida. 

También integran esta subcomisión las diputadas Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM) y María Clemente García Moreno 

(Morena). 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/03/2022 LEGISLATIVO 

Además, son integrantes de esta subcomisión las diputadas de Morena, Catalina Díaz Vilchis y María Clemente García 

Moreno. 

La diputada Mónica Herrera Villavicencio (Morena), coordinadora de la subcomisión de Consulta Previa, destacó la labor 

de la presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, quien ha logrado unificar todas las fuerzas en un bien 

común: que las personas con discapacidad accedan a sus derechos humanos que, lamentablemente, muchas veces han sido 

soslayados. 
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Comisión de Vigilancia se reunió con el auditor 
especial de Seguimiento, Informes e 
Investigación de la ASF 

 

Boletín No.1447 

Comisión de Vigilancia se reunió con el auditor especial de Seguimiento, Informes e 

Investigación de la ASF 

• “Vamos a trabajar con total firmeza para combatir la corrupción”: diputado Angulo Briceño 

• Las y los legisladores expusieron sus cuestionamientos 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (CVASF) realizó una reunión de 

trabajo con el Auditor Especial de Seguimiento, Informes e Investigación de la ASF, Nemecio Ibáñez 

Aguirre, para analizar el Informe General de resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta 

Pública 2020 y la Tercera Entrega del Informe de Resultado de la Fiscalización Superior del mismo 

ejercicio fiscal. 

El presidente de la instancia legislativa, diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño (PRI), afirmó: 

“Vamos a trabajar con total firmeza para combatir la corrupción”, porque es un problema que va 

más allá de los partidos políticos, que supera los sexenios y está presente en todos los órdenes de 

gobierno. 

La Comisión de Vigilancia será la primera en pugnar por darle trámite a lo auditado y se tenga 

conocimiento de un daño patrimonial, para llegar a acciones y haya certeza de que el patrimonio 

se va a reintegrar y quienes cometan actos de corrupción terminen en sanciones penales, con el 

espíritu de lograr mejores resultados, aseguró. 

Cada vez que un funcionario público desvía o hace mal uso del recurso público impide que lleguen 

beneficios a la población. Cuente con el respaldo de la Comisión de Vigilancia para fortalecer a la 

Auditoría Superior de la Federación, subrayó. 
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Deben redoblarse esfuerzos, donde la ASF junto con la Cámara de Diputados, a través de la 

Comisión de Vigilancia y la Unidad de Evaluación y Control refrendan el compromiso indeclinable 

de combatir este fenómeno, porque los recursos de las y los mexicanos son patrimonio de la 

nación, apuntó. 

Tres rondas de cuestionamientos de diputadas y diputados 

Al realizarse tres rondas de preguntas, la diputada de Morena, Inés Parra Juárez aseguró que el 

auditor de Seguimiento es donde se van a tratar los temas de denuncias ante la Fiscalía, y es donde 

aterrizará el trabajo de las irregularidades que detecte la auditoría. “será el cazador de corruptos”. 

Afirmó que la denuncia de hechos es parte fundamental para acusaciones de corrupción. Es 

preocupante que por tiempos procesales muchas denuncias lleguen a caer en sobreseimiento. 

Pidió explique el estado que guardan estas querellas desde 2016 y si ya excedió el tiempo para 

presentarlas. 

El diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo, de MC, pidió conocer qué estrategia utilizan para la 

notificación, los tiempos utilizados y cómo se puede contribuir desde la Comisión para elevarlo a 

rango de ley. 

El diputado Victoriano Wences Real (PT) solicitó al funcionario precisar qué proporción de las 713 

promociones de responsabilidad administrativa sancionadora terminará en denuncia de hechos 

y cuáles serán los criterios para tomar la decisión de denunciar. 

Del PVEM, el diputado Roberto Antonio Rubio Montejo, cuestionó que si antes las observaciones 

eran realizadas por las mismas áreas que hacían las auditorías, cuál fue la necesidad de crear un 

área nueva y si sería factible que hubiera continuidad de la organización como era antes. 

Por el PRI, el diputado Hiram Hernández Zetina preguntó al funcionario si la Auditoría Especial, 

que lleva tres años ocho meses de atender el seguimiento de las acciones de la ASF, cumple con 

los objetivos para los que fue creada. 

La diputada Sonia Murillo Manríquez (PAN) comentó que cuando nace el área de seguimiento en 

el 2018, se les dio los expedientes que hay desde el 2015, con un retraso de 13 mil acciones por 

atender, por lo que solicitó explicar la estrategia para efectuar las emisiones de pronunciamientos 

de la Cuenta Pública 2020 dentro del término de 120 días y no se convierta en un rezago más. 
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De Morena, la diputada Lidia García Anaya pidió al auditor comente sobre el tema del Fondo de 

Infraestructura Social para las Entidades, así como los mecanismos para destinar recursos a obra 

y acciones que beneficien a la población con altos niveles de rezago social y pobreza extrema, 

además de las principales observaciones en el caso de San Luis Potosí, donde hubo un probable 

daño a la Hacienda Pública por 147.15 millones de pesos. 

También de Morena, el diputado Azael Santiago Chepi reconoció el desempeño de la Auditoría 

Especial, a la cual es muy importante fortalecer e invitó a sus pares a hacerlo. Indicó que hay que 

darle seguimiento a la fiscalización para poder exigir información y resultados. Pidió información 

sobre las más de 60 denuncias penales que estaba por presentar el anterior auditor Especial de 

Cumplimiento Financiero. 

La diputada Ana Elizabeth Ayala Leyva (Morena) apuntó que con estas actividades se cuidan los 

recursos del pueblo. Pidió trabajar de cerca con esta Legislatura y solicitó el punto de vista del 

auditor especial de qué es lo que hace falta al área que audita y en qué puede contribuir la 

Comisión. 

La diputada del PAN, María Elena Pérez-Jaén Zermeño solicitó saber de las 3 mil 868 acciones sin 

aclarar de las cuentas públicas 2017 a 2019 por más de 224 mil millones de pesos, cuáles darán 

lugar a una denuncia de hechos ante la Fiscalía General de la República o cuáles se irán al Tribunal 

Federal de Justicia Administrativa. ¿Cómo da seguimiento a este mundo de acciones? 

El diputado Raymundo Atanacio Luna (Morena) puntualizó que la rendición de cuentas y la 

transparencia de recursos públicos no tienen partido político, por lo que “sea el partido que sea, 

si hay que utilizar mano dura contará con el respaldo del grupo parlamentario de Morena”. 

El diputado Juan Guadalupe Torres Navarro (Morena) preguntó sobre una insolventación en el 

municipio de Mazatlán en 2020 por una cantidad de 819 millones 416 mil pesos por conceptos 

incurridos del capítulo mil, gastos personas, así como por Hacienda donde no se devolvió el ISR 

por más de cuatro millones y si ya se dictaminó en favor o en contra el caso. 

Respuestas del Auditor Especial a las y los diputados 

Al dar respuesta a las y los diputados, el Auditor Especial de Seguimiento, Informes e Investigación 

de la ASF, Nemecio Ibáñez Aguirre, señaló que las notificaciones son un reto por la variedad, 

especialmente en gasto federalizado pues están muy dispersos en áreas y municipios. 
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No obstante, cuentan con grupos especializados de notificadores con rutas y se entregan en 

tiempo y forma las notificaciones, mediante 16 servidores públicos, además de que la atención 

digital permitirá hacer esto de una forma inmediata, por ello se está trabajando en dicho proceso. 

Dijo que la proporción de las acciones va en 30 por ciento solventadas y 70 por ciento pasa al área 

de integración del expediente para el jurídico. 

Afirmó que el área de la Auditoría Especial cumple objetivos con un esquema de mejora constante, 

pero se puede hacer más y hay pendientes, pero en algún momento se podrá cumplir al 100 por 

ciento, además que se trabaja en paralelo de todo lo que está llegando. “Nos vamos a ceñir a los 

tiempos de las respuestas y las no respuestas y en el lapso de los 120 días se emitirán los 

pronunciamientos”. 

Respecto al caso de San Luis Potosí, aclaró que hay secrecía por lo que no se pueden comentar 

respecto de los auditados. 

Ibáñez Aguirre aseguró que en la Auditoría Especial de Seguimiento se actúa con ética y la única 

línea son las leyes y normas que rigen a la Auditoría Especial y estar dentro de las políticas 

planteadas. Además, están sujetos a la revisión de la Unidad de Evaluación y Control. “Tengan la 

certeza de que trabajamos con toda honestidad y ética para cumplir con los objetivos de la ASF y 

combatir la corrupción”, aseguró. 

Destacó el propósito de mejorar la reorganización interna de la Auditoría Especial a través de un 

proceso peculiar y complicado sin afectar las actividades de la Auditoría Especial; no obstante, se 

logró hacer la transferencia de expedientes. Consideró la factibilidad de modificar algunas normas 

legales para hacer más eficiente el trabajo de la ASF y de sus áreas especiales.  

Explicó que la reestructuración interna de su área se concretó en noviembre de 2021; no obstante, 

el impacto esperado ya se ha reflejado en la atención que se otorga a los entes auditados. Los 

beneficios concretos son la mejora en los tiempos de valoración de acciones y recomendaciones, 

se creó un grupo interdisciplinario de personal para tener mayor certeza en el análisis de la 

información, se homologan los criterios de acciones y recomendaciones, se especializa al personal 

con una constante evaluación interna y se integran nuevos expertos.   

Sobre las 60 denuncias penales que estaba por presentar el anterior auditor especial de 

Cumplimiento Financiero, refirió la posibilidad de que la Auditoría de Seguimiento pueda 

presentar las denuncias de hechos; sin embargo, con la modificación al Reglamento interno de la 
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ASF, comentó que esta acción se remitió a la Auditoría de Asuntos Jurídicos en función de mejorar 

y adecuar la propia legislación interna de la Auditoría Superior. 

El funcionario aseguró que la Auditoría Especial cuenta con el apoyo de la Comisión y del auditor 

en general, además de que debe trabajarse en los informes, a fin de ser más eficiente para 

retroalimentar, ya que es una base de datos valiosísima. 

Señaló que efectivamente hay un rezago, pero no hay situaciones de caducidad, aunado a que 

llevan en paralelo lo nuevo con la certeza que no se dejará que ningún expediente pase a 

prescripción. 

En disposición de aclarar asuntos que se marcan en la secrecía, el auditor comentó que desconoce 

el caso concreto de Mazatlán, pero dijo que se puede saber si procede o no. 

En su primera participación, el auditor especial reseñó las actividades de esta área creada el 13 de 

julio de 2018, la cual registró una actualización durante 2019 y 2020, con los objetivos de mejorar 

los procedimientos a través de una reingeniería en su interior. 

Destacó la utilización de las herramientas tecnológicas para agilizar la fiscalización, con lo cual se 

van a disminuir los tiempos de notificación, se facilitará el envío de información y se dará seguridad 

y certeza jurídica a través del Buzón Digital de la ASF. 

Sobre la Entrega de Informes Individuales de la Cuenta Pública 2020, dijo que se realizaron mil 616 

auditorías que generaron 3 mil 787 acciones y recomendaciones, relativos a la primera entrega, 

dos mil 403 notificaciones de la segunda y en la tercera, se está iniciando la entrega de informes, 

cuyo plazo vence el 25 abril entrante. En octubre próximo se emitirán los pronunciamientos de 

esta entrega, que se presentó en febrero anterior. 

En ese ejercicio fiscal las áreas auditoras emitieron mil 139 pliegos de observaciones, 204 

aclaraciones, mil 598 recomendaciones y 846 de desempeño, es el universo que tiene el área de 

Seguimiento para darle trámite a la Cuenta Pública 2020. Con ello, agregó, el volumen que recibe 

la Auditoría Especial de Seguimiento es significativo.  

Al respecto, precisó que las áreas fiscalizadoras utilizan las auditorías digitales en la Cuenta Pública 

2020, que se incrementaron en la revisión del ejercicio fiscal 2021. 

Asimismo, se eliminarán obstáculos operativos en las tareas de solventación, se fortalecerá la 

integridad y especialización de los servidores públicos que participan en la fiscalización y se 
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concentrará el análisis de la información presentada por los entes auditados en un área 

independiente a las unidades auditoras. 

Explicó que la Auditoría Especial realiza la indagación de faltas administrativas, a través de los 

dictámenes técnicos que elabora. Comentó que se recuperaron expedientes pendientes de las 

demás áreas logrando una consolidación de acciones de la Auditoría Especial de Seguimiento, 

Informes e Investigación. 
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Lucra Vital con predio del Estado 

Conseguir a precio de "ganga" un terreno del Gobierno del Estado en el municipio de El Carmen, 
utilizando una empresa con la que ha hecho negocios, es otro de los señalamientos que acumula Manuel 
Vital, Secretario de Desarrollo Sustentable de la pasada Administración estatal. 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/lu
cra-vital-con-predio-del-estado/ar2372901?v=6 
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Empresarios piden esperar para dejar el cubrebocas en 
Sinaloa 

No apresurarse en la decisión de que en Sinaloa se deje de usar el cubrebocas, piden a las autoridades 
los integrantes de El Colectivo de Organizaciones y Empresarios (CORE 33), luego de que el gobernador 
Rubén Rocha expusiera en su conferencia semanera que se iba a ir viendo la posibilidad de que en 
espacios abiertos deje de ser obligatorio el uso de esta medida preventiva a partir de la próxima semana. 

https://www.debate.com.mx/culiacan/Empresarios-piden-esperar-para-dejar-el-cubrebocas-en-
Sinaloa-20220324-0013.html 
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Presenta Duarte denuncia contra exfuncionarios y 
Magistrado 

La defensa de César Horacio D.J. presentó ante la Fiscalía General del Estado una querella en contra del 
execretario de Hacienda el Arturo Fuentes Velez, la ex directora Jurídica Abril Portillo de la Fuente y otros 
funcionarios y exfuncionarios de dicha dependencia; así como el ex funcionario de la Función Pública y 
ahora Magistrado Daniel Gregorio Morales Luevano, los cuales incurrieron en probable comisión de los 
delitos de simulación de pruebas y falsedad ante autoridades. 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/presenta-duarte-denuncia-contra-
exfuncionarios-y-magistrado-8036363.html 
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Tendrá BC aforos al 100% en Semana Santa: Estado 

El Secretario de Turismo señaló que se podrá disfrutar la Semana Santa, luego de dos años, sin 
restricciones en espacios abiertos y con uso de cubrebocas en espacios cerrados. 

Con espacios abiertos al 100% de su capacidad y el uso de cubrebocas opcional en espacios abiertos es 
como vivirá Baja California la Semana Santa de este año, confirmaron autoridades estatales.  

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Tendra-BC-aforos-al-100-en-Semana-Santa-Estado-
20220323-0018.html 
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Narcos mataron al Alcalde de Aguililla, por no evitar llegada 
de policías federales, dice SSP 

En la Mañanera del Presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), el subsecretario de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSP), Ricardo Mejía Berdeja expuso que el alcalde de Aguililla, César Arturo 
Valencia fue asesinado por un grupo del crimen organizado en represalia a que no pudo frenar la 
presencia de fuerzas federales en el municipio michoacano. 
 
https://bajopalabra.com.mx/narcos-mataron-al-alcalde-de-aguililla-por-no-evitar-llegada-de-policias-
federales-dice-ssp 
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A partir de hoy, quedan 37 días, para la clausura del segundo periodo ordinario de sesiones del 

primer año de ejercicio en LXV Legislatura. 

Antier, presidente de mesa directiva en la representación popular, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, 

adelantó: comisiones unidas -Puntos Constitucionales y Energía-, están listas para reunirse y 

comenzar a analizar, discutir y dictaminar iniciativa que presentó el presidente Andrés Manuel 

López Obrador -finales de septiembre pasado-, en materia eléctrica. 

Clase política oficial, considera que es la más importante del régimen. 

No lo dudamos, por carácter estratégico que representa para la nación, servicio eléctrico, al igual 

que el energético o el de comunicaciones, de seguridad nacional, además del sector agropecuario, 

que provee de alimentos a los mexicanos. ¡El campo, pues!, sus mujeres y hombres que se dedican 

a esta noble y bendita producción de frutas, verduras, legumbres… 

Cual señaló el legislador veracruzano, ayer, se reunieron directivas de aquellos órganos legislativos 

en San Lázaro, para trazar ruta que impondrán a controversial iniciativa, que lleva más de 5 meses 

en lista de espera para discutir, dictaminar, votar y aprobar. 

No es para menos, inversionistas nacionales y extranjeros, están temerosos de perder su dinero, si 

el proyecto se confirma, toda vez que el decreto, fortalece a Comisión Federal de Electricidad y su 

director, Manuel Bartlett Díaz, quien, de aprobarse reforma eléctrica, pasaría a presidir virtual 

monopolio de ese sector en México. 

La empresa, decidiría a quién “de los privados”, otorgaría concesiones para seguir dentro del 

mercado eléctrico en nuestro país y, a quiénes, ¡no! 

De aprobar el Poder Legislativo iniciativa del Presidente, sin cambios que exigen particulares -del 

país o del extranjero-, que están dentro del negocio del sector, sus inversiones, prácticamente se 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

REFORMA ELÉCTRICA: PARA ABRIL, MORENA Y “CARNALES”, ALISTAN VOTAR, INICIATIVA DE 

AMLO; OFRECEN, “INVERSIÓN PARA TODOS” 
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difuminan, porque la iniciativa, acusaron en foros que organizó Cámara de Diputados -enero y 

febrero pasados- pretende estatizar, con un monopolio, CFE, el sector eléctrico de México. 

¡Vamos, pues!, tan preocupa a inversionistas de Estados Unidos esa reforma, que su 

representante en nuestro país, embajador Ken Salazar, no dudó en acudir a Palacio Nacional, para 

manifestar al presidente Andrés Manuel López Obrador, “preocupación e inquietudes” que tienen 

en la Casa Blanca, por ese proyecto. 

Con igual propósito, llegó después a Palacio Nacional, titular de Energía en administración de Joe 

Biden, Jennifer Granholm -20 de enero pasado-, de quien su contraparte mexicana, Norma Rocío 

Nahle García, pretendió minimizar fondo de visita de la funcionaria norteamericana, quien, una 

vez regresó a su país, publicó tuit de su visita al vecino del sur: exponer “inquietudes” de esa 

reforma, al presidente Andrés Manuel López Obrador. 

De ese nivel de reacción adversa al proyecto que impulsa el gobierno mexicano, es el que 

despierta dentro y fuera del país, la reforma eléctrica. 

Se ignora qué modificaciones aceptaría a su proyecto original el promovente de la iniciativa, pero 

en Cámara de Diputados, sus correligionarios, alistan desahogar proceso legislativo a la reforma. 

Luego de reunirse con directivas de comisiones unidas, el presidente de la comisión de Puntos 

Constitucionales, Juan Ramiro Robledo Ruiz y Manuel Rodríguez González, responsable en 

comisión de Energía, ofrecieron conferencia, en la que si bien, no echaron campanas a vuelo, 

resaltaron que alistan en esos órganos camerales de San Lázaro, discutir, votar y aprobar la 

iniciativa que envió el Presidente de la República. 

Robledo, explicó: próxima semana, se reúnen comisiones unidas para declararse en sesión 

permanente y constituir 2 comisiones dictaminadoras. 

Ofrece apertura para todos los representantes populares, que deseen aportar al proceso de 

dictamen, discutir u objetar cualquier aspecto del proyecto, el cual, se entregará a los diputados 

federales, después que se instalen en sesión permanente. 

El legislador de Morena, no duda en perfilar que están en vías de dictaminar la reforma, en el 

actual periodo ordinario de sesiones -se clausura 30 de abril siguiente-, ni vacila en ponderar 

iniciativa del Presidente, “que es, de suyo, por naturaleza propia, la más importante”. 

Conciliador, no desdeña otras iniciativas que presentó la oposición: 

-“Hay otras iniciativas de reforma constitucional a los artículos 25, 27, 28 y otra, al 4°, que tiene 

que ver con el mismo contexto y con la misma materia de la energía eléctrica, pues tendrán que 
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ser dictaminadas. Para eso se presentan al pleno y para eso se turnan a las comisiones de 

dictamen. Esperemos que se puedan votar de  una manera muy abierta, muy franca y muy 

democrática en el próximo mes de abril”. 

Ante “preocupaciones e inquietudes” que, ayer, reiteró el embajador Ken Salazar, durante 

instalación del Grupo de Amistad, México-Estados Unidos, en el sentido de respetar contratos y 

acuerdos que se hacen entre empresas, permite que exista inversión, porque “si no hay confianza, 

no habrá inversión”, el diputado Manuel Rodríguez González, resaltó: 

-“Sí. Respetamos la opinión de todos y, especialmente, de nuestros vecinos del norte, nuestros 

principales socios comerciales, y responderle que esta iniciativa propone un sistema mixto, de 54 

por ciento de generación por parte de la Comisión Federal de Electricidad, como parte del Estado 

mexicano y 46 por ciento, de la iniciativa privada”. 

-“¿Esto qué significa?, cuestionó y respondió a sí mismo: 

-“Significa que las inversiones de quienes ya están presentes en la industria eléctrica, están 

garantizadas y que, no tan solo eso, sino, considerando la transición energética que vive el mundo, 

de la cual seguirá siendo parte México, el sector eléctrico estará creciendo de manera constante”. 

-“Se calcula en, cuando menos, un 6% anual, lo que significa que, de ese 6%, que se convierte en el 

nuevo 100 por ciento de requerimiento de nuevas inversiones en el sector eléctrico, el 54 por 

ciento, lo cubrirá la Comisión Federal de Electricidad y el 46 por ciento, la iniciativa privada”, 

explicó. 

Con alusión directa al embajador Ken Salazar, añadió: 

-“Es decir, siempre habrá campo de inversión para todos, por lo que le decimos al embajador que 

esté tranquilo, que las inversiones nacionales y extranjeras, privadas, que están presentes y las 

futuras, tendrán todas las garantías para poder seguir presente en México”. 

Cual candidato en campaña o con el discurso de su jefe máximo de partido, el diputado Rodríguez 

González, agregó: 

-“… que lo único que se solicita, es que siempre actúen con respeto a nuestros ordenamientos 

jurídicos y que garanticemos una fórmula de ganar, ganar, especialmente, que ganen los usuarios. 

Es decir, los ciudadanos mexicanos usuarios de energía eléctrica; que ganen también la iniciativa 

privada, pero también que el Estado mexicano gane, prestado un servicio público de energía 

eléctrica accesible, asequible y que garanticemos la confiabilidad, la continuidad y la calidad del 

sistema eléctrico en México”. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

El diputado Juan Ramiro Robledo, secundó a su correligionario, en el sentido de apapachar y 

consentir al embajador Ken Salazar: 

-“Agrego un comentario al respecto: debe estar muy tranquilo el embajador de Estados Unidos en 

México, porque todo el contenido y alcance legal de los contratos y de los permisos, será 

respetado, así está planteado en la iniciativa del Presidente”. 

No obstante, dio “raspón”, a “los privados”, cuando criticó: 

-“Creo que algunas empresas, han leído de una manera apresurada, la iniciativa”. La Corte, 

puntualizó, “en varias ocasiones ha determinado cuáles son los aspectos y alcances de esos 

permisos y esos contratos que no corresponden a la ley”. 

-“La otra parte de cada permiso y de cada contrato que corresponde y respete tanto la Ley del 

Servicio Público de Energía Eléctrica, en vigor desde el 92 y parcialmente, vigente todavía por 

disposición de la  nueva Ley de la Industria Eléctrica, que esté acorde al contenido de esos 

contratos, ¡desde luego!, que será respetado”. 

Epílogo de la manera con que diputados de Morena, arropan, seducen al embajador Ken Salazar, 

para quitar de su mente que la iniciativa del presidente López Obrador en materia eléctrica, no 

garantiza inversiones y viola acuerdos comerciales, el diputado Robledo Ruiz, envió señal: 

-“Debe estar muy tranquilo el embajador de Estados Unidos y todos los empresarios nacionales y 

extranjeros que hayan invertido en la generación de la industria eléctrica en México”. 

Primera parte del capítulo eléctrico, inició ayer, en el grupo mayor de San Lázaro, la segunda, 

cuando, “del Presidente para abajo”, hagan “política, mucha política”, para convencer a 52 

diputados del PRI, que traicionarían al promovente de reforma energética en el sexenio pasado, 

cuando otorguen sus votos al que en su discurso mediático, se refiere a ese gobierno, como el del 

saqueo, pillaje y corrupción. 

En esta parte de la trama eléctrica, se involucran: gubernatura de Hidalgo, el diputado Rubén 

Ignacio Moreira Valdez, la candidata del PRI al gobierno de ese estado, Alma Carolina Viggiano 

Austria y el presidente de lo que queda del PRI, “el tal amlito”. 

En la otra esquina del ring político-electoral, el jefe máximo de Morena  y del Ejecutivo Federal, 

Andrés Manuel López Obrador, el controversial Mario Delgado Carrillo y su grupo mayor en el 

Congreso de la Unión. 

Tercera parte de la película que “da toques”, los actores políticos que están en minoritario grupo 

de senadores que coordina Miguel Ángel Osorio Chong, quien ya gobernó aquella entidad. 
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Cual titular de Segob en sexenio pasado, cabildeó, impulsó reforma energética peñista, con la 

oposición y legisladores priistas que rechazaban. 

¿Ahora, se traicionará a sí mismo el político hidalguense? 

¿Darán su voto a reforma eléctrica que sepulta la otra reforma que impulsó Enrique Peña Nieto? 

¿Estará al tanto Osorio Chong, de presuntas negociaciones entre “el tal amlito”, Rubén Ignacio 

Moreira, Carolina Viggiano y los capitanes de Morena, en las que intercambian 52 votos para la 

reforma eléctrica, por el gobierno de Hidalgo, como especulan en pasillos del Congreso? 

Reforma eléctrica que impulsa el Presidente, “da toques”, ¿verdad? 

Insistimos, millones de mexicanos están expectantes por desenlace de este asunto, no son 

ingenuos; que no se espanten porque les dan la espalda y apoyan al PAN-MC-PRD y alternancias 

políticas que surjan en el 2024; tampoco repartan culpas. 

EN EL CHACALEO 

Tardíamente, con el más puro estilo diplomático, tras ridículo que hicieron en la representación 

popular, durante instalación del Grupo de Amistad, México-Rusia (en la ONU, Juan Ramón de la 

Fuente dice una cosa y en San Lázaro, Morena-“carnales”-PRI, hacen otra), los diputados Rubén 

Ignacio Moreira Valdez y Moisés Ignacio Mier Velazco, hicieron presencia durante instalación del 

Grupo de Amistad México-EU, ¡claro!, porque la fiesta fue para el embajador Ken Salazar… 

Durante la instalación, diputada del MC, Amalia García Medina, que mucho sabe del tema, valoró 

propuesta de Joe Biden, respecto a reforma migratoria y construir un camino a la ciudadanía en 10 

millones de compatriotas, sobre todo, porque los mexicanos contribuyen con 10% del PIB a la 

economía norteamericana. ¡Qué tal! ¡Eh!... Ken Salazar, expuso que buscan terminar con 

relaciones “de muros”, porque “así, no vive una familia, ni vecinos, ni es la realidad de México y 

Estados Unidos”… De paso, el embajador de EU, dijo lo que señalamos líneas arriba, en alusión a 

reforma eléctrica que alistan aprobar Morena-carnales ¿y 52 diputados del PRI?, el respeto a los 

contratos y acuerdos que se han hecho entre empresas, permite inversión, porque “si no hay 

confianza, no habrá inversión”. ¡Zas!... Comisión de Educación que preside senadora Antares 

Guadalupe Vázquez Alatorre, acordó citar a la profesora de Texcoco, Delfina Gómez Álvarez, para 

establecer diálogo en asuntos como el de escuelas de tiempo completo. “Se requiere que venga la 

secretaria para trabajar en conjunto”, definió la representante de Morena, quien informó que en 

el país, hay más de 250 mil escuelas, de las cuales, 27 mil eran de tiempo completo y, de ellas, 2 

mil 500, aproximadamente, incluían alimentos… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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PRESIDENTE ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; LA CIUDADANIA YA CUENTA CON INFORMACIÓN SUFICIENTE SOBRE 

REVOCACION DE MANDATO  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo que, pese a los obstáculos que ha habido a la consulta de revocación de mandato, los 

ciudadanos ya tienen información al respecto y decidirán si participan o no. Asimismo, dijo que él irá a la mesa que le corresponda para ejercer 

su derecho ciudadano. Y ante el resolutivo del Instituto Nacional Electoral que ordena bajar la conferencias de prensa matutinas de Palacio 

Nacional en las que se divulgaron logros gubernamentales, como el del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, el presidente externó: Ya he 

hablado de eso, no considero que sea propicio seguir tratando el tema. Los ciudadanos, aun con poca información, poca difusión, ya tienen 

elementos básicos y se trata de democracia. Aseguró que a los mexicanos les importa mucho participar y ser tomados en cuenta. AMLO criticó 

que el INE no hable ampliamente de la consulta y que sólo se instalará el 30 por ciento de las casillas con respecto de las que se colocan en 

un proceso electoral federal común. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; NECESARIO ESTABLECER EL SISTEMA NACIONAL DE  CUIDADOS 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, asistió al conversatorio “Los Sistemas Nacionales de Cuidados en América 

Latina”, que organizaron las comisiones para la Igualdad de Género y de Desarrollo y Bienestar Social, que presiden las senadoras Martha 

Lucía Micher Camarena y Elvia Marcela Mora Arellano. Sanchez Cordero afirmó que es necesario establecer un Sistema Nacional de 

Cuidados, que permita revertir los desequilibrios sociales, laborales y económicos que generan las labores de cuidado, generalmente no 

remuneradas, que realizan las mujeres.   Dijo que esta propuesta que se analiza en el Senado de la República busca corregir el mal llamado 

mandato cultural, producto de los estereotipos y roles de género que ha provocado una sobre carga de trabajo para ellas. Sánchez Cordero 

señaló que ahora las niñas y adolescentes han dejado sus escuelas para irse a cuidar, y eso es gravísimo, porque es una generación a la que 

se le están negando alternativas para su desarrollo. Recordó que, en esta región, los cuidados como actividad se desarrollan en condiciones 

de alta desigualdad, pues se magnifica el estereotipo de que solamente a las mujeres nos toca el rol de cuidadoras. Quien cuida no tiene 

condiciones de acceso a la seguridad social, no tiene reconocimiento, no tiene remuneración adecuada y sabemos también, que muchas de 

nuestras mujeres en América Latina tienen dos, tres o más jornadas laborales. Enfatizó, que por eso, estamos empeñadas en que exista una 

remuneración adecuada para quienes se dedican a esta actividad, así como el acceso a servicios de cuidados en suficiencia y calidad. 

Asimismo adelantó que se busca con las secretarías de Educación y de Bienestar y Desarrollo que las mujeres cuidadoras tengan la 

posibilidad de capacitarse y certificarse, en temas específicos para el cuidado de ancianos, personas con discapacidad o niños recién nacidos.   

 

SENADOR RICARDO MONREAL; BANCO DE MÉXICO VA COBRANDO CADA VEZ MAYOR IMPORTANCIA; EXISTE APERTURA PARA 

REVISAR OBSERVACIONES REALIZADAS POR INVERSIONISTAS, EMPRESARIOS Y ESPECIALISTAS A LA REFORMA ELÉCTRICA 

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política, indico que en fechas recientes la institución Banco de 

México va cobrando cada vez mayor importancia, por la apertura que se ha dado a partir del Gobierno del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Señalo que a pesar de tratarse de un órgano autónomo, hay una estrecha relación que beneficia tanto a los mercados 

internacionales, como al país mismo, en cuanto a su economía y manejo monetario y niveles de inflación. El senador Ricardo Monreal dio a 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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conocer que tanto la Gobernadora de la Junta de Gobierno del Banco de México, como la directora de Conacyt, serán invitadas a dialogar en 

Comisiones con senadores y senadoras de la República. Para el senador Ricardo Monreal, las informaciones que genera el Banco de México 

deben ser tratadas con la delicadeza que exigen los mercados de valores tanto nacionales como del extranjero, pues se trata de temas 

sensibles para la economía. Por otra parte, el legislador Ricardo Monreal en el tema de la reforma eléctrica indico que existe apertura para 

revisar y atender algunas observaciones que han realizado inversionistas, empresarios y especialistas a la reforma constitucional en materia 

eléctrica, que propuso el Ejecutivo Federal. Dijo que una vez que la Cámara de Diputados apruebe el proyecto, el Senado de la República 

actuará con moderación y, para ello, hablará con todos los coordinadores parlamentarios, para imprimirle el ritmo conveniente a la minuta. 

Espero que tengamos éxito en la negociación y que logre convencer a algunos grupos parlamentarios de acompañar la reforma eléctrica; 

siempre y cuando sufra modificaciones en la Cámara de Diputados, y aquí nos podamos allanar, o hacerlas en la Cámara de Senadores. 

Ricardo Monreal reconoció, que si algún empresario o inversionista siente que sus intereses han sido deteriorados o están en riesgo, acudirán 

a las instancias internacionales. Ricardo Monreal comentó que, en una conversación con Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, le informó que el 15 de abril, después del ejercicio de revocación de mandato, se espera que concluya el trámite de la 

iniciativa en el Pleno de la colegisladora.   

 

DIPUTADO FEDERAL IGNACIO MIER; GRUPO DE AMISTAD MÉXICO – ESTADOS UNIDOS FORTALECERÁ COLABORACIÓN PARA 

ABATIR DESIGUALDAD 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, en el marco de la instalación del Grupo de Amistad México – 

Estados Unidos de América en la Cámara de Diputados, en donde estuvo presente el embajador Ken Salazar,señaló que con la instalación del 

Grupo de Amistad se van a fortalecer los lazos que permitan que América del Norte se convierta en una potencia de colaboración, de amistad y 

que abata la desigualdad. Ignacio Mier mencionó que la instalación de este órgano legislativo debe ser para el bien de México y la relación 

con el pueblo hermano de los Estados Unidos. Comentó que del gobierno y del pueblo estadounidense los mexicanos han recibido un trato 

respetuoso y una comprensión mutua antes los complicados momentos que viven ambos países. Podemos hurgar en la historia de nuestros 

países, buscando motivos para distanciarnos. Pero prefiero encontrar causa para estrechar nuestra amistad. En lo referente al conflicto entre 

Ucrania y Rusia, dijo que no se distorsione, la posición de nuestro país frente al conflicto que se vive entre Ucrania, la República libre de 

Ucrania, contra la República Rusa, lo hemos condenado de manera enérgica. México de ninguna manera y bajo ninguna forma, cambia su 

posición en la que repudia la invasión de un país a otro. El diputado Miguel Torruco Garza, presidente del Grupo de Amistad México – 

Estados Unidos, dijo que en la actualidad nos hermanan más de 36 millones de historias de mexicanos y mexicanas que viven en los Estados 

Unidos de América. Parte fundamental del desarrollo de la economía mexicana, gracias a las remesas, que en 2021 o en el año de pandemia 

alcanzaron un récord histórico. Indico que durante la pandemia ocasionada por el covid-19, fueron de vital importancia para reactivar la 

economía de muchas familias, gracias al trabajo y al esfuerzo de los mexicanos que laboran arduamente del otro lado de la frontera. En cuanto 

al tema migratorio, el legislador morenista dijo que se sabe de la importancia geopolítica y estratégica del papel que juega México en este 

fenómeno de migración. Estamos convencidos que con la voluntad de ambas naciones se saldrá adelante en este tema.  

 

SENADOR  EDUARDO RAMÍREZ AGUILAR, PRESENTÓ  EL LIBRO “LOS BICENTENARIOS DE CHIAPAS: DE LA INDEPENDENCIA A 

LA FEDERACIÓN”, 

 

Esta obra  recopila pasajes que dan cuenta de la riqueza histórica y cultural de ese estado.  Ramírez Aguilar reconoció la colaboración entre el 

Senado de la República y la Asociación Civil Bicentenario de Chiapas, para reunir en esta obra, de la que es coautor, a historiadores, cronistas 

y fotógrafos. Además, recordó que la declaración de independencia de lo que es ahora Comitán de Domínguez, Chiapas, de la Capitanía de 

Guatemala en 1821, pudo haber sido motivada por la promulgación del Plan de Iguala, en febrero de ese mismo año, por medio del cual se 

daba fin a la guerra de Independencia. ¿Saben por qué hicieron eso?, apuntó el legislador de Morena, porque habían pasado 11 años y 

seguíamos perteneciendo a la Corona Española; “cuando México ya tenía el espíritu libertario, los chiapanecos decidieron hacer su 

Independencia”. A la presentación del libro asistió la senadora del PRI, Beatriz Paredes Rangel, quien consideró indispensable hacer una 

convocatoria para revisar las bases del Pacto Federal en materia fiscal, toda vez que requieren de un replanteamiento con beneficios 

regionales para aquellos estados como Chiapas, que aportan recursos a la Federación de manera infinita como el agua y la energía. La 

legisladora destacó que “es evidente que, en el Pacto Federal, las bases constitucionales son correctas y pertinentes, pero el arreglo fiscal está 

superado y requiere una revisión en beneficio de todos los estados de la República, pero, sobre todo, con los gigantes que aportan recursos de 

manera infinita al Pacto Nacional, como el agua y energía”. Destacó la calidad de la edición por las “magníficas fotografías que permiten 

recorrer y emocionarse con la geografía del estado”, así como la participación del senador Eduardo Ramírez Aguilar y del historiador Carlos 

Román García, como autores y editores del libro. De Chiapas, dijo la senadora, es obligado mencionar a tres figuras fundamentales de su 

historia: Fray Bartolomé de las Casas, quien defendió la racionalidad, libertad y cultura de los indígenas; a la escritora Rosario Castellanos y al 

senador Belisario Domínguez, por su legado y defensa hacia el estado de Chiapas.  
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Margarita Luna Ramos, ministra en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, subrayó que los chiapanecos tienen el valor de la 

participación colectiva en la toma de decisiones y han entendido la política como una responsabilidad compartida “al encontrarse en la 

encrucijada de su destino”. Por su parte, el historiador Carlos Román García, comentó que el libro tiene muchas ideas previas, “pero la básica, 

es romper la idea de la historia monolítica, la historia de un solo país”. 

 

MARKO CORTÉS MENDOZA; GOBERNADORES DEL PAN CIERRAN FILAS RUMBO A LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL 2024 

 

El dirigente de Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza, en el marco de la Reunión Nacional de Estructuras Estatales, organizada por la 

Secretaría de Fortalecimiento Interno e Identidad que encabeza Agustín Rodríguez, y ante los dirigentes estatales y la secretaria general 

Cecilia Patrón Laviada, el coordinador en el Senado Julen Rementeria. Marko Cortès, durante el panel con gobernadores “Juntos Rumbo al 

2024”, en el que participaron la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos; Querétaro, Mauricio Kuri; Yucatán, Mauricio Vila; y Tamaulipas, 

Francisco Javier García Cabeza de Vaca, afirmó que en unidad y con buenos gobiernos van a construir la mejor alternativa de gobierno para 

las y los mexicanos en el 2024. Los mandatarios expusieron sus experiencias exitosas de gobierno. Mauricio Kuri destacó que “tenemos todo 

para ganar el 2024” porque los estados gobernados por el PAN son los mejor evaluados y solo hay que saberlo comunicar.  Maru Campos, 

llamó a los dirigentes estatales volver a las bases porque son la fuerza del partido en todo el país para generar bien común, generar bienes 

públicos en beneficio de la gente. Generar bien común, como decía Manuel Gómez Morín: evitar el dolor evitable. El PAN, afirmó, busca 

empoderar a la persona y el reconocimiento de la dignidad de la persona humana. Mauricio Vila convocó a las estructuras del PAN a cuidar el 

partido y a luchar por la unidad, porque sin ello no se pueden ganar las elecciones. Mencionó que hoy más que nunca es importante la unidad, 

porque si la gente ve al PAN unido y fuerte, como la única oposición real, votará por Acción Nacional. Francisco Javier García Cabeza de 

Vaca pidió a los dirigentes locales trabajar en unidad y a no tener miedo, porque representan al mejor partido de México y a la mejor opción 

para los mexicanos. Puso de ejemplo de buenos gobiernos al de Tamaulipas, donde se ha recuperado la confianza que se ve reflejado en 

inversiones por más de 7 mil 500 millones de dólares y donde la seguridad se ha recuperado al ubicarse entre los seis estados más seguros 

del país. Finalmente, el presidente del PAN, Marko Cortés Mendoza, agradeció a los gobernadores su tiempo y por compartir a las estructuras 

del partido su experiencia de buen gobierno, que es la principal bandera de Acción Nacional. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; MÉXICO Y ESTADOS UNIDOS, JUNTOS EN MOMENTOS CRUCIALES DE SU RELACIÓN BILATERAL 

 

El Presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Valdez, al participar en la instalación del Grupo de Amistad México-Estados 

Unidos, reconoció que en la relación de México y Estados Unidos han existido momentos difíciles, como los tienen todas las naciones, pero en 

los momentos cruciales han estado juntos, porque hay temas en común que mantienen ese lazo de amistad y de trabajo. El coordinador de los 

diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) precisó que hay temas de interés común como la migración; el tráfico de 

personas y armas; la seguridad con la amenaza del narcotráfico. En el evento presidido por el legislador Miguel Torruco, Moreira Valdez 

destacó que hay grandes oportunidades en la parte comercial, donde nuestro país tiene una fortaleza industrial que siempre va estar sobre la 

mesa, incluyendo la agricultura, ganadería y el turismo.  En lo referente al conflicto bélico, el líder de la bancada priista enfatizó que la postura 

oficial de su partido es un firme rechazo a la invasión de Rusia a Ucrania. En el PRI nos manifestamos en favor de la paz y del pueblo de 

Ucrania. Hacemos votos por un mundo sin armas nucleares. El embajador de los Estados Unidos en México, Ken Salazar, señaló que es el 

tiempo de la transformación entre ambas naciones y el propósito del Presidente Joe Biden es levantar una relación verdadera, fincada en 

cuatro temas: economía, seguridad, migración y la historia del bicentenario en la relación bilateral, que se celebrará el próximo 12 de 

diciembre. El diplomático reconoció la labor del diputado Rubén Moreira en el tema de la energía y lo que hizo como gobernador de Coahuila. 

Resaltó el trabajo que se realiza en Silao en la parte automotriz, el plan de inversión en las aduanas de México, del lado americano, así como 

lo relevante del desarrollo del sureste y la atención al cambio climático. 

 

JULIO CARRANZA BOLIVAR VICPRESIDENTE DE LA ABM ; UNA DE LAS PRIORIDADES ES LA ATENCIÓN POR  “FRAUDES CONTRA 

USUARIOS” 

 

Julio Carranza, vicepresidente de la ABM, señalo que desde la banca se seguirá generando conciencia entre la población a través de 

diferentes canales, además de que las inversiones para ello, son muy fuertes. Señalo que el uso cada vez mayor de herramientas digitales 

para realizar transacciones bancarias la cual se aceleró con la pandemia de Covid-19– ha hecho que se intensifiquen los fraudes contra los 

usuarios, principalmente a través del robo de identidad. Esta situación la ha reconocido la Asociación de Bancos de México (ABM) y para ello 

ha lanzado una intensa campaña en diferentes canales, con el fin de concientizar a la población para que no se deje engañar, advirtiendo que 
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una llamada del banco puede no ser del banco. Julio Carranza, comenta que esta situación se ha intensificado, pero no sólo en México, sino a 

nivel mundial, por lo que sigue y seguirá siendo un reto para la banca. Es un tema de mucha preocupación y atención; le damos mucho 

seguimiento y tratamos de ser muy empáticos con la situación de los clientes. Precisa que una parte importante de esta problemática es 

porque los propios usuarios, engañados, otorgan información confidencial a los defraudadores por diferentes vías. Quien también es 

vicepresidente del consejo de administración de BanCoppel, refiere que al entrar en esta tendencia digital, la gente en muchos casos va 

aprendiendo poco a poco, y por lo tanto hay una posibilidad más alta de que otorgue sus credenciales o información de manera inadecuada a 

alguien a la que no debe hacerlo. Es por eso que la banca ha hecho un énfasis muy importante, y creo que lo tenemos no solamente en los 

medios de comunicación, lo tenemos en los portales, en las sucursales, en las correponsalías bancarias. En todos lados hemos hecho un 

esfuerzo muy grande en decirle a la gente: no caigas en el engaño. Julio Carranza, informo que desde la banca, seguirán generando 

conciencia entre la población, además de que las inversiones para ello son muy fuertes. El vicepresidente de la ABM resalta, por otra parte, 

que hay una amplia agenda regulatoria con las autoridades financieras, en las que, dice, existe una apertura importante. Hay un número de 

temas muy importantes, de los distintos grupos de la ABM. Uno de estos es la propuesta de la banca de que, ante la irrupción cada vez mayor 

de las fintech en el sistema financiero mexicano, haya un piso parejo en materia regulatoria para quienes realicen las mismas actividades. 

Cuando hablamos de la banca en México, no solamente estamos hablando de los bancos más grandes que hay en el país. Somos 50 que 

estamos asociados en la ABM, y de éstos hay muchos chicos que participan y que compiten directamente con las fintech, en donde pensamos 

que hay todavía un trabajo pendiente de hacer, para que puedan realmente competir las instituciones con las fintech de una manera muy clara, 

con un piso parejo. Indico que la ABM ya hizo un análisis al respecto y se ha presentado un documento desde hace algunas semanas a la 

autoridad financiera.  

 

SENADORA ANTARES VÁZQUEZ; COMISIÓN DE EDUCACIÓN ACUERDA CITAR  A LA TITULAR DE LA SEP DELFINA GÓMEZ  

 

La senadora Antares Vázquez Alatorre, presidenta de la Comisión de Educación, acordó citar a la titular de la Secretaría de Educación 

Pública, Delfina Gómez Álvarez, para establecer un diálogo en el que se aborden, entre otros temas, el de las escuelas de tiempo completo.  

Antares Vázquez agregó que, de acuerdo con declaraciones del Presidente de la República, no se van a quitar los beneficios de este 

programa, pero sí se requiere que venga la Secretaria para trabajar en conjunto. La legisladora precisó que hay más de 250 mil escuelas en el 

país, de las cuales, 27 mil eran de tiempo completo y, de esas, alrededor de dos mil 500 tenían alimentación incluida. De Morena, el senador 

Gilberto Herrera Ruiz dijo que es positivo que la titular de la SEP se reúna con las y los senadores, porque es necesario “aclarar muchas 

lagunas” en materia educativa, y ampliar el panorama de lo que pasa en el país. La senadora Minerva Hernández Ramos, del PAN, consideró 

indispensable sostener una reunión de trabajo constructiva con Delfina Gómez, en la que se analice no sólo el tema de las escuelas de tiempo 

completo, sino los problemas educativos que dejó la pandemia, las afectaciones que provocó en el Sistema Educativo, así como las 

evaluaciones y los planes de estudio de las universidades.  La senadora del PRI, Beatriz Elena Paredes Rangel, dijo que es fundamental 

establecer un diálogo con la titular de la Secretaría de Educación Pública, para saber si en la decisión de cerrar las escuelas de tiempo 

completo puede haber una reflexión, pues se trata de un tema estructural, de la evolución constructiva del Sistema de Educación Básica.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; LLAMA A EMPRESARIOS DE ARABIA SAUDITA A REALIZAR INVERSIONES Y NEGOCIOS EN 

NUESTRO PAÍS 

 

El secretario de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard Casaubon, en el marco del Foro de Negocios México-Arabia Saudita, convocado por el 

Consejo de la Federación de Cámaras de este país del Medio Oriente. El canciller Marcelo Ebrard llamó a empresarios de Arabia Saudita a 

realizar inversiones y negocios en nuestro país, en sectores como turismo, agroindustria, infraestructura e innovación y tecnología. El 

secretario Ebrard destacó que México cuenta con condiciones favorables para la inversión entre las que se cuentan estabilidad política y 

amplio nivel de apoyo al gobierno; la fortaleza de sus finanzas, su red de tratados comerciales -principalmente el T-MEC-, infraestructura 

logística, entre otros aspectos. Empresarios de ambos países destacaron las amplias oportunidades de negocios e inversiones recíprocas. 

Rrefirieron la necesidad de mejorar el clima de negocios y la conectividad entre México y Arabia Saudita. La parte saudita presentó varios de 

sus mega proyectos, incluyendo el desarrollo turístico del Mar Rojo, la ciudad futurista NEOM, así como diversos gigaproyectos de su plan de 

desarrollo conocido como Visión 2030. Asimismo, mostraron su interés en visitar nuestro país. El secretario visitó la universidad Princess 

Nourah, donde propuso trabajar para hacer un programa conjunto entre universidades de ambos países, con el objetivo de fortalecer la 

cooperación académica y de investigación y así impulsar el desarrollo humano y económico de ambas naciones. La comitiva estuvo 

conformada por el embajador de México en Arabia Saudita, Aníbal Gómez Toledo; el jefe de Oficina de la SRE, Daniel Millán; el director 

ejecutivo de Estrategia y Diplomacia Pública, Alfonso Zegbe; la coordinadora técnica de la SRE, Manola Zavalza; y el segundo secretario, 

José León Cárdenas. Cómo parte del sector empresarial mexicano, participaron la presidenta de Sempra Infraestructure, Tania Ortiz Mena; 

el vicepresidente del Grupo Palace Resorts, Gibrán Chapur; y el CEO de RLH Properties, Borja Escalada. 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

SENADOR ANTONIO GARCÍA; APOYA DEFENSA AMBIENTAL EN QUINTANA ROO 

 

La Comisión de Turismo en el Senado, encabezada por Antonio García,expresósu respaldo a todas las personas que participaron en la 

campaña #SélvameDelTren y les invitó a la Cámara alta para coadyuvar a favor del medio ambiente en Quintana Roo. Hace dos días un grupo 

de artistas y sociedad civil expresaron su preocupación sobre el posible daño que puede causar la obra del Tren Maya. El senador Antonio 

Garcia señalo que la semana pasada hicieron un viaje para conocer los pormenores de la obra y se reunieron con autoridades de FONATUR, 

con autoridades estatales y municipales, además de especialistas, defensores de la naturaleza, biólogos, científicos y académicos. Recordó 

que su visita de trabajo tuvo el objetivo de conocer el impacto económico y turístico que tendrá el proyecto. Aunado a ello,destacó que gran 

parte del conflictose da por los ríos subterráneos y cenotes de la zona. Si se llegan a contaminar los ríos subterráneos y los cenotes van a 

haber repercusiones en las playas, se va a acabar el encanto. A título personal puedo decir que estamos en la mejor disposición de 

escucharlos, que no están solos para opinar. Finalmente, el senador reiteró que no elaborarán juicios hasta no tener los datos 

correspondientes. 

 

PORFIRIO MUÑOZ LEDO; POSTURA DE LOS LEGISLADORES SORPRESIVA, Y CONTRADICTORIA A LA POSICIÓN DE MÉXICO ANTE 

EL CONSEJO DE SEGURIDAD DE LA ONU  

 

Porfirio Muñoz Ledo en la reciente instalación de un Grupo de Amistad México-Rusia, cuestionó que la mayoría en la Cámara de Diputados, 

integrantes de los partidos Morena y Partido del Trabajo (PT) hayan manifestado su apoyo a Rusia. Muñoz Ledo señaló que la postura de los 

legisladores no solo es sorpresiva, sino que también contradice la posición de México ante el Consejo de Seguridad de la ONU, que condena la 

invasión rusa en Ucrania, considerándola violatoria de los principios fundamentales de la Carta de las Naciones Unidas. Cuestionó a los 

diputados de la Cuarta Transformación que han olvidado que México es vecino de Estados Unidos, otra superpotencia, y que, en los hechos, 

han justificado que el expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, pida, en reciprocidad, una invasión a México. El embajador de Rusia en 

México Koronelli agradeció la muestra de apoyo, de amistad y solidaridad de los diputados mexicanos, a quienes recordó que este año se 

cumplen 132 años de relación bilateral. Koronelli aprovechó la oportunidad para asegurar que el objetivo del presidente Vladimir Putin en 

Ucrania es la desmilitarización y desnazificación, así como la protección de la población del Donbás y Rusia de la amenaza militar de la OTAN. 

El embajador ruso citó unas recientes palabras del ministro de Exteriores ruso Serguéi Lavrov, quien hace unos días dijo que: “Hoy día en el 

mundo hay países como China, India, México que a la orden del Tío Sam nunca van a contestar y hacer”. 

 

GLEN VANHERCK; EN MÉXICO RUSIA DESPLIEGA MÁS ESPÍAS QUE EN OTRA PARTE DEL MUNDO 

 

El jefe del Comando Norte estadounidense, Glen VanHerck, después de que la Cámara de Diputados de México instaló un grupo de Amistad 

con Rusia. Glen VanHerck durante una audiencia en el Comité de Servicios Armados del Senado de Estados Unidos, alertó a México pues 

aseguró que la agencia de inteligencia militar de la Federación de Rusia mantiene desplegados espías más que cualquier otro país del mundo 

para influir en los Estados Unidos. Asegurò y explicó que debido a la cercanía de México con su país, Rusia está interesada en desplegar cada 

vez más oficiales de inteligencia. A su vez, el general VanHerck precisó que la Dirección Principal de Inteligencia del Estado Mayor de las 

Fuerzas Armadas de la Federación Rusa (GRU, por sus siglas en ruso) tiene la estrategia de acceder a Estados Unidos utilizando a México 

como medio. En este momento la porción más grande de miembros de la GRU en el mundo está en México. Estos son personal de inteligencia 

ruso. Y vigilan muy de cerca sus oportunidades para influir en oportunidades y acceso en EU. La inestabilidad creada por la migración, el 

tráfico humano y el narcotráfico puede ser aprovechada por actores como Rusia, China y otros para influir en el área, aseguró, al afirmar que el 

Comando Norte sabe de actividad agresiva de esos países en el hemisferio norte, incluido Bahamas y México. Ante el requerimiento de 

evidencias de alguna actividad desestabilizadora en este momento, el jefe del Comando Norte reveló la presencia de agentes militares rusos 

en México. Me gustaría señalar que la mayor parte de los miembros del GRU en el mundo está en México en este momento. Son personal de 

inteligencia ruso y vigilan de cerca sus oportunidades de tener influencia en Estados Unidos. El Departamento Central de Inteligencia, más 

conocido como el GRU, es el servicio de inteligencia militar de las Fuerzas Armadas de la Federación Rusa. La revelación del jefe del 

Comando Norte se da después de que la Cámara de Diputados de México instaló un grupo de Amistad con Rusia, en plena guerra con 

Ucrania, mientras el embajador de Rusia en nuestro país, Viktor Koronelli, agradeció al presidente Andrés Manuel López Obrador la postura 

de no sancionar, como los demás países, al gobierno ruso tras el conflicto contra Ucrania.  
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JOE BIDEN EN LA CUMBRE AMENAZA CON POSIBLES NUEVAS SANCIONES A RUSIA  

 

Los jefes de Estado y de Gobierno de la Unión Europea dieron comienzo ayer la cumbre a la que participo como  invitado el presidente, Joe 

Biden, y en la que abordarán la posibilidad de imponer más sanciones a Moscú por la invasión de Ucrania, incluido a su sector energético. El 

encuentro, en el que participará también de forma telemática el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, busca escenificar la unidad de los 

Veintisiete y Washington frente a la agresión rusa y se produce después de que se   celebro sendas cumbres de la OTAN y del G7 en la capital 

belga para abordar el conflicto. Fuente EFE 

 

RUSIA; MES NEGRO EN SANSIONES  POR LA CAMPAÑA MILITAR DE PUTIN 

 

Rusia ha sido objeto de sanciones occidentales sin precedentes, su economía ha entrado en barrena, empiezan a escasear las medicinas y 

otros productos básicos, ha aprobado leyes contra la libertad de expresión y bloqueado redes sociales, desde el inicio de la campaña militar en 

Ucrania hace un mes. Es la nueva realidad en la que viven los rusos desde el 24 de febrero. Una situación que no se produjo ni siquiera en 

2014 cuando Rusia se anexionó Crimea y apoyó la sublevación armada en el Donbás, aunque el presidente ruso, Vladímir Putin, está 

convencido de que su país superará las dificultades. Fuente EFE 
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ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-3 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-3 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

D2 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

D3 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

D5 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

47 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

47 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

47 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 25/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/03/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/03/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/03/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/03/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/03/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 





 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/03/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/712042/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.03.24.pdf 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/712042/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.03.24.pdf
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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 24 de marzo se tiene el registro de 

5 millones 643 mil 963 casos confirmados acumulados por Coronavirus, 322 mil 432 defunciones y 

679 mil 559 de casos sospechosos que se investigan en diferentes entidades de la República. 

[Comunicación Social Ssa] 

Ayer, 155 muertes y 3,658 contagios por Covid-19.- La Secretaría de Salud (SSa) reportó este jueves 

155 defunciones y tres mil 658 nuevos contagios en las últimas 24 horas, con lo que este 24 de marzo 

ya suman cinco millones 643 mil 963 casos confirmados y 322 mil 432 muertes a causa de Covid-19. 

[RAZÓN/p10] 

Van por sector vulnerable.- Se buscará que los juicios de amparo para obtener la vacuna 

anticovid-19 beneficie a niños mexiquenses en situación de calle y a menores migrantes de países 

de Guatemala y Honduras. De éste último país ya se analizan seis casos. [HERALDO/p25] 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/712042/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.03.24.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250322_N_RAZON_10_AYER155MUERTESY_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250322_N_HERALDO_25_VANPORSECTOR_NACIONAL_.pdf
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A united front against Putin Biden wants G-20 to expel 

Russia 
Leaders add Russia sanctions U.S. and allies rally against 

Russia in 3 urgent summits 

Présidentielle: des 
programmes au chiffrage 

flou 
 

Biden ofrece gas a Europa para que 
renuncie al de Rusia 

Biden warns China on economic 
fallout from backing Putin’s war 

 

Biden’s warning to Putin 
over chemical weapons 

 

Aprueban excluir derecho de 
propiedad sobre toda clase de 

concesiones y ampliar restitución de 
tierras para pueblos indígenas 

 

El cristinismo marchó para 
mostrar poder y acentuó su 

pelea con el Presidente 

STE vê ‘fatos gravíssimos’ e dá aval 
a investigação sobre ministro 

ONU: Guerra en Ucrania es una 
crisis global que afectará incluso 

a las naciones pobres 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• EEUU anuncia nuevas sanciones para diputados rusos y aliados de Putin; G7 restringe oro ruso 

• OTAN responderá si Rusia utiliza armas químicas en Ucrania: Joe Biden 

• G7 sella en Bruselas su cierre de filas por Ucrania y contra Rusia 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS 

La Cámara de Diputados es liderada por las mujeres, por primera vez en la historia.- El pleno de la 

Cámara de Diputados celebró con un minuto de aplausos que, por primera vez en la historia 

parlamentaria en México, hayan más legisladoras mujeres que hombres. [INFOBAE] 

Aprobada una ley que castiga la difusión en México de procesos penales.- La Cámara de Diputados 

de México aprobó por unanimidad la llamada Ley Ingrid, con la que se castigará la difusión de 

información e imágenes relacionados con procesos penales. [EFE,RT] 

Embajador de EU pide a diputados que reforma eléctrica respete contratos ya firmados.- En el marco 

de la discusión de la reforma eléctrica que se llevará en los próximos días en la Cámara de Diputados, 

el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, pidió a los legisladores que las 

modificaciones que se hagan en el tema respeten los contratos y acuerdos ya firmados. [FORBES, 

SPUTNIK, REUTERS, EFE, SWISS INFO] 

México crea un Grupo de Amistad con Rusia con el apoyo del Gobierno y el rechazo de la oposición.- 

Con protestas airadas de la oposición y no sin cierta polémica, la Cámara de Diputados de México 

instauró el llamado Grupo de Amistad con Rusia. El acto, promovido por el Partido del Trabajo, contó 

con la presencia de diputados de Morena, el partido gobernante de Andrés Manuel López Obrador, 

así como de miembros del PRI. Otras formaciones como Movimiento Ciudadano o PAN, que tachaba 

de "imprudente" la celebración del acto, rehusaron a participar en el mismo. [EURONEWS, DW, 

FRANCE 24] 

Oposición arremetió contra Morena por grupo de amistad México-Rusia: “Imprudencia 

parlamentaria”.- Diputados del Congreso mexicano informaron a través de las redes sociales que 

instalarían un grupo de amistad entre México y Rusia, por lo que inmediatamente reaccionaron 

grupos de la oposición. [INFOBAE] 

MESA DIRECTIVA 

Diputados suspenden discusión de Ley de Movilidad; la posponen para el próximo martes.- Después 

de que cada bancada ya había presentado su posicionamiento, la vicepresidenta de la Mesa 

Directiva, Karla Yuritzi Almazán, decretó un receso, y 43 minutos la retomó para decir que el receso 

duraría hasta el martes 29 de marzo. [FORBES] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Definen fecha para votación de reforma eléctrica en México.- Según el calendario previsto por el 

coordinador de Morena (Movimiento de Regeneración Nacional), Ignacio Mier, en la presentación 

de la propuesta en las juntas directivas de las comisiones de Puntos Constitucionales y de Energía, la 

discusión de la reforma sea la semana del 11 de abril. [TELESUR] 

COMISIONES 

Contratos serán respetados en la reforma eléctrica, dicen diputados a Ken Salazar.- Los presidentes 

de las comisiones que dictaminarán la iniciativa de Andrés Manuel López Obrador en materia 

eléctrica le aseguraron al embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, que los contratos, 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/24/la-camara-de-diputados-es-liderada-por-las-mujeres-por-primera-vez-en-la-historia/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/aprobada-una-ley-que-castiga-la-difusion-en-mexico-de-procesos-penales/50000545-4769174
https://actualidad.rt.com/actualidad/424936-mexico-ley-ingrid-castiga-imagenes-violencia-genero
https://www.forbes.com.mx/embajador-de-eu-pide-a-diputados-que-reforma-electrica-respete-contratos-ya-firmados/
https://mundo.sputniknews.com/20220324/embajador-de-eeuu-rechaza-que-mexico-sea-cercano-a-rusia-eso-no-puede-pasar-1123545559.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://www.reuters.com/world/americas/us-ambassador-urges-mexico-side-with-ukraine-russia-conflict-2022-03-25/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/embajador-de-ee-uu-pide-a-mexico-mostrar-solidaridad-con-ucrania/50000545-4769253
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_embajador-de-ee-uu-en-m%C3%A9xico-pide-a-este-pa%C3%ADs-mostrar-solidaridad-con-ucrania/47462204
https://es.euronews.com/2022/03/24/mexico-crea-un-grupo-de-amistad-con-rusia-con-el-apoyo-del-gobierno-y-el-rechazo-de-la-opo?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1648128498
https://www.dw.com/es/un-grupo-de-diputados-de-m%C3%A9xico-cre%C3%B3-un-grupo-de-amistad-m%C3%A9xico-rusia/a-61253090
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220324-diputados-mexicanos-crean-grupo-a-favor-de-rusia-durante-invasi%C3%B3n-a-ucrania
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/24/oposicion-arremetio-contra-morena-por-grupo-de-amistad-mexico-rusia-imprudencia-parlamentaria/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Facebook&fbclid=IwAR2UTM7eqjKcMsv6UL3k5QM2P8pbf2VEM5Qp96FlDd7vt30Qhh0vAFqvBs8#Echobox=1648113769
https://www.forbes.com.mx/politica-diputados-suspenden-discusion-ley-movilidad-posponen-proximo-martes/
https://www.telesurtv.net/news/mexico-diputados-votacion-reforma-electrica-20220324-0019.html?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=twitter&utm_source=socialnetwork
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acuerdos e inversiones establecidas actualmente serán respetados con la reforma que pretenden 

aprobar en Semana Santa. [FORBES] 

Por el derecho a morir con dignidad: Comisión de Salud celebró el foro para la voluntad anticipada.- 

La promoción de políticas en vanguardia de los derechos humanos ha generado una serie de 

discusiones amplias sobre nuevos conceptos por aceptar en México. Temas como el aborto, la 

eutanasia y la objeción de conciencia han acaparado la óptica legislativa y judicial en el Siglo XXI, 

por lo que en la promoción del avance en estos temas, la Comisión de Salud de la Cámara de 

Diputados organizó el Foro Muerte Digna. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

MORENA 

Diputados mexicanos comienzan a discutir la reforma eléctrica.- Diputados mexicanos comenzaron 

el jueves la discusión de la reforma eléctrica propuesta por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador que se espera que pase al pleno en abril, pero aún sin fecha fija, sostuvo el presidente de la 

Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo. [EFE, SWISS INFO] 

Diputado de Morena emitió ácida crítica contra influencers por el Tren Maya: “Se vuelven 

ambientalistas”.- Miguel Torruco, diputado de la bancada del Movimiento Regeneración Nacional 

(Morena), lanzó un comentario irónico a través de sus redes sociales, y dio a entender que los 

influencers recibieron dinero por salir en la grabación. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

REFORMA ELÉCTRICA 

Moody's ve mayores emisiones de carbono en México si se aprueba reforma.- De aprobarse la 

reforma constitucional en el sector energético de México, impulsada por el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, habría un incremento de las emisiones de carbono, advirtió el jueves la agencia 

calificadora Moody's. [EFE, SWISS INFO] 

CORONAVIRUS 

México añade 155 nuevas muertes y 3.658 nuevos casos por la covid-19.- México reportó el jueves 

155 nuevas muertes y 3.658 contagios por la covid-19, con lo que totaliza 5.643.963 casos y acumula 

322.432 decesos en total, informó la Secretaría de Salud. [EFE] 

GOBIERNO 

AMLO se adelanta al anuncio de alza de tasas de Banxico en desaire a la autonomía.- El banco 

central de México confirmó su último aumento de la tasa de interés horas después de que el 

presidente Andrés Manuel López Obrador anunciara el aumento de medio punto, una revelación sin 

precedentes que planteó dudas sobre la independencia de Banxico. [BLOOMBERG, EFE, EL PAÍS] 

López Obrador pide perdón a gobernadora del banco central y promete autonomía.- El presidente 

mexicano, Andrés Manuel López Obrador, ofreció el jueves una disculpa a la gobernadora del Banco 

de México (Banxico), Victoria Rodríguez Ceja, por su inédita acción de adelantar la decisión 

monetaria del banco central, cuya autonomía prometió respetar. [EFE] 

EE UU asegura que Rusia tiene desplegados más espías en México que en cualquier otro país.- La 

agencia de espionaje militar de Rusia (GRU) tiene en estos momentos desplegados en territorio 

mexicano más oficiales de inteligencia que en cualquier otro país del mundo con el objetivo final de 

https://www.forbes.com.mx/contratos-seran-respetados-en-la-reforma-electrica-dicen-diputados-a-ken-salazar/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/24/por-el-derecho-a-morir-con-dignidad-comision-de-salud-celebro-el-foro-para-la-voluntad-anticipada/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Facebook&fbclid=IwAR3CPksCInHeaDiqruWvbXxj8v6dnMc0i-CUmLVU0AoNsG9a5tYVwpue31A#Echobox=1648125151
https://www.efe.com/efe/america/mexico/diputados-mexicanos-comienzan-a-discutir-la-reforma-electrica/50000545-4769313
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-energ%C3%ADa_diputados-mexicanos-comienzan-a-discutir-la-reforma-el%C3%A9ctrica/47462300
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/24/diputado-de-morena-emitio-acida-critica-contra-influencers-por-el-tren-maya-se-vuelven-ambientalistas/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/moody-s-ve-mayores-emisiones-de-carbono-en-mexico-si-se-aprueba-reforma/50000545-4769104
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-energ%C3%ADa_moody-s-ve-mayores-emisiones-de-carbono-en-m%C3%A9xico-si-se-aprueba-reforma/47461694
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/mexico-anade-155-nuevas-muertes-y-3-658-nuevos-casos-por-la-covid-19/20000013-4769333
https://www.bloomberg.com/news/articles/2022-03-24/mexico-s-president-says-central-bank-decided-to-raise-key-rate?utm_medium=social&cmpid=socialflow-twitter-business&utm_content=business&utm_source=twitter&utm_campaign=socialflow-organic
https://www.efe.com/efe/america/economia/lopez-obrador-anuncia-subida-hasta-de-6-5-en-la-tasa-interes-mexico/20000011-4769012
https://elpais.com/mexico/2022-03-24/lopez-obrador-adelanta-la-subida-de-la-tasa-de-interes-por-parte-del-banco-de-mexico.html
https://www.efe.com/efe/america/economia/lopez-obrador-pide-perdon-a-gobernadora-del-banco-central-y-promete-autonomia/20000011-4769321
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influir en las decisiones que toma Estados Unidos. Así lo ha advertido el jueves el jefe del Comando 

Norte estadounidense, Glen VanHerck. [EL PAÍS, REFORMA] 

Piden a presidente de México una comisión de la verdad en caso Colosio.- La Comisión 

Iberoamericana de Derechos Humanos para el Desarrollo de las Américas (CIDHPDA) pidió al 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, la creación de una comisión de la verdad del 

caso Colosio, con el objetivo de fortalecer el estado de derecho y de hacer justicia. [DW] 

POLÍTICA 

En Guerrero analizan a Félix Salgado Macedonio como presidenciable: encuesta.- Un diario de 

Guerrero sorprendió al ubicar a Félix Salgado Macedonio, el ex candidato a gobernador de Guerrero, 

como uno de los posibles candidatos para reemplazar a Andrés Manuel López Obrador en el Palacio 

Nacional. [INFOBAE] 

Crearon festival de música para promover Revocación de Mandato.- Bajo la controversia, surgió un 

evento musical llamado “Festival No te calles, vota”, con el cual se busca promover la participación 

ciudadana para la polémica consulta. En dicho festival participarán 19 bandas, las cuales se 

presentarán el día sábado 26 de marzo a mediodía frente al Monumento a la Revolución. [INFOBAE] 

Organismos lanzan proyecto CERO violencia política contra mujeres en México.- El Instituto Nacional 

Electoral (INE) de México presentó el jueves el proyecto "CERO violencia política contra las mujeres 

en México", realizado en colaboración con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo 

(PNUD) y la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (Aecid). [EFE] 

SENADO 

Senadores cuestionarán a gobernadora de Banxico por albazo de AMLO.- La gobernadora del Banco 

de México (Banxico), Victoria Rodríguez Ceja, comparecerá el 29 de marzo ante la Comisión de 

Hacienda y Crédito Público del Senado. [FORBES] 

JUDICIAL 

Alcaldesa mexicana acusada de abuso de autoridad logra acuerdo reparatorio.- Sandra Cuevas, 

titular de la alcaldía Cuauhtémoc de la Ciudad de México, y quien estaba acusada de robo, abuso 

de autoridad y discriminación, razones por las que fue suspendida de su cargo, logró "un acuerdo 

reparatorio" con los afectados, informó el jueves la Fiscalía capitalina. [EFE, EL PAÍS] 

EE.UU. imputa por narcotráfico al supuesto líder del cártel del Golfo.- Estados Unidos imputó el jueves 

con varios cargos de narcotráfico a José Alfredo Cárdenas Martínez, alias el Contador, que las 

autoridades estadounidenses identifican como el líder del cártel mexicano del Golfo. [EFE, EL PAÍS] 

FRONTERA 

Hacinados en un rancho y en un hotel: rescatan a más de 400 migrantes en dos operativos en el 

estado mexicano de Chiapas.- Las autoridades mexicanas han rescatado a más de 400 migrantes 

en situación irregular en las últimas horas en el estado de Chiapas, fronterizo con Guatemala. [RT] 

GENERAL 

El Banco de México eleva la tasa de interés al 6,5 % ante elevada inflación.- El Banco de México 

(Banxico) elevó el jueves la tasa de interés al 6,50 %, lo que representa un tercer aumento de 50 puntos 

base y el séptimo incremento consecutivo del objetivo ante una inflación que se mantiene en sus 

niveles más altos de las últimas dos décadas. [EFE, EUROPA PRESS, WALL STREET JOURNAL] 

La inflación de México sube al 7,29 % en la primera quincena de marzo.- La tasa de inflación 

mexicana subió en la primera quincena de marzo hasta el 7,29 % tras un aumento de los precios en 
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este periodo del 0,48 % respecto a la quincena anterior, impulsado por los energéticos y los alimentos, 

informó el jueves el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). [EFE, EL PAÍS] 

La Cruz Roja advierte sobre crisis humanitaria en México y Centroamérica.- El Comité Internacional 

de la Cruz Roja (CICR) advirtió el jueves que persiste en México y América Central la violencia armada 

y sus consecuencias, especialmente las no visibles que “llegan a afectar la vida de las personas para 

siempre”, dijo a Efe Jordi Raich, jefe delegado saliente para la región del organismo. 

[EFE, VOA, GUARDIAN] 

Decenas de activistas exigen ante Embajada rusa en México el fin de la guerra.- Decenas de 

activistas convocados por Amnistía Internacional (AI) se manifestaron el jueves a las afueras de las 

instalaciones de la Embajada rusa en México para exigir un alto a la invasión de Rusia a Ucrania, que 

cumple ya un mes. [EFE] 

Los incendios arrecian en gran parte de México.- Los incendios no se detienen en México. El país 

lucha contra unos 33 focos forestales actualmente activos en pleno escenario de sequía en gran 

parte del territorio nacional. [EL PAÍS] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

La Armada de Ucrania asegura haber destruido un buque de desembarco ruso en el puerto de 

Berdyansk.- La Armada de Ucrania aseguró el jueves que un buque de desembarco ruso ha sido 

destruido en las últimas horas en el puerto de Berdyansk, que se encuentra bajo control de las fuerzas 

rusas en el marco de la invasión del país iniciada el 24 de febrero por orden del presidente de Rusia, 

Vladimir Putin. [EUROPA PRESS] 

Rusia asegura haber tomado el control de la ciudad de Izium, en la región de Járkov.- El Gobierno de 

Rusia aseguró el jueves que las fuerzas militares desplegadas en el marco de la invasión de Ucrania 

se han hecho con el control de la ciudad de Izium, situada en la región de Járkov, una de las más 

afectadas por la ofensiva iniciada el 24 de febrero por orden del presidente ruso, Vladimir Putin. 

[EUROPA PRESS] 

Al menos seis muertos tras un ataque contra personas que esperaban para recibir ayuda humanitaria 

en Járkov.- Al menos seis personas han muerto y 15 han resultado heridas el jueves tras un supuesto 

ataque ruso contra personas que hacían cola para recibir ayuda humanitaria en la ciudad de Járkov, 

según ha informado el gobernador de la región, Oleg Sinegubov. [EUROPA PRESS] 

Ucrania acusa a Rusia de usar bombas de fósforo en ataques contra la región de Lugansk.- Las 

autoridades de Ucrania han denunciado el jueves la muerte de al menos cuatro personas, entre ellas 

dos niños, en ataques por parte de las fuerzas rusas en la región de Lugansk (este), incluido el presunto 

uso de bombas de fósforo, un uso que ya fue denunciado por el alcalde de la localidad de Irpin. 

[EUROPA PRESS, TELEMUNDO] 

Más de 4.500 civiles evacuados en las últimas 24 horas en Ucrania gracias a siete corredores 

humanitarios.- La vice primera ministra de Ucrania, Irina Vereshchuk afirmó que han sido evacuadas 

más de 4.500 personas por siete de los corredores humanitarios habilitados en el país en las últimas 24 

horas. [EUROPA PRESS] 

Zelensky acusa a Rusia de reubicar a ucranianos.- Ucrania acusó a Moscú el jueves de llevar por la 

fuerza a miles de civiles de la ciudad portuaria destruida de Mariúpol a Rusia con el fin de usarlos 

como “rehenes” para obligar a Kiev a rendirse. [AP] 
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Zelenski pide asistencia militar "sin restricciones" y afea a la OTAN que no haya suministrado aviones.- 

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, reclamó el jueves más armamento a los países de la 

OTAN, con peticiones concretas de aviones y armas antibuque, y ha advertido de que Rusia "utiliza 

sin restricciones todo su arsenal", denunciando incluso el presunto uso de bombas de fósforo contra 

la región de Lugansk. [EUROPA PRESS, EFE] 

Zelenski le dice a la UE que las sancione contra Rusia llegan "tarde".- El presidente de Ucrania, 

Volodímir Zelenski, recriminó a los líderes europeos que las sanciones que han aprobado contra Rusia 

a lo largo de este mes de invasión han llegado "un poco tarde", porque no han logrado evitar la 

guerra. [EFE] 

Ucrania avisa a la UE de que pagar el gas ruso en rublos equivale a "ayudar a matar".- El ministro de 

Exteriores de Ucrania, Dimitro Kuleba, pidió a los países de la UE que no accedan a la "humillante" 

petición de Rusia para pagar en rublos el suministro energético, advirtiendo de que equivale "ayudar 

a matar ucranianos". [EUROPA PRESS] 

Zelenski, ante el Parlamento sueco: “Están en peligro, solo el mar los separa de la política agresiva de 

Rusia”.- En su discurso, el líder ucraniano dio las gracias a Suecia por las armas que ha enviado a su 

país, pidió sanciones más estrictas contra Rusia y solicitó ayuda para reconstruir las ciudades de su 

país después de la guerra. “Fue una decisión histórica para Suecia enviar ayuda militar”, dijo. “Estamos 

agradecidos por eso”. [RAZÓN] 

Biden promete nueva ayuda a Ucrania y advierte a Rusia.- El presidente estadounidense Joe Biden y 

aliados de Occidente prometieron el jueves nuevas sanciones y más ayuda humanitaria en respuesta 

a la invasión del mandatario ruso Vladimir Putin a Ucrania, pero sus ofrecimientos no satisfacen por 

completo el pedido de mayor asistencia militar que realizó el presidente ucraniano Volodymyr 

Zelenskyy en un par de apariciones en video. [AP] 

EEUU dice que altos cargos de Rusia rechazan llamadas para abordar la guerra en Ucrania.- El 

Gobierno de Estados Unidos afirmó que altos cargos del Ministerio de Defensa y del Ejército de Rusia 

han rechazado hasta ahora mantener contactos sobre la situación sobre el terreno en el marco de 

la invasión de Ucrania, iniciada el 24 de febrero por orden del presidente ruso, Vladimir Putin. [EUROPA 

PRESS] 

Biden advierte de que la escasez de alimentos "va a ser real".- El presidente estadounidense, Joe 

Biden, dijo el jueves que la escasez de alimentos "va a ser real" y que este es uno de los temas de los 

que ha hablado con sus interlocutores en Bruselas. [EFE] 

Biden visitará el viernes Rzeszów (Polonia), cerca de la frontera con Ucrania.- El presidente 

estadounidense, Joe Biden, viajará el viernes a Polonia, el país que mayor número de refugiados 

ucranianos ha recibido tras la invasión rusa, donde visitará la localidad de Rzeszów, cerca de la 

frontera con Ucrania, informó la Casa Blanca. [EFE] 

Lavrov dice que los rusos que deciden "abandonar" Rusia por oposición a la invasión "tienen derecho 

a elegir".- El ministro de Exteriores ruso, Sergei Lavrov, aseguró el jueves que los rusos que deciden 

"abandonar" el país euroasiático en el marco de la invasión de Ucrania "tienen derecho a elegir", 

después de que un asesor, Anatoli Chubais, haya dimitido y haya salido de Rusia, supuestamente por 

su disconformidad con la política oficial en relación al país vecino. [EUROPA PRESS] 
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Lukashenko cree que la misión de paz propuesta por Polonia sería el comienzo "de la Tercera Guerra 

Mundial".- El presidente de Bielorrusia, Alexander Lukashenko, consideró el jueves que la misión de paz 

para Ucrania propuesta por Polonia sería el inicio "de la Tercera Guerra Mundial". [EUROPA PRESS] 

Johnson avisa a Putin de consecuencias "catastróficas" si utiliza armas químicas en Ucrania.- El primer 

ministro británico, Boris Johnson, avisó el jueves al presidente ruso, Vladimir Putin, de que se enfrenta 

a consecuencias "catastróficas" si da el paso y emplea armas químicas en Ucrania. [EUROPA PRESS] 

La Eurocámara da luz verde a reasignar fondos regionales y de asilo para apoyar la acogida de 

refugiados.- El Parlamento Europeo dio luz verde a reasignar fondos regionales y de asilo que no han 

sido desembolsados para apoyar a los Estados miembro en la acogida de refugiados ucranianos. 

[EUROPA PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

EE.UU. sanciona a la Duma rusa y a 400 aliados de Putin por guerra en Ucrania.- Estados Unidos 

anunció el jueves sanciones contra la Duma (cámara baja del Parlamento ruso) y contra más de 400 

figuras y empresas cercanas al presidente Vladímir Putin, entre ellos 328 legisladores y 48 empresas de 

defensa de Rusia. [EFE, EL PAÍS, FRANCE 24] 

El G7 y la UE buscan evitar que Rusia use su oro para sortear sanciones.- Los países del G7 y de la 

Unión Europea acordaron el jueves restringir las transacciones de oro del Banco Central de Rusia para 

evitar que Moscú utilice sus reservas en este metal con el objetivo de sortear las sanciones adoptadas 

por la comunidad internacional por la guerra en Ucrania. [EFE] 

EEUU y la UE cierran un acuerdo de suministro de gas para aislar más a Rusia.- La Unión Europea y 

Estados Unidos tienen previsto anunciar el viernes un acuerdo por el que Washington proporcionará 

hasta un máximo de 15.000 metros cúbicos adicionales de gas natural licuado antes de final de año. 

La cantidad (en realidad aún por definir) no sirve para cubrir las necesidades del continente, pero sí 

para reducir un poco más la dependencia de las importaciones rusas. [MUNDO] 

Londres impone otras 65 sanciones a Rusia, incluida la hijastra de Lavrov.- El Gobierno británico 

anunció el jueves una nueva batería de sanciones a 65 empresas, oligarcas y políticos rusos, entre 

ellos Polina Kovaleva, hijastra del ministro ruso de Exteriores, Sergei Lavrov, que tiene propiedades en 

Londres. [EFE] 

Australia sanciona a presidente bielorruso por apoyo a Moscú.- Australia impuso sanciones contra el 

presidente de Bielorrusia, Alexander Lukashenko, y su esposa, además de 22 rusos vinculados al 

aparato propagandístico del Kremlin, en respuesta a la invasión de Rusia a Ucrania, según informó el 

Ministerio de Exteriores del país oceánico. [DW] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Occidente sella en Bruselas su cierre de filas por Ucrania y contra Rusia.- Los líderes de la OTAN, del 

G7 y de la Unión Europea (UE) escenificaron y sellaron el jueves en tres cumbres sucesivas en Bruselas 

su cierre de filas en apoyo a Ucrania y multiplicaron sus advertencia y presión a Rusia para que pare 

su guerra contra la ex república soviética, que inició hace un mes. [FORBES] 

Joe Biden advirtió que la OTAN responderá si Rusia utiliza armas químicas en Ucrania.- El presidente 

de Estados Unidos, Joe Biden, advirtió el jueves de que su Gobierno “responderá” si Rusia usa armas 

químicas en Ucrania, y aseguró que esas represalias dependerán de “la naturaleza del uso” de ese 

tipo de armamento por parte de Moscú, cuando está por cumplirse un mes de la invasión. [INFOBAE, 

EUROPA PRESS, RT] 
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Líderes de la OTAN avisan a Rusia de que el uso armas químicas en Ucrania tendrá "grandes 

consecuencias".- Los líderes de la OTAN reiteraron la condena de la ofensiva rusa contra Ucrania, 

cuando se cumple un mes de la invasión, y han avisado de "grandes consecuencias" si Moscú decide 

usar armas químicas en Ucrania por parte de Moscú tendrá "grandes consecuencias". [EUROPA PRESS] 

Presidente Biden desea a Rusia fuera del G20.- El presidente estadounidense Joe Biden dijo que desea 

que Rusia quede fuera del G20. Biden hizo sus declaraciones durante una conferencia de prensa el 

jueves en Bruselas luego de una serie de reuniones urgentes de la OTAN sobre la invasión rusa a 

Ucrania. [AP, EL PAÍS, EFE] 

ONU aprueba resolución que culpa a Rusia por crisis Ucrania.- La Asamblea General de Naciones 

Unidas aprobó el jueves por mayoría abrumadora una resolución que culpa a Rusia por la crisis 

humanitaria en Ucrania y pide un cese al fuego inmediato y protección para millones de civiles 

atrapados en el conflicto, así como para hogares, escuelas y hospitales críticos para su supervivencia. 

[AP, DW, EFE, DW] 

La OTAN pide a China que no apoye a Rusia económica y militarmente.- Los líderes de la OTAN 

instaron el jueves a China a que se abstenga de respaldar el esfuerzo bélico de Rusia en Ucrania y 

que tampoco dé asistencia a Moscú para que pueda esquivar las sanciones internacionales 

impuestas por la agresión a su vecino. [EFE, TELEMUNDO] 

Jefe de la OTAN se quedará un año más por guerra en Ucrania.- El secretario general de la OTAN, 

Jens Stoltenberg, permanecerá en su cargo un año extra para ayudar a dirigir la organización militar 

de 30 países durante la crisis de seguridad generada por la guerra de Rusia en Ucrania. [AP] 

Rusia acusa a la OTAN de tener un "entendimiento histérico e inadecuado" de la situación en Ucrania.- 

El portavoz del Kremlin, Dimitri Peskov, acusó el jueves a la OTAN de tener un "entendimiento histérico 

e inadecuado" de la situación actual en Ucrania y ha justificado la expulsión de diplomáticos 

estadounidenses por considerar que se trata de una "respuesta provocada por las acciones" de 

Washington. [EUROPA PRESS] 

Rusia dice que la OTAN quiere que continúen las acciones militares.- Rusia acusó a la OTAN de estar 

interesada en la continuación de las acciones militares en Ucrania, escenario desde hace un mes de 

una "operación militar especial" rusa que ha dejado miles de muertos y 3,5 millones de refugiados. 

[EFE] 

La guerra ha desplazado a la mitad de los niños de Ucrania.- La invasión de Rusia ha desplazado a la 

mitad de los niños de Ucrania. En una cama de hospital en un pueblo cercano a la frontera con 

Polonia, una niña con una larga trenza rubia y vestida de rosa es una de ellas. [AP, EUROPA PRESS] 

Países apoyan investigación de corte de La Haya en Ucrania.- Docenas de naciones prometieron el 

jueves su apoyo a la investigación de la Corte Penal Internacional en Ucrania, ofreciendo dinero, 

tecnología y experiencia a la investigación abierta a raíz de la invasión de Rusia. [AP] 

El OIEA alerta de incendios forestales en las inmediaciones de la planta nuclear de Chernóbil.- El 

Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA) advirtió que el cuerpo de bomberos de la 

ciudad de Chernóbil ha extinguido cuatro incendios forestales y que hay todavía focos activos cerca 

de la planta nuclear en el marco de la invasión rusa a Ucrania. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Muere la periodista rusa Oksana Baulina en un bombardeo en la capital de Ucrania.- La periodista 

rusa de 'The Insider', Oksana Baulina, falleció en Kiev por un bombardeo mientras grababa imágenes 
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de la destrucción provocada por las tropas rusas en un centro comercial en el distrito Podilski de la 

capital de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

El Kremlin niega los problemas de salud del ministro de Defensa y aclara que tiene "muchas 

preocupaciones".- El portavoz del Kremlin, Dimitri Peskov, negó el jueves las informaciones de los 

medios de comunicación que apuntan a que el ministro de Defensa ruso, Sergei Shoigu, padece 

problemas de salud y ha aclarado que tiene "muchas preocupaciones". [EUROPA PRESS] 

El canciller austriaco ve "imposible" dejar de comprar gas y petróleo a Rusia.- El canciller de Austria, 

Karl Nehammer, expresó que ve "imposible" y "surrealista" dejar de comprar gas y petróleo a Rusia de 

forma inmediata dadas las circunstancias. [EUROPA PRESS] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La ONU teme que la guerra cueste un punto de crecimiento económico global.- La ONU bajó el jueves 

un punto sus previsiones de crecimiento económico mundial para 2022, del 3,6 %, calculado hace 

seis meses, al 2,6 %, debido al grave impacto de la guerra en Ucrania, que ya está pasando factura 

con los altos precios en los mercados energético y alimentario. [EFE] 

La ONU rebaja sus perspectivas de crecimiento en América Latina debido a la guerra.- La economía 

latinoamericana crecerá un 2,3 % en 2022, estimó el jueves la Conferencia de la ONU para el 

Comercio y el Desarrollo (UNCTAD), que bajó tres décimas sus perspectivas para la región con 

respecto a las calculadas hace seis meses, debido a los efectos negativos de la guerra de Ucrania 

en el panorama global. [EFE] 

EE.UU. y sus aliados convocan al Consejo de Seguridad de la ONU por el misil norcoreano.- Estados 

Unidos y varios de sus aliados solicitaron el jueves una reunión urgente del Consejo de Seguridad de 

la ONU en respuesta al lanzamiento por parte de Corea del Norte de un misil balístico intercontinental 

(ICBM), la primera prueba con este tipo de armamento que Pionyang lleva a cabo en casi cinco 

años. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Baja histórica del seguro por desempleo en EEUU.- Las solicitudes del seguro por desempleo cayeron 

en 28.000 a 187.000 para la semana que terminó el 19 de marzo, el nivel más bajo desde septiembre 

de 1969, informó el jueves el Departamento de Trabajo. Este indicador por lo general sigue el ritmo de 

los despidos. [AP] 

POLÍTICA 

Biden asegura que se sentiría "muy afortunado" de enfrentarse a Trump en las elecciones de 2024.- El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, aseguró el jueves que se sentiría "muy afortunado" de 

enfrentarse al anterior inquilino de la Casa Blanca, Donald Trump, en las próximas elecciones previstas 

para 2024. [EUROPA PRESS] 

Trump demanda a Hillary Clinton por intentar manipular las elecciones de 2016 vinculándole con 

Rusia.- El expresidente de Estados Unidos Donald Trump presentó el jueves una demanda contra la 

exsecretaria de Estado y candidata presidencial, Hillary Clinton, y una docena de políticos 
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demócratas más por intentar manipular las elecciones de 2016 al pretender vincularle con una 

supuesta injerencia de Rusia en aquella cita. [EUROPA PRESS, TELEMUNDO] 

LEGISLATIVO 

El líder republicano del Senado de EE.UU. votará contra la nominada de Biden al Supremo.- El líder de 

la minoría republicana en el Senado de Estados Unidos, Mitch McConnell, apuntó el jueves que votará 

en contra de la nominación de la jueza Ketanji Brown Jackson, elegida por el presidente del país, Joe 

Biden, para ocupar una vacante en el Tribunal Supremo. [EFE] 

EEUU: Comité sopesa cargos por desacato a aliados de Trump.- El comité de la Cámara de 

Representantes de Estados Unidos que investiga el ataque al Capitolio señaló el jueves que la próxima 

semana someterá a votación si deriva cargos congresuales por desacato para dos asesores del 

expresidente Donald Trump. [AP] 

Arizona aprueba proyecto de ley para la prohibición del aborto después de las 15 semanas de 

embarazo.- La Cámara de Representantes del Estado de Arizona votó el jueves por unanimidad la 

prohibición del aborto después de las 15 semanas de embarazo. El proyecto de ley será ahora 

transmitido al gobernador republicano Doug Ducey, un opositor al derecho al aborto, que ha firmado 

todas las leyes antiabortistas que le han llegado, desde que asumió el cargo en 2015. [FRANCE 24] 

MIGRACIÓN 

Estados Unidos anuncia que recibirá 100.000 refugiados ucranianos.- Mientras el presidente Joe Biden 

se encuentra en Bruselas participando en una cubre extraordinaria de la OTAN en la que se discute 

cómo hacer frente a la amenaza de Rusia, la Casa Blanca anunció que EE.UU. recibirá hasta 100.000 

refugiados de Ucrania. [BBC] 

EE.UU. agilizará los trámites de asilo y de deportaciones a los inmigrantes no elegibles.- El Gobierno 

de Estados Unidos anunció el jueves normas que harán más expeditos los trámites de los pedidos de 

asilo para inmigrantes que estaban sujetos a deportación acelerada. [EFE, AP, UNIVISIÓN] 

EEUU: Viajeros musulmanes denuncian violación de derechos.- Tres musulmanes estadounidenses han 

iniciado una demanda en la que alegan que funcionarios de frontera los interrogaron sobre sus 

creencias religiosas en violación de sus derechos constitucionales cuando regresaron al país desde el 

exterior. [AP] 

GENERAL 

Uber incluye taxis de Nueva York en su aplicación.- Afectado por la escasez de conductores y el 

fuerte aumento de pedidos de entrega de alimentos durante la pandemia, Uber incluirá a los 

tradicionales taxis de Nueva York en su aplicación, una asociación que hasta hace poco hubiera 

resultado inconcebible entre dos bandos que se disputan ferozmente los pasajeros. [AP] 

EEUU: Acusan a hombre de contrabandear 1.700 reptiles.- Un hombre del sur de California está 

acusado de contrabandear más de 1.700 reptiles —incluyendo lagartos moteados mexicanos y crías 

de cocodrilo— hacia Estados Unidos desde 2016, informaron las autoridades el jueves. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

GUATEMALA 

Guatemala: buscan a hijos de desaparecidas en guerra civil.- Un grupo de guatemaltecos 

adoptados durante la guerra civil en Guatemala anunciaron una campaña para recolectar 

información sobre embarazadas detenidas y desaparecidas y saber qué pasó con su hijos. [AP] 
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HAITÍ 

HRW condena el “caos” de las deportaciones a Haití.- Human Rights Watch publicó el jueves un 

reporte exigiendo que Estados Unidos y otros países dejen de deportar haitianos a su país de origen, 

algo que describió como “inconcebible”, y advirtió que están poniendo en peligro la vida de la 

gente. [AP] 

HONDURAS 

Honduras y la UE dialogan sobre la migración y el combate a la corrupción.- El canciller hondureño, 

Eduardo Reina, dialogó el jueves con el alto representante de la Unión Europea (UE) para la Política 

Exterior, Josep Borrell, sobre migración, lucha contra la corrupción y el apoyo de Europa a la creación 

de la Comisión Internacional Contra la Impunidad en Honduras (CICIH). [EFE] 

Hay argumentos para no extraditar al expresidente hondureño, dice su esposa.- Ana García, esposa 

del expresidente de Honduras Juan Orlando Hernández (2014-2022), dijo el jueves que hay 

argumentos "muy importantes" para que él no sea extraditado a EE.UU., que lo acusa de tres cargos 

asociados con narcotráfico y uso de armas, y sobre lo que el Supremo hondureño resolverá a más 

tardar la próxima semana. [EFE] 

JAMAICA 

Avance "inevitable" de Jamaica hacia un régimen republicano, dice primer ministro.- Jamaica está 

"avanzando" hacia un destino como país independiente y su transformación en un régimen 

republicano es "inevitable", dijo el primer ministro Andrew Holness, en el marco de una visita del 

príncipe Guillermo de Gran Bretaña a la isla caribeña. [FRANCE 24] 

NICARAGUA 

La oposición de Nicaragua llama a funcionarios a “perder el miedo” a Ortega.- Más de 20 

organizaciones opositoras desde dentro y fuera (en el exilio) de Nicaragua llamaron el jueves a los 

funcionarios del país a “perder el miedo” al Gobierno de Daniel Ortega, al que el diplomático 

nicaragüense Arturo McFields denunció de “dictadura” en la Organización de los Estados Americanos 

(OEA). [EFE] 

Exembajador: tras denunciar a Ortega “me siento libre”.- El nicaragüense Arturo McFields llevaba 15 

días con un peso “en el corazón”, hasta que se lo quitó de encima cuando, como embajador de su 

país ante la Organización de los Estados Americanos (OEA), denunció públicamente que su propio 

gobierno era “una dictadura.” [AP] 

Expulsa Nicaragua a delegado de la Cruz Roja.- El Gobierno de Daniel Ortega expulsó de Nicaragua 

al delegado residente del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), Thomas Ess, cuya entidad 

humanitaria permitía a familiares conocer la situación de salud de sus parientes presos. [REFORMA] 

PANAMÁ 

Panamá acoge una reunión de la Conferencia Regional sobre Migración.- Representantes de los 

países miembros de la Conferencia Regional sobre Migración (CRM) se reúnen desde el jueves en 

Panamá, donde realizaron una gira de trabajo por el Darién, la selvática frontera panameña con 

Colombia protagonista en los últimos años de una crisis de migrantes en tránsito hacia Norteamérica. 

[EFE] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

El FMI votará el viernes el acuerdo para refinanciar la deuda de Argentina.- El Directorio Ejecutivo del 

Fondo Monetario Internacional (FMI) se reunirá el viernes para votar si da el aval definitivo al acuerdo 

alcanzado con el Gobierno de Argentina para refinanciar la deuda de unos 45.000 millones de 

dólares contraída por ese país suramericano. [EFE] 

Multitudinaria marcha en Argentina a 46 años del golpe de Estado.- Decenas de miles de argentinos 

volvieron a marchar hasta la plaza de Mayo al cumplirse el jueves 46 años del golpe de Estado que 

instaló una dictadura responsable de decenas de miles de desapariciones, exilios y ejecuciones en 

centros clandestinos. [FRANCE 24] 

BRASIL 

Lula vencería en balotaje a Bolsonaro, que recorta distancia, según sondeo.- El expresidente brasileño 

Luiz Inácio Lula da Silva se impondría de manera holgada en la segunda vuelta de la elección 

presidencial de octubre de 2022 frente al actual mandatario, Jair Bolsonaro, quien recorta distancias, 

según un sondeo publicado el jueves. [FRANCE 24] 

El Tribunal Superior Electoral de Brasil propone a Telegram colaborar contra la desinformación.- El 

Tribunal Superior Electoral de Brasil (TSE) propusó a la directiva de la red social Telegram cooperar 

para hacer frente a la desinformación en el marco de las elecciones, previstas para el mes de 

octubre. [EUROPA PRESS] 

El Supremo autoriza investigar al ministro de Educación de Brasil por favores a evangélicos.- Una jueza 

de la Corte Suprema de Brasil autorizó el jueves investigar al ministro de Educación, Milton Ribeiro, por 

sospechas de privilegiar a pastores evangélicos afines al Gobierno de Jair Bolsonaro en el reparto de 

recursos de su despacho. [EFE] 

CHILE 

Chile apuesta por establecer relaciones con Bolivia pese al "cambio de tono" de Arce.- La 

subsecretaria de Exteriores de Chile, Ximena Fuertes, ha apostado por el restablecimiento de 

relaciones diplomáticas con Bolivia a pesar del reciente "cambio de tono" del presidente boliviano, 

Luis Arce. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Duque dice que el mundo vive tiempos de "incertidumbre" por la covid-19.- El presidente colombiano, 

Iván Duque, dijo el jueves que el mundo está viviendo tiempos de "volatilidad" e "incertidumbre" 

acentuados por la pandemia del coronavirus y por eso se hacen necesarias acciones para educar a 

la juventud en habilidades laborales para afrontar los retos que las circunstancias imponen. [EFE] 

Colombia ha regularizado a más de 700.000 venezolanos con el Estatuto de Protección.- Las 

autoridades colombianas ya han entregado más de 700.000 carnés con el Estatuto Temporal de 

Protección para venezolanos, medida destinada a regularizar a los migrantes y que, según afirmó el 

jueves la vicepresidenta y canciller Marta Lucía Ramírez, buscan aplicar otros países. [EFE] 

ECUADOR 

El Parlamento de Ecuador niega y archiva ley de inversiones del presidente Lasso.- La Asamblea 

Nacional (Parlamento) de Ecuador negó y archivó el proyecto de Ley de Inversiones impulsado por 

el Gobierno del presidente Guillermo Lasso, al que consideraba vital para la reactivación económica 

del país. [EFE] 
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PARAGUAY 

El Congreso paraguayo avala el subsidio para rebajar los precios a los carburantes.- El Congreso de 

Paraguay aprobó el jueves un esperado proyecto de ley para subsidiar de forma transitoria el 

descuento que la petrolera estatal dispuso para dos de los carburantes de mayor demanda en el 

país. [EFE] 

PERÚ 

Pedro Castillo anuncia que acudirá al Congreso a "defenderse".- El presidente de Perú, Pedro Castillo, 

anunció el jueves que acudirá al Congreso, dominado por la oposición, para defenderse en el juicio 

político que debatirá el lunes entrante su eventual destitución. [LAS AMÉRICAS, EUROPA PRESS, EFE, 

DW] 

El CPJ pide que se investigue la agresión contra cinco periodistas en Lima.- El Comité para la 

Protección de los Periodistas (CPJ, por su sigla en inglés) pidió el jueves a las autoridades peruanas 

que investiguen los recientes ataques contra cinco periodistas, perpetrados por simpatizantes del 

presidente Pedro Castillo en el exterior de la sede del Congreso, en Lima. [EFE] 

VENEZUELA 

Maduro anuncia la normalización de las clases en todos los niveles en Venezuela.- El presidente 

Nicolás Maduro anunció el jueves que, a partir de la próxima semana, se normalizarán las clases 

presenciales en toda Venezuela, luego de que el pasado 25 de octubre, se ordenara el regreso 

paulatino, tras una suspensión de 19 meses a causa de la pandemia. [EFE] 
 

EUROPA 

El crecimiento en la eurozona se ralentiza y los precios crecen a ritmo récord.- El crecimiento 

económico en la zona euro se ha ralentizado en el mes de marzo y los precios han aumentado a un 

"ritmo récord" como consecuencia de la invasión de Ucrania por parte del ejército ruso, una situación 

que puede empeorar en el segundo trimestre, según S&P Global, de la que forma parte IHS Markit. 

[EFE] 

La Eurocámara ratifica el fin del roaming (itinerancia) hasta 2032.- El Parlamento Europeo ratificó el 

jueves el fin del roaming (itinerancia) hasta 2032, de tal forma que las llamadas o el consumo de datos 

móviles cuando se viaje a otro país de la Unión Europea cuesten lo mismo que en lugar de residencia, 

como ocurre desde 2017. [EFE] 

ALEMANIA 

Alemania hace frente a la subida de la energía con alivios fiscales y ayudas.- El Gobierno alemán 

presentó el jueves un paquete de medidas para hacer frente a la fuerte subida de los precios de la 

energía y los combustibles con una mezcla de alivios fiscales y ayudas directas. [EFE, AP] 

ESPAÑA 

La Justicia británica rechaza la inmunidad de Juan Carlos I, que podrá ser juzgado por "acoso" a 

Corinna Larsen.- El Tribunal Superior de Londres dictó el jueves que el rey emérito Juan Carlos I no tiene 

inmunidad legal en Inglaterra tras su abdicación y por tanto puede seguir adelante la demanda por 

acoso interpuesta en su contra por su ex amante Corinna zu Sayn-Wittgenstein. [PÚBLICO, AP] 
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NORUEGA 

Noruega aumenta tasas de interés.- Noruega aumentó el jueves su tasas de interés en respuesta a la 

guerra en Ucrania, aunque aclaró que la economía nacional tiene potencial de recuperarse 

rápidamente. [AP] 

POLONIA 

Polonia levanta restricciones por Covid.- A partir del lunes ya no será obligatorio ponerse la mascarilla 

en espacios cerrados, anunció el jueves el ministro de salud Adam Niedzielski. [AP] 

TURQUÍA 

Al menos cuatro muertos y dos heridos en un tiroteo a las puertas de un tribunal en Estambul.- Al menos 

cuatro personas han fallecido y otras dos han resultado heridas a consecuencia de un tiroteo ocurrido 

el jueves a las puertas de un tribunal de Estambul, la ciudad más poblada de Turquía. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA-PACÍFICO 

AFGANISTÁN 

El ministro de Exteriores de China visita Afganistán para reunirse con altos cargo de los talibán.- El 

ministro de Exteriores de China, Wang Yi, viajó el jueves a la capital de Afganistán, Kabul, para 

mantener reuniones con altos cargos de las autoridades instauradas por los talibán tras hacerse con 

el poder en agosto de 2020, entre ellos el titular de la cartera de Exteriores, Amir Jan Muttaqi. [EUROPA 

PRESS, AP] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte lanza misil balístico intercontinental por primera vez desde 2017.- Corea del Norte 

lanzó un misil balístico intercontinental por primera vez desde 2017, según comunicaron funcionarios 

de Japón el jueves, en una importante escalada de tensiones sobre su programa de armas. 

[TELEMUNDO, EL PAÍS] 

EEUU condena el lanzamiento de un misil por parte de Corea del Norte y dice que pone en peligro la 

estabilidad.- Las autoridades de Estados Unidos condenaron el jueves el lanzamiento de un misil de 

largo alcance por parte de Corea del Norte y ha alertado de que este tipo de actividades violan las 

resoluciones de la ONU y ponen en peligro la estabilidad de la región. [EUROPA PRESS] 

Guterres teme una "escalada de tensiones" tras el lanzamiento del misil balístico norcoreano.- El 

secretario general de la ONU, António Guterres, condenó el jueves el lanzamiento por parte de Corea 

del Norte de un misil balístico intercontinental --un hito inédito desde 2017-- y ha advertido del riesgo 

de que derive en una "escalada significativa de tensiones" en la región. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL SUR 

Corea del Sur dispara varios misiles balísticos y de crucero en respuesta al lanzamiento de Corea del 

Norte.- Las autoridades surcoreanas dispararon el jueves varios misiles balísticos y de crucero hacia el 

mar de Japón, también conocido como mar del Este, en respuesta al lanzamiento horas antes de un 

posible misil intercontinental por parte de Corea del Norte. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 
 

ÁFRICA 

LIBIA 

El barco 'Ocean Viking' rescata a 30 migrantes que navegaban en un bote hinchable en aguas de 

Libia.- El barco de rescate 'Ocean Viking', operado por la ONG SOS Mediterranée, y la Federación 
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Internacional de la Cruz Roja y la Media Luna Roja (IFCR, por sus siglas en inglés) rescataron el jueves 

a 30 personas que navegaban en un bote hinchable en aguas de Libia. [EUROPA PRESS] 

MALÍ 

Un tribunal de justicia levanta las sanciones de la CEDEAO contra la junta militar de Malí.- La Unión 

Económica y Monetaria de África Occidental (UEMOA) --órgano dependiente de la Comunidad 

Económica de Estados de África Occidental (CEDEAO)-- falló el jueves a favor de la junta militar de 

Malí y ha ordenado levantar las sanciones impuestas en enero en respuesta a la decisión de su jefe, 

Assimi Goita, de no celebrar elecciones. [EUROPA PRESS] 

MARRUECOS 

Blinken visitará Marruecos y Argelia días antes del viaje de Albares al reino alauí.- El secretario de 

Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, visitará Marruecos y Argelia la semana próxima, días antes 

del viaje oficial que el ministro de Asuntos Exteriores, UE y Cooperación, José Manuel Albares, tiene 

previsto realizar al reino alauí para iniciar la "nueva etapa" tras el cambio de posición sobre el Sáhara. 

[EUROPA PRESS, AP] 

SOMALIA 

Un doble atentado en una localidad del centro de Somalia deja al menos 48 muertos.- “Podemos 

confirmar por ahora que 48 personas murieron y 108 resultaron heridas en las dos explosiones”, declaró 

Ali Gudlawe Hussein, gobernador del estado de Hirshabelle, donde se encuentra la comunidad 

atacada de Beledweyne.  [FRANCE 24] 
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